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FESTIVAL DA CANÇÃO - O Instituto Es
tadual de Educação promoverá no período
de 16 a 18 do próximo mês de fevereiro o

Festival da Canção' do IEE. O prazo para a

inscrição de músicas foi encerrado no último
dia 29, devendo participarem alunos dos cur
sos clássico, científico e normal, além do gi
násio. Além de troféus, os primeiros quatro
colocados receberão um prêmio cada no va

lor de Cr$ 150,00.

TEMPO - Frente fria: 'negativo. Pressão
atmosférica média: 1005,5 milibares. Tempe
'ratura média do dia: 28,5 graus centígrados.
Umidade relativa média:'82,7%. Estado mé
dio do céu': Cumulus, Stratus, de claro a

meio encoberto. Tempo médio: estável. Pre

visão: Ac Seixas Netto.
,
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ombate à inflacão vai
,

:se . estender······aos· ·Estados
_ I

•
J

...\-
o Ministro Delfim Neto anunciou. o��te1n que a

ação do Governo Federal no combate à inflacâo vai
ser estendida aos Estados e munícrpíôs, 'pat� evitar
que se comprometa a meta prevista pelo'eresidente
Garrastazú Médici de uma inflação máxirfla de 12%
até dezembro, deste ano. O Ministro da Fazenda,
em entrevista em que analisou as perspectivas eco
nômicas dp infcio do áno, anunciou a tomada de
medidas ainda esta semana no' setor tributário, cuja
consequência social será uma melhor distribuição
da renda. Afirmou o Ministro que o fato mais im
portante em economia é que não se planta para
colher no dia seguinte'. E este é o ano - disse - em

que começarão a dar seus frutos os gra,ndes proje
tos voltados para a exportação, Declarou que o

.crescimentó econômico deste ano deverá ser de 10
'a 11 % � anunciou que na pol ítica global de taxas
de juros os contratos de compra de casa própria
financiadas com recursos do âmbito do' Banco Na
cional de Habitação Serão pautados sempre pelo
índice menor (Página seis).'

Seixas ensina
I

o melhormodo
de ver eclipse
Entre llh30min e 13h30min de hoje a visão que .se

terá do céu ,será de um crepúsculo. É que nesse horâ-
,

rio estará acontecendo um .grande eclipse solar. Na
página 3 o astrônomo SeixasNetto diz a maneira me
lhor 'de se observar o fenômeno.

- Ponte: 'urna ou
. "duas pistas

Figu�ira' recebe
.-'

dívida, mas o
de rolamento?

Enquanto o Secretário dos Transportes afJma que a

intenção do Governo é construir a� duas pistas da

pente, o arquiteto Felipe Gama D'Eça diz, que são
insistentes os rumores, segundo, os quais' o DNER é
f�vorável à construção de apenas uma pista (P.3).

Inter prot�stou
Página 8 do II.

__ Delfim anuncia novas medidas na 'área tributária
.

Desidrâtacao está-
,

.,,"
Flor;an'ópolis
',.

.
'\ .

vaI ter maIs'

4' orelhões
I,

alarmando Tubarão
Mrus 41 orelhões serão instalados em Floria

'nópolis nos .próxímos meses, tendo em vista
o grande aproveitamento que a cómunídade
vem dando aos rnoedeíros.jã ligados em di-

'

versos pontos da -Cidade, Fonte da Cotesc
informou que dentro de dois anos e meio,
com a implantação do Plano Diretor, um to

tal de 880 orelhões estarão' servindo a 15
cidades catarinenses (página 8); C'

A surpreendente incidência decrlanças atendidas nos hospi
'tais com sintomás de desidratação nos últimos dias em Tu

barão, está preocupando os pediatras locais ,que constata
ram em três dias 140 casos da doença e os deixaram alarma

dos com o elevado (ndice: O maior dos últimos tempos.
Uma estatística comprovou que de 200 crianças internadas

,

• I I
.

',"
no Hospital Nossa Senhora da,Conceição, durante trêsdias,

,70% apresentavam probl�mas de desidratação., Para o Dr.

Arari Bittencourt, o mal é evitado com uso de roupas leves,

ingerência de grande quantidade de líquido e alimentação
correta. Aconselha ainda aos pais 'procurarem socorro ime

diato quando a criança apresenta os sintomas da desidrata- '

ção, que se caracteriza pela febre alta, ânsia de vômito e

diarréia. (Página 7).

O conserto do esgoto fez com que se formasse um buraco em plena Felipe Schmidt, provocando o engarrafamento do trânsito na hora do "rush".o orelhão aprovou. Todos elogiam e a Cotesc vai instalar mais.

Barata. quer pensãoBuraco causa
confusao na
hora do rush

.

MISSA, DE 1 º DIA
do··lnps mais.alta

. As famílias Gasparino da Silva e João Eloi

Mendes, ainda consternados com o faleciman-:
to de 'RICARDO MENDES DA SILVA, convi
dam aos parentes e pessoas am igas para a Mis-

li

sã de 70. Dia que farão celebrar dia 6 (sába-
do), às 19 horas e 30 minutos, na Capela do

Colégio Cátarinense.

-Anteclpam agradecimentos.

Mais um grande engarrafamento no trânsito

aconteceu ontem' no centro da Cidade; em
plena hora do "rush". A causa foío enorme

buraco feito nas proximidades do Departa
mento de Saúde, onde os operários estavam

consertando a redede esgotos que havia re

"tentado. O trabalho se prolongou por várias
horas, causando muitos transtornos ao tráfe
go de veículos (Página 8).

o Mi,nistro Júlio Barata, do Trabalho e Previdência Social"
reuniu-se ontem com seus assessores para' examinar um

plano destinado a elevar o nível das mais baixas pensões
pagas há vários 'meses pelos diversos escalões técnicos do

Ministério do Trabalho, já sofreu seis revisões consecutivas e

deverá ser levado em breve pelo próprio Ministro Júlio

Barata à apreciação do Presidente da República. Por sua

vez, o Chefe, da Nação decidi rã pela conveniência ou não em

transformá-lo numa mensagem para posterior exame no

'Congresso Nacional. Para os técnicos do Ministério do

TrétJalhQ e Previdência Social o dOC!ll��nL foi minuciosa

'mente discutido e já conseguiram localizar as fontes de

, custeio, que possibilitarão a execução do plano.
(Página 5),

I _
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Para os norte-vietnamitas e vietconqs, o
reconhecimento do Vietnã como uma sr,

nação é a únlca maneira de s�

consequir um acordo de paz

Hanói reafirma que
o Vietnã é um só

Os norte-vietnamitas reiteraram ontem
duas vezes que o reconhecimento do Viet
nã do Norte e do Sul como uma só nação é
a chave para a consecução de um acordo de
paz nas conversações secretas 'e semi
-püblícas que se reíníciaram num clima de
contínuo conflito.

O Vietnã do Norte e o Vietcong, que no
dia 21 de dezembro haviam abandonado o

recinto das negociações em protesto pelos
bombardeios contra Hanói, esperaram até
hoje para expressar claramente sua decisão
de reiniciar as conversações semi-públicas.

Os peritos norte-vietnamitas e norte
americanos reuniram-se novamente ontem

para estlj,4._ar. 9A documentos anexos a um

eventual acordo de cessação das hostili
dades. Numa sessão que se prologou por
seis horas e 50 minutos, os técnicos analisa-

� ,ram os acordos para a supervisão do cessar.
-fogo. Essa questão constitui-se num dos °

obstáculos surgidos desde que foi elaborada
a rrnnuta do acbrdo de paz em outubro. Os
aspectos políticos substanciais, como a so

berania do Vietnã do Sul, ficam para as

conversações entre Henry Kissinger e Le
Duc Tho, as quais serão reiniciadas na pró-
xima segunda-feira.

.

O Delegado de Hanói, Le Duc Tho che-

I

gou ontem a Pequim, donde seguirá a Mos-
cou paraviajar em seguida a Paris. O asses

sor presidencial Henry Kissinger está em

Washington mantendoreuniões com o Pre
sidente Richard Nixon. Espera-se que che

gue a Paris no domingo.
A INDIVISIBILIDADE
A questão da indivisibilidade do Vietnã

tem sido uma tese que vem sendo susten

tada tanto pelos representantes de Hanói
em Paris 'como por sua agência de notícias,
que ontem voltou a tocar no assunto dizen
do "que é·. um fato reconhecido universal
mente que a nação vietnamita é uma e que
o Vietnã é um só".

A Delegação de Paris informou que os

Estados Unidos já estão de acordo. com o

primeiro ponto da mínu ta do acordo prepa
rado por Kissinger e Tho em outubro passa
do. Esse ponto estipula que "os Estados
Unidos respeitem a soberania, unidade e in-

,

tegridade territorial do Vietnã, previstas
nos acordos de Genebra de 1954".
A Delegação acrescentou que "não ces

sai:emos de 'solícítar aos Estados Unidos o

respeito dos compromissos, princípios,
conteúdo e texto do acordo que já foi cpn-

. siderado pela parte norte-americana quan
do se preparou o rascunho do acordo".

Governo cubano vai c;loar'
açúcar ao povo chileno'

O Chile economizará este ano cinco mi
lhões de dólares em consequência de uma

doação de 40 000 toneladas de açúcar que
°

receberá de Cuba. O Ministro Secretário
Geral do Governo, Arsênio Poupin, disse
que as negociações para a concretização do
envio já estão sendo feitas. Acrescentou

que a operação é uma "doação do povo de
Cuba ao povo chileno". Quando o presi
dente Salvador Allende visitou Cuba em de
zembro passado, o primeiro Ministro Fidel

Castro propôs durante uma concentração
pública, que os cidadãos cubanos diminuís
sem sua própria cota de consumo de açúcar
para fazer a doação ao Chile. Segundo Pou

pin, depois disso foram realizadas consultas
a nível de organizações de cidadãos em Cu

ba, e estes apoiaram a proposta de Castro.

Os cubanos reduzirão em quatro quilos o

consumo do produto, que para eles já- está
racionado.

Depois de 3 anos

'Meyer' deixa o

gabinete deNixon
A Casa Branca anun

ciou ontem a demissão do
Secretário de Estado Ad
junto para Assuntos Inte
ramericanos Charles A.

Meyer que retoma à ativi
dade empresarial depois de

desempenhar o cargo du
rante mais de três anos. O
secretário de Imprensa,
Ronald Ziegler disse que o

pre sidente Níxon havia
aceitado a demissão de Me

yer "com pesar e apreço
por seus serviços".

. A renúncia de Meyer
foi ventilada quando Ní
xon assumiu sua segunda

.

etapa de seu governo, en

tretanto não foi anteci

pado quando ela iria ocor

rer e, nem tão pouco quem
lhe sucederia. Anterior
mente foi mencionado o

sub-Secretário Adjunto do

Tesouro, John M. Hen

nesy, com uni possível su
cessor.

A gestão de Meyer coin
cidiu com a política de
"d iscreta presença" que
Nixon adotou ao reassumir
o p o der, anunciando o

propósito de reduzir a lide

rança continental dos Esta
dos Unidos. Recentemen
te, Meyer ressaltou que
"nossas relações evoluem
em direção a uma esfera de
um . maior amadureci
mento. Quero dizer que as

nações da América Latina
estão saindo da dependên
cia" .

Os forjadores dessa po
lítica a qualificam como o

começo de um "novo rea

lismo", no sentido de que
os problemas sociais e eco

nômicos do continente
não podem ser influencia
dos por Washington. Me-

yer garrhou o re\speito geral
dos diplomatas latino-a
mericanos por \sua genti
leza pessoal, queichegava a

se aproximar do 'fratemo.
Sua capacidade ds falar o

espanhol com a maior na
turalidade contribuiu gran
demente para esse diálogo.
Entretanto, muitos procu
raram desenvolver uma re-:

lação paralela com a Casa
Branca por considerar que
Meyer carecia da influên
cia de' seus predecessores.

Ainda quando durante
sua gestão não pôde conse

guir a aplicação de um sis
tema de preferência para a

produção manufaturada
do mundo em desenvolvi
mento, esquema destinado
principalmente à América

Latina, sua gestão desta
cou-se pelo empenho de
fomentar as relações co

merciais do Continente.
-

Seus críticos assinalam,
, porém, que essa ação esta
va demasiado ligada aos in
teresses das companhias
norte-americanas que ope
ram na região. Meyer havia
chegado ao cargo depois
de atuar em diversos países
como representante da em

presa Sears Roebuck.

"

.

PRAZO DE ENTREGA
10 MESES

COM UM POUCO DE SORTE
VOCÊ POD_E MORAR EM ITAGUAÇU,
NO ITAPOA.

ENTRADA
A PARTIR DE
ATÉ

1.330,00
4._800,00

PRESTACOES
A PARTI R DE 997,00

PRAZO ATÉ 2,40 MESES.
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o Itapoã é uma verdadeira casa grande em autên
tico estilo colonial. Tem dois blocos. Cada bloco

com entrada independente. Três pavimentos e
,
Sa

cadas na frente. Cada apartamento terá uma área

para estacionamento.

Projeto do engenheiro Bóris Tertschitisch.

Tem muita gente querendo morar em ItagLia-
çu. E você sabe porque: mar, sol, natureza. Essas coisas ca

da vez mais difíceis de consegu ir..
O Edifício Itapoã, bem no centro de Itaguaçu,

vai aliar tudo isso ao conforto absoluto.
Terá apenas 2 andares e 17 amplos apartamentos.

Vá morar no Itapoã. Agora você precisa apenas de
sorte e uma pequena entrada. O resto leva até 240 meses

para pagar, ao sabor da brisa.

Incorporação e Construção

00
ALLlANCA

construtora dlliaflca Itda

Esta pode ser a planta de seu apar
tamento: Três quartos, livinq, ampla

c=»

copa-cozinha, dependências de em

preqada.e área de serviço.
(planta baixa)

Rua Fúlvio Aducci, 930.

V>
'

RUA. AIt.40RES

MORAR t�O ITAPOÀ, NO
CENTRO DE ITAGUACU, É TER
UMA SORTE INVEJÁVEL. )

Manágua: $omoz
quer·mais ajuda

O general Anastácio Sornoza disse que o

terremoto de 23 de dezembro destruiu
60 000 casas e que os danos totais estão

orçados em 1 bilhão de dólares. Durante
uma entrevista à imprensa, Somoza revelou

que o enviado especial do Presidente Ní

xon, Maurice Williams, também está de
acordo com a avaliação dos danos. Ele disse

que Wiliiams se reunirá esta semana com

banqueiros centro-americanos e dos Esta
dos Unidos para obter o máximo' de ajuda
econômica para Nicarágua.

_ É urgente ter mais ajuda _ disse So

moza, que preside o comitê de emergência.
_ o produto nacional bruto baixou em

quase 40 por cento em 1 972 por causa da
seca e necessitaremos importar alimentos
até fins de 1 973 quando então levantare
mos a colheita, caso chova.

Segundo .Somoza, independente da aju
da que o Pa,ÍS está recebendo do exterior, a

Nicarágua deverá importar este ano vfveres
totalizando cerca de 88 milhões de dólares.
O Secretário Geral da Organização dos Es
tados Americanos _ OEA ._ Galo Plaza,
chegará hoje à Nicarágua com 'Um cheque
de 260 000 dólares do fundo de ernergên-

. cia �o órgão.'

Mais boatos sobre
casamento de Anne

, Somoza informou, por outro lado, qUI
foi instalado um Tribunal Militar perrru
nente que julgará os delitos cometidos pOi
civis e militares sendo que as penas serã!
aplicadas de acordo com a Lei Marcial qu�
vigora em Manágua.

Um tiroteio entre um poli
cial armado e uma quadrilha
de assaltantes de bancos está
causando certa inquietação en

tre os ingleses, pois estes prefe
rem que seus agentes andem

desarmados, usando simples-
-

rnen te o cassetete. Os próprios
policiais gostam dessa condi

ção, alegando que sua melhor

proteção é o uniforme e a

ameaça de duras .peuas para

aqueles que ousem atacá-los.
N a Inglaterra ainda subsiste a

velha crença, segundo a qual se
a pai ícía se armar o mesmo fa

rão os bandidos e a violência

aumen tará. No en tan to, cresce
o número de po1íciais instruí
dos no uso das armas de 'fogo,
sendo a prova disso o inciden·

te ocorrido com o guarda
Slimon. Ele fazia sua ronda

normal próximo a uma embai

xada do Orien te Médio e ao

passar em frente' a um banco

percebeu que estava sendo

assaltado, Deu ordem de pri
são mas os bandidos reagiram
atirando contra ele. Slimon

por sua vez sacou de um rcvól
ver e alvejou dois dos assaltan

tes, matando um e ferindo ou

tro.

TAMANDARÉ, S/Nº COQUEIROS'

':'�.Ilde-se casa em 'fase de acabamento com: Recepção,
II',;JilCl, 3 quartos sendo '.Ima Suite do casal, banheiro
completo saia '�IY;:"" sala de ja:;'icr n cozinha. .

Tratar com G/\STAo fones 460<-1 e 3164 ..

Egito: crise estudantil
faz fechar universidade

As aulas nas universidades egípcias e ins
titutos superiores foram suspensas a partir
de ontem em consequência dos cinco dias
de agitação estudantil, que culminou com.

choques entre os estudantes e a polícia.
Uma declaração dos Ministro de Educação
Superior, Shansendin AI Wakil, disse que as

aulas serão suspensas até o começo das fé- .

rias de meados do ano, que deve começar
no próximo dia 13. O Ministro expressou
que "esperamos que depois destas férias os

estudos se reiniciem dentro de uma atmos
fera de calma e estabilidade".

OS CHOQUES

Utilizando grande quantidade de bom
bas de .gás lacrimogênio, a polícia do Cairo
ocupou ontem a universidade local depois
de dispersar uma 'manifestação estudantil
em frente à Instituição. Diversos estudantes
e agentes resultaram feridos quando a polí
cia investiu contra eles com varas de bam-
bu. ,

Algumas pessoas que visitaram a Univer
sidade de Ein Shams ao cair da tarde, disse
ram que tudo estava tranquilo e que não

havia policiais, entretanto ao anoitecer che
garam centenas de agentes.

Na Universidade do Cairo umaestudar
te utilizou um automóvel para derruba
uma parede de ladrilhos, que seus campa
nheiros recolhiam para lançar contra os po
liciais.

.

_ Sadat: disseste que eras nosso pai e I

assim que nos tratas"? _ Disse gritand:
um uníversitãrio sobre uma improvisada tri
buna. Outros gritavam.. "onde estão as lei
de liberdade que nos prometeram"?

Os universitários paralisaram por algum
momentos o conflito com a polícia pan
socorrer um camelo que se havia aproxima
do do local da ação. Como o animal haví,
inalado gás lacrimogênío, ficou .iesnortea
do, indo parar exatamente entre os estu
dantes e os policiais.

A violência estudantil começou com a

prisão de diversos universitários na última
sexta-feira. Ontem i eles pretendiam fazei
uma passeata' pelas ruas do Cairo com a'

. finalidade de obter o apoio popular para
seu pedido de maior liberdade de expres
são.

segundo as informações, foi a
própria princesa quem formu
lou o convite.

Polícia inglesa
agora usa armas

CASA AVENIDA ALMIRANTE I

Os rumores de um Idílio
.entre a princesa Anne da Grã
Bretanha e o tenente da guar
da de dragões da rainha, Mark
Phillips, circulavam ontem de

pois que o jovem militar pas
sou as festas de ano novo em

Sandringham, em companhia
da fam ília real. O jornal Daily
Mirror de Londres, afirma que
a amizade da princesa de 22

anos, e do tenente Phillips po
derá determinar em breve um

com pr om isso matrimonial.
Phillips tem sido companheiro
constante da princesa ultima

mente, entretanto esta é a pri-
.

meira vez que Mark Phillips é
convidado a visitar a proprie
dade real em Sandringham e,

o desestre
"dos Andes:
num livro
Um livro narrando as expc

riências dos 16 «íesportistas
uruguaios que sobreviveram ao
acidente aéreo nos Andes será
publicado em breve, segundo
anunciou ontem o clube de

rugby Old Christian.' O livro

que incluirá os detalhes do ca

so .de antropofagia, será prepa
rado por uma comissão inte

grada por membros cio Old
Christians e professores do co

légio católico Stella Maris, no

qual estudam todos os inte

grantes da equipe.

França
auxilia
Hanói

o Governo francês decidiu
ontem doar o equivalente a

cerca de 400.000 dólares em

equipamentos para moclerniza

ção do hospital Si. Paul tem
Hanói onde ainda trabalham

alguns -médiCOS franceses. A
atitude foi interpretada como

um gesto de sim patia do Go
verno francês para com os nor

te-vietnamitas depois do vio
lento bombardeiro aéreo cio'
n o r t e-amcricanos, durante o

qual as instalações do hospital
sofreram sérios danos. O 'go
verno francês absteve-se de cri
ticar os ataques nortc-america
nos a exemplo de outros pai
ses europeus, entretanto ó pre
sidente George Poum pidou ex

pressou que "lamentamos (�stJ
repentino e brutal retorno às
armas".

COM UM rouco ,DE SORTE E POR'APENAS 1.330,00
DE ENTRADA VOCÊ AINDA C.ONSEGUIRÁ UM

APARTAMENTO NO EDIFíCIO ITAPOÃ,' EM .ITAGUAÇU.

r

Informações e Vendas: S. SIMAS Empreendimentos Imobiliários

Felipe Schmidt, 51 - Fone 2979

Reg, SGI ESC no. 150 - Aberto até às 22 horas.

pela AP'

Notici(Jrio

./nternacional

fornecido

,---------------'"

LEIA
E

DIVULGUE
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Novaponte:umaouduas pistaS?
r---_;_...,-.....,.,_;_,...,..,-,.-__.;.-----�----._::_-_, Após as declarações do Diretor-

Geral do Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem, engenheiro
Eliseu Rezende, segundo as quais não
haveria .necessidade de se contruir duas

pistas na ligação Ilha-Continente, os

rumores de que ocorreria uma modifi

cação no projeto se espalharam por to
do o Estado.

O Secretário dos Transportes, enge
nheiro César Amin, diz que "Florianó

polis terá as duas pontes", acrescentan
do ser "intenção do Governo realizar a
obra completa, pois só assim obedece
rá ao Plano-Diretor da Cidade".

Já o arquiteto Luiz Felipe da Gama
D'Eça, um dos autores do Plano-Dire
tor afirma que "são insistentes os ru

mores sobre uma infeliz posição do Sr.
Diretor do DNER, com relação à nova

ponte".
.

'.

Amin: intenção do Governo é obra completa.
I

Seixas diz como
eclipse de hoje
deve ser visto

, O astrônomo Seixas Netto recomenda o uso de vidros'

I 'esfumaçados ou chapas fotográficas para as pessoas ·que

quiserem observar, sem riscos de ter a vista danificada, o

eclipse parcial do, sol que acontecerá das llh30min às

13h3Omin de hoje e' que será visível em todo o Hemisfério
Sul da Terra.

O eclípse será de grandeza 62.0 (62%}e reduzirá li luz do

Sol em 25%, fazendo com que o período pareça um

crepúsculo. .

Seixas Netto esclareceu que o eclipse de hoje é o mais
�

importánte do He�fério Antártico, "pois se desloca do

Pala Sul em direção ao Equador, constituindo-se no retomo
do eclipse de 1 955". - I

Afirmou o astrônomo que o' ponto rnãxímo do eclipse
solar será em pleno Oceano Atlântico, mais sobre à área

continental. Disse que o melhor ponto parao fenômeno ser

observado será o território brasileiro.

\
Conselho tem'o
parecer sobre
isenção fiscal

o Prefeito Ary Oliveira deverá receber na próxima
semana O

. parecer do Conselho Municipal de

Desenvolvimento de Florianópolis sobre a questão
relacionada com incentivos fiscais ou isenções fiscais para
incentivo à ampliação da rede hoteleira da Capital.

Na última reunião do Conselho foi designado o relator

da matéria e no encontro marcado para a. próxima
terça-feira - o de número cinco - o assunto deverá ser

. aprovado com ou sem emendas.

Atualmente, o órgão colegiado presid�do pelo advogado
Antônio de Freitas Moura dá, também, prosseguimento aos

estudos da lei que faz vigorar o Plano Diretor da Cidade e

diz quando ele será executado.
Na próxima semana o chefe do executivo municipal

, deverá ter em mãos sugestão do Conselho 'de

Desenvolvimento criando um órgão técnico incorporado à

estru tura da Secretaria de Obras, para dirigir e fiscalizar o

Plano Diretor.

O Presidente do Conselho, informou que esse órgão
substitui em alguns aspectos a função do colegiado, pois
este não tem nenhuma característica de decisão técnica, o
que caberia ao Departamento proposto.

O sr. Antônio de Freitas Moura, defensor de um

colegiado integrado de representantes' da comunidade para
decidir e opinar sobre problemas da cidade entende que a

sua criação "é uma vigorosa tentativa do atual Prefeito no

sentido de fazer atuar esse tipo de colegiado tão útil e tão
comum nas comunidades mais adiantadas".

Criado pela Lei no. 1.'110, de 3 de outubro de,1972, o
Conselho Municipal de Desenvolvimento faz parte do .

,

Gabinete �o Prefeito Municipal, com missão específica de
.

dar parecer sobre matérias relativas aos problemas do
desenvolvimento físico, social e econômico da cidade.

.

-:- A finalidade mais importante que o órgão pretende·
atingir a longo prazo - conclui o sr. Antônio Moura - é a

'de colaborar no' desenvolvimento de uma consciência

coletiva, visando a prevalência dos interesses comunitários
I

sobre os individuais ou grupais.

CANASVIEIRAS

Vende-se 2 lotes no Balneãrio de Canasvieiras
perto do Country Club.

'

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

A PALAVRA OFICIAL

Embora desconheça oficialmente a

posição do Iãretor-Geral do Departa
mento Nacional de Estradas de Roda

gem, o Secretário César Amin, dos
'

Transportes, acha que o Sr. Eliseu
Rezende não vê é a necessidade de se

construir as duas pontes agora, de umaFelipe: o fato é Que a nova ponte é uma sé,

só vez, porém confirma que "não exis

.
te intenção do (bverno de fazer ape
nas uma pista, uma, vez que o suporte
financeiro para a obra já, está garan
tido".

O custo total da obra, orçado em

86 milhões, já encontra-se praticamen
te contratado, através. do Western

Pennsylvania National Bank, com um

financiamento inicial de US$ 12 mi
lhões (72 milhões de cruzeiros). Apa
rentemente, a posição do Sr. Eliseu
Rezende parece ser de que se construa

apenas uma pista da ponte, para que se

possa observar se existirá ou não a ne

c�ssidade de uma segunda. O prazo es-
.

(
tabelecido pelo contrato para a entrega
da pista "A" é de 630 dias, ou seja,
aproximadamente 21 meses. Caso não

haja um pronunciamento oficial a res

peito do assunto, até o mês de agosto
de 1 974, quando deverá ser entregue a

primeira, restará a dúvida se a segunda
.

pista .será construída ou não.

PROFUNDO DESPREZO

O arquiteto Luiz Felipe da Gama

D'Eça, um dos' autores do Plano de
Desenvolvimento da Gandeltloríanô
polis, no qual está incluída a conclusão

da ponte e a urbanização do aterro,
com relação ao pronunciamento do Sr .

Eliseu Rezende, diz que "essa posição
poderia ser explicável se atribuída a

um leigo. Na condição de técnico de
mais alto gabarito, caso sejam os rumo

res verdadeiros, a causa poderá ser so

mente uma: Um profundo desprezo
pelos mais altos interesses de Santa
Catarina" .

URUGUAI
PARAGUAI
ARGENTINA

Mais adiante, Juiz Felipe da Gama

D'Eça, . que também é presidente da
seção de Santa Catarina do Instituto
dos Arquitetos do Brasil, diz que o Sr.
Eliseu Rezende "não pode ignorar o

fato de que a nova ponte é, uma só, e
que a divisão proposta no projeto obe

.d�9.e aos mais atualizados padrões
técnicos de obras rodoviárias. "Acres-
centa ainda que, reduzi-la agora, seria
'uma lamentável imprevidência. Na mi
nha opinião - continua - embora com

todas as possibilidades de absurdo, tu
do pode acontecer". Para confirmar
sua apreensão, Luiz Felipe cita o

exemplo da BR-282, .ligando Iages a

Florianópolis, "que foi relegad a nas

prioridades, com fundamento em ra

zões do mais requintado primarismo".

Ufsc e-Udesc empreparativos
para dar inícioao vestibular

A partir' das 7 horas da manhã do próxi
mo dia 7; a cidade de Florianópolis se

transformará em um verdadeiro campus
universitário, pois 4 186 candidatos inicia

rão os exames vestibulares de 1973.' Na
.

Universidade Federal, a maioria dos profes
seres e· funcionários serão convocados para

.

ajudar nos .trabalhos, o mesmo acontecen

do na Faculdade de Educação e na Escola

Superior de Administração e Gerência,

O Departamento' de Trânsito já está-ela
borando um sistema especial, com o objeti
vo de facilitar aos professores e vestibulan-

.

dos o acesso ao "campus" da Trindade,
onde também serão instalados até os postos
médicos. Os ônibus funcionarão em horá
rios especiais, para melhor atender no

transporte de professores e candidatos. Na

,Faculdade de Educação, a maioria das salas
será ocupada, o mesmo ocorrendo no Insti
tuto' Estadual de Educação, onde serão rea

.lizadas as provas da ESAG.
Nos cursinhos, a movimentação era

grande no dia de ontem. A maioria dos ves
tibulandos. espelhava sinais de nervosismo,
embora alguns tentassem negar. Como não

podia deixar de ser, o assunto entre eles pia
um só: a manhã de domingo,' quando será
realizada a primeira prova. O Futebol e as

garotas foram esquecidas, Alguns demons-'

.tram segurança, 'geralmente os que se en-.

'contram em melhores condições chegando,
inclusive a fazer planos para o futuro. Ou

tros mostram-se pessimistas, pois existem
,apenas 1 380 vagas, incluindo a Federal,
.Educação e ESAG, para 4186 candidatos,
o que significa que aproximadamente 3)

•

, �33 candidatos estarão lutando 'por cada

:vag'a.

provas, a Comissão Central- do Concurso
Vestibular da Universidade Federal de San
ta Catarina está mantendo reuniões quase' ,

que/constantes. Para os trabalhos, cerca de
300 professores, bem como a maioria dos
servidores da universidade serão mobiliza- .

dos para formar as chamadas "equipes de

apoio". Os funcionãriçs participarão em

'quase todos'os setores, seja no esquema de

recepção, seja nos, postos de informação,
que serão'montados em diversos locais do

.

'''campus'' da Trindade",
No vestibular deste ano, alem ao uso de

.bermudas pelos vestibulandos, h averá uma
outra modificação, que é a. pré-opção. Ao .

contrário dos anos anteriores, quando a

'área a seguir era escolhida após o ingresso
na faculdade, a pré-opção foi instituída no
concurso deste ano. Segundo o Departa- .

menta de Registro e Controle Acadêmico,
.

dos 3 836 candidatos inscritos, 7 292 ,�ã�;,;..;�,
do sexo masculino e 1 544 do feminino.

.

De acordo com, o sexo, a opção por
área, é a seguinte: Ciências Humanas e So
ciais: 618 homens e 693 mulheres; Ciências
Biológicas: 845 homens e 585 mulheres;
Ciências Físicas: 807 homens e 81 mulhe

res; Artes e Comunicações: 22 homens e

185 mulheres.
I

No domingo, dia 7, estão programadas
as provas de Química, Física; Biologia e

História Natural, com início previsto para
as 8 horas e 'com duração de 3, se prolon- .

gando até as 11 horas.'No dia 9, também a

partir das 8 horas, serão realizados exames

de Matemática e Português, sendo as provas
recolhidas três horas após. No terceiro e

.últímo dia 11, OS exames serão.de Geogra-,
I fia, História e LínguaEstrangeira, sendo o'
I início no mesmo horário dos dias anteri-
ores.

NAFEOERAL
Com a aproximação do dia do início das

���:��A��AS::��:JI���APÚBLICOS
COMPA.NHIA ÇATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL
.

f

TOMADA DE PREÇOS NQ .001/73
A Companhia 'Catarinense de Ãguas e. Saneamento - "CASAN", sociedade de economia

mista estadual, registrada na Junta Comercial dó Estado sob no. 34.438, C�G.C. do M.F. - no.

82;50&433/001, com sede à .Rua Tiradentes, no. 17, em Florianbpolis, comunica que se

encontram à disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da
.

Tomada de Prt1ÇOS no. 001/73, destinada à aquisição de 3 (três) vefculos, 'para o transporte de

carga da empresa.
'

'

O Editai encontra-se_afixado na sala -de recepção do Departam,ento � Ad�inistr,!�� d�
Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze). horas do dia 23

(vinte e três) de janeiro de 1973.
_- '.

Florianbpolis, 02 de janeiro de 1973.
'A DIRETORIA

A Companh.ia Catarinense de Águas e Saneamento -. "CASAN", 'sociedade de economia

mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do M.F. - no.

82.508.433/001: com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florlanôpolis. comunica que se

encontram à disposição 'dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos da

Tomada de Preços no. 002/73, destinad� à aquisição de Material de Ferro Fundido, e ou de

P.V.C. Rlgido para o Sistema de Abastecimento de Água de Criciúma - S.C.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de Administração da

Casan, loccal onde deverão ser entregues as propostas, até as 15:00 (quinze) horas do dia 24
.

(vinte e quatro) de janeiro de 1973.
Florlanópolis, 02 de janeiro de 1973.

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINÃ
SECRETARIA' DOS SERViÇOS POBlICOS
COMPANHIA' CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL
TOMADA DE PREÇOS �º Q02/73

, I
,

i

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBLICOS
:COMPANHIA CATARINENSE Q.E AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL'
.'

'TOMADA DE PREÇOS Nº ·003/73
À Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, sociedade de economia mista

estadual, registrada ria Junta Comercial do Estado sob no.' 34.438, C.G.C. do M.F. - no.

82.508.433/001, com sede .à Rua Tiradentes rio. 17, em Florianópolis, comunica que se

'encontram à disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da

Tomada de Preços no. 003/73, destinado à aquisição de Material de Ferro Fúndido, e ou de

:P.V.C. R(gido para o Sistema de Abastecimento de Água de Criciúma � S.C.

,
O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de Administração da

Casan, local onde deverão ser entregues as propostas, até as 16:00 (dezesseis) horas do dia 24

(vinte e quatro) de janeiro de 1973.
.

Florianópolis, 02 de janeiro de 1973.
.6, DIRETORIA

A orientação aos vestibulandos sobre as

salas e prédios que deverão ser utilizados

para os responsáveis numéros de inscrições
será feita. através de placas de informações,
que serão espalhadas pelo "campus" uni-

versitário.
.

Segundo alertou o presidente da Comis

são Central, Professor Clodorico Moreira

Filho, "a exemplo dos anos anteriores não

será permitida, em hipótese alguma, a en-

. trada de pessoas no interior das salas que
,

não estejam portando os crachás- de identi

ficação". Entre ,outras recomendações, o

Presidente da CCCV avisa que somente

com a carteira expedida pelo Departamen-
.

to de Registro eControle Acadêmico, espe
cialmente para o vestibular de 1973, é que
os vestibulandos terão acesso ao recinto das

provas. às 7 horas e 30 minutos dos dias 7,
9 e 11, os candidatos deverão estar senta

dos';:;nas respectivas carteiras, previamente,
'nuràeradas, a fim de receberem as instru- .

ções complementares dos fiscais-
Pára facilitar o acesso dos 3 836 candí

'datas da Federal ao '''campus'' da Trindade,
o DETRAN vai acionar um sistema espe,
cial. O plano a ser executado pelo Departa
menta de Trânsito atendê a solicitação for
mulada pela Comissão Central. Idênticas

providências foram adotadas junto às em

presas de transportes coletivos, tendo a

Trindadense.e a Limoense garantido o fun

cionamento de linhas, horários e ônibus es

peciais nos dias 7,.9 e 11, visando oferecer
mais tranquilidade aos vestibulandos.

NA FACULDADE DE EDUCAÇÃO
Na Faculdade de Educação, localizada à

rua Saldanha Marinho, os exames também
serão iniciados às 8 horas de domingo pró- '

ximo, com provas de Português. Cornona

é agora, já, no inIcio de 1973
Excursão a MONTEVID�O e BUENOS AI RES
Saldas a 06 de janeiro - 17 de fevereiro
Nove dias cheios-de encantamento e diversão.
FOZ DO IGUAÇUe-:ASSUNÇÃO
Única salda no 10. trimestre, a 03 de fevereiro

Sete dias lnesqueclvels, a natureza, as compras...
Financiamento total, rápido, na hora, sem entrada
a partir de Cr$ 120,00 mensais.
Inscreva-se numa dàs Agências de T.URISMO HOlZMANN

S/A - FlORIANÓPOllS·3lU!VIENAU·JOINVlllE.
. .

I

Federal, as provas terão a duração de três

horas. No dia 8, os exames serão. de (eo

grafia e História; no dia 9, de Matemática; e
finalmente dia 10, de ciências, abrangendo
Biologia, Ffsíca, Química e História Natu

ral.
Os 122 candidatos inscritos estarão dis-

. /
.

putando 40 vagas para o curso de Pedago-
gia. Segundo Gilberto Tourinho Cabussu,
Secretário da Faculdade, a maoria dos can

didatos, são do sexo feminino. h, provas
serão. realizadas no próprio prédio da FE,
quando serão ocupadas 7 salas que abriga
rão 18 candidatos cada uma delas. Atotali
dade dos professores e funcionários daque
le estabelecimento também será mobilizado

durante os dias de provas, a fim de que seja
. prestada uma total assitência aos vestibu

landos.
NA ESAG

Como na UPSC e na Faculdade de Edu

cação, os' exames da Escola Superior de

Admínístração e Cerêncía também serão

iniciados às 8 horas de domingo próximo,
dia 7. Com duração d�'três horas, as provas
'serão realizadas er3 9 salas do Instituto Es

tadual de Educação, localizado na Avenida
Mauro Ramos.

Os 228 candidatos às 40 vagas do único
curso'da Escola, o de Aímínístração, serão
distribuídos em 9 turmas, sendo que 8 de
25 alunos e uma de 24. A, primeira prova
será de Português, História e Ciências e a

segunda, dia 8, de Matemática e Geografia.
Estas duas provas abrangerão as duas áreas

de ensino exigidas pelo' curso. Como. nas
demais escolas, a maioria dos funcionários

e professores estarão trabalhando nestes

dois dias, além de alguns dirigentes do Cen

tro Acadêmico, que prestarão total assis

tência aos 228 candidatos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

SIDERÚPOLIS
- Diariamente recebo o jornal O ES

TADO e logicamente leio-o de ponta a

ponta não só para me inteirar do que vai

pelo Estado, pelo Brasil e pelo mundo

mas também para adquirir maior cultura ,

a cada dia que passa.
O jornal O ESTADO está realmente

uma jóia: ótima impressão, artigos' de
grande conteúdo e uma cobertura bem

ampla sobre o nosso Estado. Dezenas de

pessoas de nossa cidade recebem diaria

mente e, diga-se de passagem, bem cedi

nho, observando-se em todos a satisfação
de terem em mãos. todos os dias um jor
nal catarinense comparado com os me

lhores do país.
A par deste comentário, queria retífí

car uma nota observada na coluna Walter

Lange, na edição do dia 17 de dezembro,
onde o articulista diz que John F.

Kennedy foi assassinado no dia, ou me

lhor, no ano. de 1965. Ora, todos nós'
.sabemos que o grande presidente de"

E.U.A. foi assassinado no dia 23 de nu

vembro de 1963 e não no ano de 1965.

Era só O' que tinha a observar. Por ou

tro lado, ficamos torcendo para que a

nossa cidade seja mais conhecida através
desse órgão de imprensa, de vez que não

deixa de ser um dos pontos turísticos de

Santa Catarina, quando turistas de todos

os Estados brasileiros vão visitar li' tão

famosa Marion - a 2a. escavadeira do,
mundo em potência - e outros locais vi
zinhos como a Serra do Doze de onde se

descortinam paisagens sem similares no

Brasil. Atenciosamente, Moacir Comin -

·Siderópolis.

AGRADECIMENTO

Pelo presente vimos externar-lhes os

nossos melhores agradecimentos pelo
apoio e cobertura jornalística que rece

bemos desse prestigioso órgão de impren-,
sa, quando da realização das festividades

alusivas ao 100. aniversário de fundação
de nossa entidade de classe, nos dias 13,
14 e 15 próximo passado.

Reconhecemos plenamente o trabalho

desenvolvido. por VV.SS., e por essa ra

zão somo-lhes gratos. Aloísio Acácio

Piazza, presidente e Romildo Roberto

Koen ig,' secretário - da Associação dos

Fiscais da Fazenda do Estado de Santa

Catarina.

SERVIDORES
- A diretoria da Associação dos Servi

dores Públicos de, Santa Catarina vem de

público. formular seu profundo agradeci
mento às autoridades, bem como a im

prensa escrita, falada e televisionada,
pela colaboração prestada no ano que se

finda. A'diretoria - Florianópolis.

MENSAGÉNS
-- Relacionamos ou tras mensagens en

viadas a O ESTADO: Secretária de Divul

gação do Banco Nacional de Habitação;
Motorádio; Comércio e Indústria Germa
no Stein S .A. - Joinville.
1973
A edição de final de ano de O ESfA

DO, em que foi feito um retrospecto dos

principais acontecimentos no Estado,
país e no exterior, revelou mais uma vez

a capacidade da equipe de jornalistas que
esse órgão possui.

'

Costumo, em todos os finais de ano,
colecionar jornais que fazem um 'levanta
men to dos fatos do ano que se encerra.

Minha coleção possui mais exemplares
dos jornais O Estado de São Paulo e Jor

nal do Brasil. Este ano O ESTADO tam

bém entrou e agradeço a sua espetacular
direção po ter me proporcionado condí
ções de reunir em meu álbum os princi
pais acontecimentos de Santa Catarina
em 1972. Salete .Amorirn Fernandes -

Florianópolis.
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Plano Nacional de Cultura
Em declarações feitas à im

prensa, o Ministro Jarbas Passari
nho, da Educação e Cultura, fez
referências. às atividades daquele
Ministério, especialmente no se

tor educacional, durante o ano

de 1972_ Nessa área, esclareceu o

Ministro, concentrou esforços e

recursos, enquanto, elabora um

Plano Nacional de Cultura para
·1973.

Aludindo ao Mobral, lamentou
que houvesse sido feita uma ten-
tativa de desmoralização desse
movírnento,. cujos resultados po
sitivos serão expostos oportuna
mente à imprensa.
As declarações do, Ministro

Jarbas Passarinho tiveram reper
cussão nas esferas administrativas
do Estado e o titu lar da Secreta"

.. ria do Governo, dr. Orlando Bér
toli, dirigiu ao Ministro da Edu
cação e Cultura expressivo tele
grama de congratulações por mo
tivo da fecunda gestão do ano

que passou, bem como, particu
larmente, pela iniciativa da elabo

ração de um plano nacional de
cultura. Aliás a respeito da assis
tência ministerial proporcionada
aos problemas culturais do País,
o Ministro Passarinho se reportou
à criação da Funarte, cujo objeti
vo seria o desenvolvimento da ar

te no Brasil.

Na sua mensagem ,telegráfica
.

de congratulações, o Secretário
do Governo de Santa Catarina,
aplaud indo as prov idências do

Ministro Passarinho, acentuou a

circunstância de o nosso Estado,
durante o ano de 1972, haver de
dicado especiais atencões à causa

do desenvolvimento' artístico e

cultural, já amparando institui

ções artísticas, já promovendo o

interesse em torno das nossas tra

dições e ideais de cultura ..
Como se sabe, o Governo cata

rinense tem mantido com o Mi
nistério da Educação e Cultura,
acerca do assunto, permanente
contacto, através de diversos ór

gãos ministeriais. O Conselho Fe
derai de Cultura e o Instituto Na
cional do Livro, por exemplo, já
estão vinculados a apreciáveis
contribuições canalizadas para
Santa Catarina, em apoio à pol (
tica de estímulos culturais, lança-

.

da pelo Governo do Estado.

São já diversos os municípios
catarinenses que possuem biblio
tecas públicas ou salas de leitu
ras, providas, através da Secreta
ria do Governo, pelo Instituto
Nacional do Livro. Outros muni

cípios já estão em vésperas de
igual aquisição, enquanto ainda
outros se habilitam para obter,
por sua vez, esse amparo do lnsti
tuto. Mas, também por intermé
dio do Conselho Federal de Cul
tura, o nosso Estado recebe subs
tancial ajuda, visando principal
mente à construção da Casa da
Cultura de Santa Catarina, obra
para a qual já foi posta à dispo
sição do Governo catarinense-

parcela da importância total da
contribuição estipulada.
Quando, pois, o Ministro Jar

bas Passarinho, num feliz retros

pecto de suas realizações na Pasta
que ocupa com incontestáveís
brilhantismo e dignidade, anun

cia a elaboração de um Plano Na
cional de Cultura, há razões de
sobejo para que todos nos regozi
jemos na antevisão dos benef i
cios que o projetado plano de
âmbito nacional inclu irá para o

Estado de Santa Catarina. O re

conhecido esforço do Governo
estadual para atender aos proble
mas de cultura não passa desper
cebido, naquele Ministério, de
onde é I (cito continuemos a espe
rar uma específica assistência à
políticà cultural que se preconiza
no Estado .

\.
E isso confere ao gesto do Se

cretário do Governo, dirigindo-se
em telegrama de aplausos e con

gratulações ao titular do Mrnis
tério da Educação e Cultura, jus
tos motivos e expressão, interpre
tando, aliás,. o pensamento do
Governador Colombo Machado
Salles, que pela Ação Catarinense
d� Desenvolvimento vem ofere
cendo realce às preocupações
administrativas no sentido da de
fesa e enriquecimento do patri
mônio histórico e cultural de que·
nos ufanamos e em prol da valo

rização da cultura, em todas as

suas formas e manifestações, pela
arte, ou pela erudição.

Desidratação
de lixo, produzindo a proliferação de moscas - aconse

lham os órgãos da Saúde - terá de ser evitada, de sorte

que o lixo deve ser queimado ou enterrado.
São regras que até o simples bom senso sugere e que,

entretanto, costumam ser descuradas com graves conse

quências para a coletividade. E como a desidratação pre
ferentemente ataca as crianças, é para com estas que se

recomendam os mais atentos cuidados daqueles que, res
ponsáveis pela sua vida e preservação, não podem escu

sar-se à observância dos meios de segurança sanitária.
Há uma particularidade, entre as advertências do De- .

partamento Autônomo de Saúde Pública, que justifica
realce especial: diz respeito aos sintomas da desidratação,
geralmente desconhecidos do grande público. Perda de

peso, redução da quantidade de urina, sede intensa, pele e

mucosas secas, moleira funda (no caso. de recém nasci

dos), olhos encovados e perturbação da consciência cons

tituem, nos casos mais graves, os- sintomas principais. E
- continua a instrução dos que orientam preventivamen
te a população - não se deve retardar a presença do

médico, nem aplicar os tratamento caseiros mediante os

sintomas. Somente o médico está em condições de dia

gnosticar e medicar os doentes.
Estas coisas que estou reproduzindo aqui têm por fi

nalidade prevenir as pessoas menos aten tas à gravidade
Ide um mal, que se vem manifestando com inquietante

. incidência entre nós. Não sendo desesperador, de início,
esse mal todavia reveste gravidade e pode tomar-se fatal
quando não convenientemente combatido. Mas, convin
do ainda e sempre, antes prevenir que remediar, as- ins

truções das autoridades sanitárias merecem ser divulga
das amplamente - e sobretudo observadas. Não se exige
muito para isso. Apenas boa vontade e uma clara cons

ciência de responsabilidades.

Aparece agora, com os mais alarmantes índices de·
mortalidade infantil, a desidratação. Dentro embora da

expectativa das autoridades sanitárias do Estado, essa

evidência da expansão do mal estâ sendo combatida, co
mo deve, se bem que para a desidratação haja certas

medidas de precaução, a cujo respeito são divulgadas ins-
truções específicas. •

Assim, cumpre que se atendam as advertências dos

órgãos de Saúde, observando o procedimento recomen

dado 'nesses casos. A desidratação, que consiste na perda
de liquidas não compensada, passa geralmente desperce
bida. e quase sempre somente é verificada quando tarde.
Ocorrendo com incidência no verão, é certo que a tem

peratura favorece na água a proliferação de bactérias e os

alimentos se deterioram mais precipitadamente. Essas

noções, expostas pelas autoridades sanitárias, dizem res

peito a cuidados que não devem omitir-se, não apenas
nos lares, mas também nos restaurantes, bares e outros

estabelecimentos de comércio.
Aliás, os preceitos vulgarizados a esse respeito são de

elementar observância higiênica e, particularmente, em

circunstâncias como a que ora se apresentam, necessário
se torna que essas normas comuns não sejam relaxadas. É
a defesa da comunidade quem o impõe.

Quando, pois, os hospitais acusam a afluência de viti-
, mas da desidratação, é natural que a população redobre

de vigilância, especialmente voltada para os conselhos

que se aplicam à emergência. -Segundo ri equipe da Divi

são Técnica do Departamento Aitõnomo de Saúde Pú

blica, a desidratação pode ser evitada, com determinados

cuidados, como o uso da água fervida na alimentação
infantil e a abundância da ingestão de líquidos entre as

refeições, especialmente água e chá.
A cooperação do público é indispensável O interesse

\ da comunidade pela própria tranquilidade sanitária se

requer exatamente em momentos tais, numa convergên
cia de, práticas de ordem higiênica geral. A acumulação

. .

Gustavo 1Veves
------_.

Sérgio Lopes,

Trivial
Variado

Oposição:opçpes para
escolha de novo líder

O Deputado Carlos Büchele reune uma boa dosagem de preferência
entre os parlamentares oposicionistas para ocupar a liderança da

bancada na Assembléia, a partir da instalação da nova sessão legislativa,
em março. O posto irá vagar ainda no. corrente mês, com o afastamento
do Sr. Juarez Furtado - eleito prefeito de Lages - e em meio à

discrição geral com que são iniciados os entendimentos em torno da

escolha de um sucessor o nome do antigo lider aparece ao menos como

uma lembrança respeitosa. O Sr. Carlos Buchele não faz segredo de que

pretende pendurar as chuteiras, após cumprido este segundo mandato

parlamentar, cedendo a vaga do partido na região de Concórdia "a-um
ltder político em formação", Esta seria, então, a última oportunidade
de exercer uma missão de liderança, por sinal num ano em que o MDB

mais precisa de um comando experiente e credenciado, em face da

necessidade de sedimentar o fortalecimento partidário com as últimas

conquistas eleitorais.
.

Há evidentemente, outros critérios para uma escolha desta natureza,

em torno dos quais giram pretensões que não podem ser ignoradas. É

sabido, por exemplo, que quando da indicação do Sr. Juarez Furtado

predominou justamente um racioctnio inverso - o de homenagear as

lideranças novas do partido, já que dos 11 deputados da bancada apenas
dois vinham de mandato anterior. Feita a homenagem, entretanto,

aquele entendimento perdeu-se no correr dos meses, e não parece muito

prudente arriscar o prestigio da representação partidária numa política
de valorização dos que, pela própria condição de estreantes:ainda
'disporão de condições futuras para melhor exibir os seus dotes de

liderança.
Se as circunstâncias não se prestassem tanto à escolha do Sr. Carlos

Büchele, que até aqui tem sido um lider de fato dentro da bancada, as

opções - fora do recrutamento dos valores jovens - não seriam tantas.

Ou o deslocamento do Sr. Dejandir Dalpasquale, da presidência para a

liderança, ou a indicação do Sr. Wal(., Buzatto, que tem a experiência
de dois mandatos anteriores sem uma oportunidade sequer para assumir

responsabilidades maiores no âmbito de atuação da bancada. Como a

presidência vai bem, nas mãos do primeiro, o Sr. Buzatto dispõe dentro

dessa premissa de condições mais favoráveis à asplração de assumir o

posto que ele mantém com indisfarçável perseverança.

PAULO BORNHAUSEN ta de fazer promessas. Quando as

Na Assembléia Legislativa o de- faz, por dever de ofício, é com uma

putado Zany Gonzaga requereu, o contrariedade que só termina no

envio de mensagem de felicitações instante em que puder ver honrado
ao Sr. Paulo Konder Bornhausen o compromisso assumido. A primei
pela sua investidura na presidência ra grande promessa de sua carreira

da Companhia Brasileira de Entre- política deu-se nos idos de 38, na

postos e Comércio - Cobec -, orga- disputa da prefeitura de Lages. Fa
nismo que servirá de suporte técní- zendo a campanha à cavalo - não

co nas operações de exportação, existiam estradas no interior do mu

formado pelo Governo Federal com nícípío - O então vereador Celso Ra

o concurso de 57 Bancos. A propô- mos, nas suas idas e vindas, acabou

sito, Zany comentava ontem que se comprometendo com a ligação
aquele organismo vai .ímpor, rítmo.: entre a, cidade � a localidade que

novo à expansão nacional, com uma leva o seu nome hoje, como distrito

política bem a gosto dos exporta- de Anita Garibaldi. Perdeu o pleito"
dores brasileiros: os interessados re- mas como a diferença-foi de apenas

ceberão os financiamentos necessá- 40 votos julgou-se no dever de zelar

rios e poderão aguardar por uma pelo prometido. Junto a Nereu, go

época mais oportuna para destinar vernador, conseguiu que o Estado

as mercadorias ao mercado consu- construisse a estrada, numa exten

mídor, Alé� disso, observou o par- ,�ã()_�e cerca de 100 quilômetros.
lamentar, nos planos dó Sr. Paulo ,

DEPUTADOS NÃO LI:_ç_M
Bornhausen está também a instala- A biblioteca da Assembléia Le-

ção de 1 O entrepostos no País e ou- gislativa, inaugurada na última se-

tros tantos no exterior, com a fina- mana, tem sido visitada com mais

lidade de facilitar o relacionamento frequência por deputados do MDB;
. dos exportadores nacionais com o Da Arena, segundo se apurou on-

importadores. 'tem, apenas dois ou três estiveram

INOPORTUNIDADE no recinto folheando livros. Esse
De regresso a Santa Catarina, fato não passou desapercebido, e

após o encerramento das atividades numa roda política um deputado
do Congresso, o deputado Jayson oposicionista dava a seguinte expli
Barreto disse que não mudará a sua cação:
conduta política para a sessão legís- - Na Arena, os que têm o hábito
latíva de 1973: "Em Blumenau me da leitura gastam o seu tempo decí-
acusam de fazer pronunciamentos frando os relatórios de governo, pa
inoportunos. Pois uma das promes- ra assumir a sua defesa diante das
sas minhas para 1973 é continuar críticas do MDB. O resto do tempo
fazendo, pronunciamentos ínopor- é suficiente apenas para ler osjor-
tunos, que cheirem a povo: INPS, nais do dia. Os demais deputados
salário mínimo, problemas de colo- não tomam conhecimento dos rela:

nos, trabalhadores e similares". tórios nem das críticas, não lêem

CELSO RAMOS
.

_jornais e é menos provável que ve-

O s!!nador Celso Ramos não gos- nham a ler algum livro.
-

Entrevista comigo mesmo - III
Cá em casa, na mais completa felicidade, eh

tre a clássica hora diária de sombra e água fres
ca, - diga-se ceryeja bem gelada +, e os horários

de estudos meteoros-astronôrnicos 'em minha
caverna medieval, - (isto mesmo, tal a bagunça
de bugigangas científicas e profanas que por ali

se amontoam em magníficae notável confrater

nização) =, ocorrem cousas e-as mais curiosas

"interviev". Não é que estava eu a calcular, por
"Hobby", para deixar aos pósteros, (não insis-

j

'tindo, todavia, que eles creiam, m a; que se ra

Iem) o aumento de atividade vulcânica pelo de

sequil íbrio do centro estelar da Terra com apro- .

ximação do Cometa de Edmundo Halley, den
tro de quatro ou cinco anos, - (até o Cometa

gosta de surpreender, atrasando ou aumentando

a sua efeméride) -, quando me apareceu um

cristão com cara de quem vira cause ruim, Que

queria ele? Ora, o que quer um cabra desses

quando aparece na casa da gente? Na certa,
cobrar conta (mas não sou de crediário, porque
os tais crediários só acreditam na gente, cercan
do de primeiro a quinto com promissórias, ava
listas, o diabo); vender carnet de prêmio de au

tomóvel em televisão; passar cortes de pano de

contrabando (uns malandros de Bonsucesso ou

da Lapa, com sotaque yankee soprado pelo can

to da boca e entredentes, sempre meio apressa

dos, por via de dúvidas, pois a pol ícia pode es

tar aos calcanhares). Bem, mas tudo 'isto não

tem, importância, porque não são perguntado
res. Mas tem o chato que não faz nada disto; só
faz perguntas, 'perguntas e milis perauntas, para
ir vomitar adiante como sabedoria própria. E o

nosso cara feia de que'm chupou Ijmão ou viu

fantasma, queria era perguntar. E entrou firme

no parangolé: - "O senhor podia me responder
duas perguntinhas, podia?" E eu: _ "Podia

não, posso; manda lá as ditas e rápido; é que há
mais que fazer". E o chupa-limão verbeou: _

"O que é que o. senhor acha dos que caíram nos
Andes' comer carne humana?". Não tive outro

jeito, embora nada tenha com isto nem minha

resposta vá limpar a consciência dos antropófa
gos náufragos dos gelos andinos, a não ser dar a

mais lógica das respostas, segundo me pareceu
no momento: «.: Olha cá, meu amigo, o ser

Humano nunca deixou a antropofagia e jamais a

deixará; ela anda meio esquecida, não por influ
ência de credos e éticas, mas por maior facilida
de na alimentação por outras carniças. Os pri
meiros banquetes festivos da Humanidade fo

ram irmãos comendo irmãos, assados, moquea
dos, ou, às vezes, até simplesmente chupados no
sangue. Mas para falar a verdade, a antrofagia
indireta acabou com a antropofagia direta (quer
a heróica quer a mítica); esta. história de antro

pofagia heróica era muito dos índios do Brasil:

Só comiam os mais bravos das tribos adversas;
ou frouxos e covardes eles mandavam plantar
batatas ou comer pregos; e' isto era a suprema

vergonha para qualquer pelado; já a antropofa
gia mítica, - (os nossos antropófagos também

tinham disto) -, mandava comer, depois de cui

dadosamente engordado, os invasores. brancos,
.

supostamente filhos de deuses, para que todos

tivessem a beleza, a pele, clara e carregassem

dentro do estômago um ped<1ço do ser magn ífi

co e misterioso. O alemão Hans Staden andou

comendo um cortado nas unhas dos Carijós

aqui das praias catarinenses e chegou a ser en- este jornal, O ESTADO. E lá topo com uma

gordado a cuia de passoca de milho. Só não entrevista de fim de ano do Eurides Severo, o
virou churrasco por, intervenção providencial de. muito apreciado Antunes Severo, que foi famo-

'

meia dúzia de bucaneiros que surgiu por estas so radialista e hoje é chefe (Diretor) da A.S.

bandas. Há a antropofagia bélica: Esta de matar Propague. Diz ele, ao final das suas esperanças
milhões em guerras; é uma psieoantropofaqia, para 1973, que está de mal comigo e com outro

Mas o que ocorreu nos Andes não foi antropo- cidadão. Mas o Antunes está enganado: Não l!le

fagia nenhuma. Foi necrofagia, _ (muito co- desejo mal algum. Aprecio-o muito como publi-
mum nos naufrágios do tempo dos navios de citário e tenho-lhe estima especial como amiqo.
veia). O Antunes é que confundiu as cousas: Eu n50"

Isto quer dizer: Comer o que já está morto sou Astrólogo, e nem· acredito nessa Astrologia
per .si mesmo. Antropofagia é outra cousa: É de araque que ,por aí anda (acredito em influên-

comer outro Ser Humano que está vivo; matá-lo elas-de corpos astronômicos; mas isto é outra

e comê-lo. Necrofagia, isto sim, e é comum na cousa); Sou é Astrônomo e do bom. Astrólogo
história do mundo. Mas somente indivíduos é o outro; se o tal fez o horóscopo do Antunes
com alma de cha:al pode ser necrófago; uma e previu cousa fora de jeito é outro assunto.

besta; um violador da morte; um criminoso mo- Ora, o Antunes, bom publicitário, ao invés -de
ral e espirítual. O antropófago é mais notável: promover-me o que seria prova de bom regiona-
Apela para ideais profundos, religiosos ou míti- lismo barriga-verde, rebaixou-me a Astrólogo de

cos, numa forma aproximada aos sacrifícios hu- Horoscópio para mocinha; casadouras e indivf-
manos rituais mais antigos. Chamar um necrôfa- duos frustrados. Ora, ora. Quero bem ao Attu-

go de antropófago é burrice da grossa; não saber nes; mas parece que por aqul não se faz distin-

distinguir dois atos é asnice firme de burrichó ção e�t�e astró�ogo e Astrônomo apesar de te-

passarinheiro. A história é esta: Os náufragos rem VIVido equt José Brasilício de Souza Mân-

dos Andes são violadores da morte e devem ser, Cio da, Costa, competentíssimos pesquis�dores
punidos' com a mesma lei que purie os violado- �os �eus. E eu também, ora bolas. Aliás, os

res de túmulos. E estamos conversados." Aí o .Jorn?ls (do mundo ínteiro) parece que não pro

chupa-limão arregalou os olhos, entendeu bu- gredlram muito. A:J invés de 'fazerem uma edi

Ihufas e, da.boca aberta de quem nada entende ção de perspectivas do ano entrante, no dia 31

porque nada sabe, deu o mais notável suspiro de de dezembro, fazem é um retrospecto. Retros

cabra !;Ie pasto: "Eeeé? fI. "- É sim", disse-lhe p:ct? é retrogradar. O que passou, passC'u. Ou

eu. E ele se mandou. E depois desta,-voltei ao nao e?

lazer, antes de dar uma olhada no Sol, porque
registro diariamente as explosões solares, e to

mei o jornal prá dar uma olhada; exatamente
\'
\

-------------------------
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agricultura brasileira. está preparada

Cirne Lima vê. situação
da agricultura- frente
a redução da inflação

O Ministro Cime Lima, disse hoje, em

Brasília, ao analisar a meta' governamental
de reduzir o índice de inflação para 12%,

que "a agricultura brasileira está, como

sempre esteve, preparada para mais esta

etapa, inadiável e já festejada, por toda a

opinião pública de re duzir ainda mais a in

flação brasileira".
'

Disse ainda que "o nível estabelecido
constitui um desafio com as caraterísticas

de grandeza que marcam as medidas do

presidente." Mais adiante salientou que "a

agricultura não foi' quem mais aproveitou a

inflação, ademais sempre foi ela que permi
tiu as transferências de recursos para outros

setores da economia".

Para o Ministro da Agricultura essa

. transferência de recursos juntamente com o

crédito, "constitui o binômio básico para
as poupanças que embasaram o surto indus- .

trial brasileiro." Explicou que "não é por
acaso que o grande centro industrial latino
americano está localizado em São Paulo,
mas sim porque a agricultura local, e espe
cialmente o café, geraram as sobras para
esta magnífica realidade."

Explicou que "tanto a inflação, como o
ônus de seu rígido controle, trazem o risco

de atingirem mais contudentemente os ex

tremos do processo econômico: Consumi
dores e Produtores". porém salientou:

"Esteja a classe agro-pecuária' brasileira
� ,'.

.

"'-r(�, 0"\:.' .:. I.

confiante de que o Ministro da Agricultura,
consciente de suas responsabilidades públi
cas, está' atento em que as benesses e os

encargos, os ónus e as responsabilidades da
vida nacional se distribuam de forma equi
tativa e justiça entre todos os setores dá

economia, de acordo com' as diretrizes do

Presidente Médici".
O ministro Cirne Lima informou na oca

sião-que as exportações brasileiras de pesca
do congelado deverão, sofrer um aumento

de cerca de 30%, citando o relatório a ele

endereçado pela Superinte�dência do ne-:

senvolvímento da Pesca (Sudepe). Segundo
o

docume.
nto as

exportaç�ões
brasileiras no

setor atingiram em 1971 ,$ 27 milhões,
enquanto, somente no primei o semestre de

1972 elas foram a mais de US$ 20 milhões.
O Ministro .da Agricultura disse que embora

nossas exportações ainda não sejam muito

grandes, elas vem aumentando de forma

expresiva, devendo representar um i�em)
dos'mais importantes nos próximos anos.

O camarão e a Lagosta ocupam os pri
meiros lugares na exportação de pescado
congelado, figurando o primeiro com mais
de US$ 10 milhões no primeiro semestre e

o segundo com mais de US$ 8 milhões no

mesmo período. Esses números. são muito

significativos, se considerarmos que duran

te todo o ano de 1971, a exportação de

camarão atingiu a quase US$ 11 milhões e a

lagosta pouco m�s�de Cr� '14 milhões.

Político de Alagoas é
assassinado éom 3 tiros

Com três tiros de revólver calibre 38 - sendo
dois nas costas e- um na nuca -, foí. assassinado

hoje em pleno centro da cidade de Maceió o ex

-deputado estadual Antenor Claudino da Costa.
O crime ocorreu às 8h50min, quando o SI.

Antenor Claudino, como fazia diariamente, se di

rigia para o seu escritório de advocacia, após esta
cionar o seu automóvel em frente ao Tribunal de
Contas de Alagoas. Ao atravessar li rua do Comér
cio, em frente ao .Banco do Estado de Alagoas,
um homem de camisa azul e calça preta detonou
três tiros pelas costas do sr. Antenor Claudíno e

em seguida -fugju num opala azul em direção a

praia da Avenida Duque de Caxias.
Para o Delegado Moacir Magalhães Cavalcante

- nomeado pelo Secretário dé Segurança, coronel
Nivaldo Tenório, para promover as primeiras dili
gências a fim de prender o criminoso, tudo saben
do que o sr. Antenor Claudino gozava de grande
prestígio na cidade natal de Pindobá,

- Será difícil. Mas tentaremos elucidar mais
'um crime 15árbaro ocorrido em Alagoas. Devido

.

aos três tiros terem sido mortais, sabe-se' que o'
criminoso é ágil no gatilho.

Todas as saídas da cidade de Maceió estão blo
queadas pelo que está empenhada em descobrir .0
autor material do crime.

Dona Helenita Costa, viúva da vítima não quis
adiantar nada, dizendo que é bastante cedo para
falar à imprensa. "Ainda não estou conformada
com o crime. Isto porque meu marido - Antenor
Claudino - não era capaz de qualquer maldade

que pudesse ocasionar o crime".
-Antenor Claudino da Cosia, com 55 anos de

idade, casado com a sra, Helenita Costa, deixou
quatro· filhos: Francisco Assis, com 27 anos,

advogado; Fernando Antônio, 20 anos, estudan

te; Maria do Socorro, 13 anos, estudante e Ante
nor Claudino da Costa Junior, 11 anos.

Foi deputado por duas legislaturas nos perío
dos de 54 a 62, sendo eleito pelo Partido Traba
lhista Nacional - PTN. Fez parte dos 22 deputa-

.

dos liderados pelo então presidente da Assem- '

bléia, sr. Lamenha Filho, que votaram a favor do

Impeachemet do Governador Muniz Falcão.

Quando foi escolhido Governador do Estado,
o Sr. Lamenha Filho convidou o seu ex-colega de
bancada para ser o seu chefe da Casa Civil, exer-

.

cendo este cargo até o último dia do Governo
Lamenha Filho. Antes de ser Chefe da Casa Civil,
o sr. Antenor Claudino era consultor jurídico da

Assembléia Legislativa e atualmente exercia o car

go de procurador do Tribunal de Contas de Ala

goas.

Em Goiás urna doença
estranha já,matou dez

Uma doença não identificada, mas que pode
.. ser a febre amarela, já matou dez pessoas na re

gião de São Jorge de Colina, município de Alto,

Paraíso, médio norte do Estado de Goiás.
A comunicação foi feita pelo médico Doris

Gramacho, Diretor técnico da Organização de

Saúde do Estado de Goiás, que recebeu comuni-·

cação telegráfica naquele sentido.
Embora o assunto seja da alçada da' Sucam,

este órgão, através de sua Delegacia em Goiás,
informou ontem que desconhece qualquer mani-

Noticiário,

festação da febre amarela; pelo menos com as

características agora reveladas. Acentuou a dire

ção da Sucãm que mais de 50 mil pessoas na sua

área de jurisdição já estão imunizadas contra

aquela moléstia.
A comunicação telegráfica recebida ontem pe-

1a Organização de saúde do Estado diz que a

doença que -ora grassa em Alto Paraíso vêm se

manifestando através de febre alta seguida de vô-
.

mitos escuros e de morte, o que representa os

sintomas gerais da febre amarela.

-,

Nacional

fornecido

pela AJ8.

VENDE-SE

Ca·rvalho foi
exonerado,
da'Sunab

O Presidente. Garrastazu Médici assinou ontem ato

exonerando o superintendente da Sunab, general Glauco
de Carvalho. Segundo versação oficial, a demissão foi em
razão da impossibilidade do mesmo transferir-se imedia
tamente para a capital da República, onde vai centra-

.
lizar-se a atuação da Sunab, em perfeito entrosamento

com as centrais de abastecimento.

Sabe-se também que a decisão do Governo Federal
em reduzir o índice de inflação para 12 por cento durm
te este ano teve importância fundamental, pois a Sunab
deverá atuar lado a lado com as assessorias do Ministério
da Agricultura, para ter em mãos um diagnóstico com

pleto das flutuações de preços dos produtos de primeira
necessidade em todo o território nacional.

As informações dos técnicos dão conta, ainda,' que
esse trabalho de articulação, fundamental para 10 bom
andamento do sistema de informações de preços dos gê
neros de primeira necessidade.jião podia mais ser realiza

; da pela Cobal, órgão que possui outras atribuições tam

bém importantes. Tarefa que de acordo com o organo
grama do Ministério da Agricultura deveria estar sendo
realizada pela Sunab.

'

Adiado de novo

o iulgamento
de Bandeira

Os advogados do ex-tenente Bandeira formalizaram '

ontem a denúncia de que Luiz Carlos Vital, Fritz Guima
rães, Walton Avancini, Abedil Teixeira Bastos e Nilton
Pedro Gomes são os verdadeiros assassinos do bancário.
Afrânio de Lemos e pediram que todos-sejam incluídos'
como réus no processo, a fim de serem julgados pelos'
jurados.

, Como prova dessa alegação, os advogados juntaram ao

processo um depoimento prestado pelo guarda-civil Ade
bil Gomes, na Escola de Aeronáutica, e declarações assi

n��\lS,.Relo General i�lvaro de Souza Jobim e pelo Briga
deiro-Adamãstor Cantalíce, dizendo que desde a data do

'

crime esses fatos foram apurados 'e sonegados dos jura-
�L

-

O ex-tenente Bandeiranão será novamente julgado no

dia 11 deste mês, nem até o dia 25 - data em que ocorre

rá a prescrição da ação penal - porque seus advogados
disseram ontem que não pretendem entrar na sessão do

júri' com as mesmas provas falsas que levaram seu cliente
à condenação do primeiro julgamento. Essa é a primeira
cláusula da petição dos advogados de Bandeira.

Os defensores consideram ilegal a nova prisão do seu

cliente e, embora afirmem que é do interesse dele o novo

julgamento, revelam que só permitirão a realização do

juri se as novas provas apresentadas forem incluídas no

processo. Como não haverá tempo para a realização des
sas novas provas, o julgamento não se realizará.

Ministério do Trabalho
estudá um plano para
elevar pensoes do INPS

"Coronel" mineiro está
- -

-

'ameaçado de sequestro

� � .

Deputado quer divulgar
os trabalhos da Câmara

O ministro do trabalho, Júlio Barata,
reuniu-se ontem com seus principais asses

sores a. fim de discutir um plano destinado
a elevar as pensões de nível mais baixo pa
gas pelo INPS .

Esse plano, que vem sendo estudado há
vários meses nos escalões técnicos do Minis
tério do Trabalho, já sofreu seis revisões

consecutivas, devendo em breve ser levado

pelo Ministro à consideração do presidente
Carrastazu Médici, que decidirá da conve

niência da sua transformação em mensa

gem, para exame posterior por parte do

Congresso Nacional.

Os técnicos do MirÍ.istério do Trabalho já
conseguiram localizar as fontes de custeio,
que possibilitarão a execução do plano em

estudo. O Ministro Júlio Barata convocou·
.

para sexta-feira, no Rio, uma reunião em

seu gabinete com o presidente. do' INPS,
Luiz Seixas, para com ele discutir a execu

ção de um programa de integração de todos

os serviços médicos da previdência social.

PRORURAL
No caso do Prorural, o Ministro se revela

plenamente satisfeito com os seus resulta
dos. Declara que no fim deste ano um mi
lhãoe 300 mil trabalhadores do campo es

tarão sendo beneficiados com o regime de

aposentadoria, criado com a instituição do
Prorural. Destaca a importância dessas pen-

Casa á rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTA0 fone, 4604 e 3164.

Os 14 'filhos do "Coronel" Juventino Dias -

um dos pioneiros industriais desta Capital e chefe
de um respeitável clã de Minas - continuam a

mantê-lo em permanente vigilância, temendo que
de uma hora para 'outra seja concretizado o

sequestro prometido por telefone por elementos

que a Polícia procura.
'

Com 89 anos, vivendo hoje com a elegância de
sempre, um descanso que todos reconhecem
como devido e muito feliz por ver os filhos no

mesmo caminho do trabalho e do sucesso - o Sr.
Juventino Dias, contudo, perdeu esta
tranquilidade no fim do ano e agora é obrigado a

sair pouco de casa e está cautelosamente'
protegido por agentes especiais.

Embora a Polfcia prefira nada comentar e

achar que a possibilidade do sequestro é remota,
os filhos do "Coronel" - título que sua visão nos

negócios e dignidade lhe deram - mantém-se

O deputado pernambucano Aderbal Jurema
ao defender a ampla divulgação dos trabalhos .do
legislativo, declarou que "hoje queremos um par
lamento capaz de refletir os anseios de desenvol
vimento do povo brasileiro", acrescentando que
considera missão primordial e de elevada Educa
ção Política. Acentuou o parlamentar .. arenista
que é preciso insistir, cotidianamente, na divulga
ção dos trabalhos da Câmara, "porquanto ela tem
uma tradição que o povo brasileiro respeita, mas

é preciso que este respeito seja de compreensão e

de admiração pelo que fazemos na Câmara". Fo
calizou ainda os trabalhos que são execu tados nu-

sões, afirmando que as pessoas por elas be

neficiadas se concentram especialmente em

pequenos núcleos rurais. O nível médio das

pensões se situa em torno de Cr$ 130,00,
.mas já se constitui numa fonte de recursos

para: que os beneficiados possam satisfazer

hábitos de consumo que nunca, ou pOUC:IS
vezes na VIda praticaram; como comprar ca-

misas, sapatos, rádio-de-pilha.
AS DOMÉSTICAS

O Ministro do Trabalho também está

realizando exames quanto a regulamen
tação da lei que disciplinou a atividade das

domésticas. A nova legislação se destina

essencialmente a proporcionar às domésti

cas benefícios de caráter previdenciário,
con tinuando essa categoria profissional
excluídas das vantagens e deveres estabele
cidos pela Consolidação das Leis do Traba
lho. A única exceção constitui o estabeleci
mento de férias anuais. As domésticas tam
bém gozam da regalia do 130. salário ..

.

Qualquer que seja o salário percebido
pela doméstica, ela e seu empregador des
contarão 8 por cento do saláriomínimo em

vigor na região, o que equivalerá a um total

aproximado de Cr$ 16,00. O pagamento
dessas contribuições se fará. em qualquer
agência bancária do país, mediante a sim

ples apresentação de uma carteira especial,
a ser fornecida às domésticas pelo ministé

riodo trabalho.

atemorizados com as ameaças feitas e logo
denunciaram a amigos e às autoridades o perigo
do atentado. Desde ontem a família permanece
com receio apesar das providências policiais,
inclusive proteção constante à casa. do velho

industrial.
'

'I

Sempre por telefone, as ameaças foram feitas

por vozes diferentes diretamente aos filhos do

coronel. Desde os últimos dias do ano, quando
surgiram as primeiras ameaças, que a

tranquilidade da família foi atingida,
modificando a vida metódica do coronel, que

agora já não pode visitar os filhos no trabalho e

nem receber os amigos em sua casa, como sempre

gostou de fazer.

Hoje com 14 filhos, dezenas de netos, o

"Coronel" Juventino Dias começou a trabalhar
ainda menino como candeeiro da fazenda Capão
da Bahia, entre as cidades de' Pitangu i e Bom

Despacho, onde seu pai era administrador. Depois
tornou-se agricultor, com�rciante e industrial.

ma Casa Legislativa, detendo-se nas atividades de
senvolvidas nas Comissões Técnicas, afirmando
que "nem sempre têm elas recebido do povo a

devida compreensão, quando se constituem indu
bitavelmente, nas células de maior trabalho, de
maior produtividade de uma Casa Legislativa. Ali,
acrescentou, os projetos são filtrados e examina
dos e, quando chegam ao plenário, já vão quase
perfeitos". Observou,. finalmente, que "muita
gente não sabe o que é uma Comissão Técnica" c

esclarece que "cada Comissão tem uma área de
atuação específíca, a não ser a comissão de Cons
tituição e Justiça".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Delfilll diz que Govern� estende
combate·ã inflação a todo País

Aumento nas passagens

atingiu todo o Estado

A ação do Governo Fe

deral vai se estender aos

Estados e municípios para.
evitar que se comprometa
a meta prevista pelo Presi

dente Médici de uma infla

ção máxima de 12% até

dezembro, segundo afir

mou ontem o Ministro

Delfim Netto.

Numa entrevista em

que analisou as perspecti
vas da economia no início
do ano; o Ministro disse

que serão tomadas pela
União ainda esta semana

novas medidas tributárias

cuja consequência social
será uma melhor distribui-

ção de renda.
- O tempo está bom.

Está bom este calor e as.

chuvinhas de trovoada in

dicam que' teremos nova

mente boas safras - disse
o Sr. Delfím Neto.

Para o Ministro, a com

binação dos dois ingredien
tes por um ano mais -

boas safras e aumento da

produção agrícola - vão

permitir que o Produto In

terno Bruto cresça nova

mente a taxas elevadas, re
petindo ou eventualmente
melhorando a performance
de 1972.

- O importante agora

\

OPORTUNIDADE
3 lotes no' Jardim Santa Mônica na

Trindade, em zona de grande valorização.

Preço Cr$ 14.000,00 cada, com 20% de

entrada saldo em até 20 meses.

. Tratar com Gastão - fones: 4606 e 3164.

,----------------�--------------------�------í

I ViSITE BLUMENAU --

CI_DADE JARDIM
. RESTAURANTE TIPICO
,AO BARRIL DE OURO-'ZUM GOLDENEN FA&
I

Rua Nereu Ramos, 111 - Blumenau

PRATOS TfPICOS - AMBIENTE AGRADÁVEL,
ARCONDICIONADO - MÚSICA

'-- . .

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS

I

IMOBILIÁRIOS
RUA FELIPE SCHMIDT,·51 -SALA 1 - FONE 2979

SCESC No. 150
Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros
desta Çapi tal.

'

APARTAMENTO
CENTRO
2 quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX. NYLON, outras peças, multipiso carpet. todo
mobiliado, acortinado, lustres. Preço: Cr$ 85 000,00 -

Condições Cr$ 60.000,00 â combinar e Cr$ 25 000,00 a

Cr$ 234,CiJ mensais.

CASAS
CENTRO
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, 3 'quartos, sala,
copa, cozinha, 2 instalações sanitárias. Preço: Cr$ 80 000,00
a combinar. Ref. 001
Hesidéncia de alvenaria, com dois pavimentos, com 4 quartos,
área de serviço e chuveiro, 2 salas, copa-cozinha, banheiro.
Preço: Cr$ 85000,00 a combinar. Ref.020.

AGRONÔMICA
-

Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, copa, cozinha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos para o

mar. Preço: Cr$ 45 000,00 a combinar.
.

Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinha,
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ 60000,00. Ref.-
022.

TRINDADE
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,
copa, cozinha, churrasqueira, Iavanderla. Escadas em

mármore, acabamento de primeira qualidade. Preço:
Cr$ 160000,00 a combinar. Ref. 024.

ESTREITO
Residência de alvenaria, duas, sem Habite-se com 3 quartos,
sala, .copa, cozinha, varanda, banheiro, área de serviço, todas
as peras amplas com acabamento de primeira qualidade, com
garagem, a 80 m da praia. Preço: Cr$ 75000,00 financiada.
Ref.016e017.

Residência de alvenaria, com 4 quartos, banheiro, copa,
cozinha, living, dependência de empregada com banheiro,'2
quartos para e s tudo e escritório, pequeno depósito, /
churrasqueira coberta, garagem para 5 carros, quintal, toda
mu racla e ajardinada. Preço: Cr$ 12'0000,00 pode ser
financiada. Ref. 025.

.

'

.. _,_., ..1

- disse -_ é convencer a

comunidade de que pode
remos continuar a reduzir
a taxa de inflação e dos be

nefícios que isto represen
ta. Os ganhos são palmo a

palmo.
A descompressão tribu

tária (redução do Imposto
de Produtos Industrializa

dos) feita no ano passado
foi lembrada pelo Ministro
como uma forma de irrigar
o sistema econômico com

recursos que servem ao fi
nanciaménto da produção
e ao mesmo tempo des

comprimem a bolsa dos

assalariados.. '

O Imposto de Produtos
Industrializados - IPI � é

um imposto indireto. Isto

é, tanto a classe média

quanto o operário ou os

altos assalariados pagam o
'

mesmo' IPI por um sapato
,
ou uma camisa. Ao contrá

rio, o Imposto de Renda,
.

que é um, imposto direto,
onera mais os altos assala
riados e menos as pessoas
de ganhos modestos. O Im

posto de Renda foi modifi-
.

cada este ano para gravar
mais as pessoas de altos

.ganhos.A tendência do IPI
tem sido a, de baixa das alí-

quotas.

Segundo o Ministro da

F azenda, "o Brasil não

admitirá de forma alguma
reservas de mercado" (a re

serva de mercado é uma

forma de matriz no exte

rior garantir os mercados

importadores apenas para
seus produtos, proibindo o

'

acesso de suas filiais no

Brasil às áreas para as quais
exporta' ou para seu P,tó
prio mercado doméstico)./

.

- Cito este caso � disse
o Ministro. Um determina
do produtor de manufatu-

rados vendeu no atia passa
do 1 milhão e meio de dó-
lares para o mercado onde
fica sua matriz. Este ano

quiz repetir e não pôde.
Evidentemente a matriz te
rá de rever sua posição,
porque do contrário a filial
local vai ter o crédito cor

tado no Brasil.
- Não somos uma su-

'perpotência. Somos um

país em desenvolvimento.
A estratégia mundial preci
sa contemplar o apoio aos

países em desenvolvimen
to. Os Estados Unidos de

vem registrar este ano uma

taxa de expansão da sua

economia no equivalente. a '

cerca de 70 bilhões, de dó
lares. Crescerão mais em

um ano-do que O' valor do
Produto Interno Bruto do
Brasil em ·1973. E assim
crescerá também o bolo do,
Mercado Comum Europeu.
Temos de disputar uma
fatia desse bolo. E isso será

feito, faremos essa guerra.
TAXAS DE JUROS
O

.

Ministro não quiz
'

adiantar maiores comentá-:
rios sobre o "round" das
taxas de juros, mas obser
vou que o sistema fmancei
ro . "começa a passar por
um processo rápido de di

ferenciação" .. Isto, é, as

grandes unidades, que tra

balham com economias de

escala, podem reduzir seus
custos e se adaptar a um

regime de taxas mais bai-
xas.

.

Partindo da' idéia de

que o desenvolvimento
não é uma mágica, disse o

Sr. Delfim Neto 'que um

conjunto de fatores devem
benificiar o sistema mas "é

próprio do consumidor es

colher o bem onde quer
aplicar seu dinheiro". Por
tanto - disse - é normal

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

•. AUTORIZADO e* CQNSERTO A DOMICfUO'
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORÁS
*.INC'LUSIVE �ÁBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de descontó
no Serviço.

Dr. NOOGI ENÉAS PELLlZZE�TI
CIRURGIA E CLI-NICA DE INFERTILIDADE
CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO NO HOSPITAL
SOUZA A'GUIAR (GBI INST. ASSIST. DO
SERVIDOR DO ESTADO DA GUANAB.ARA
E HOSPITAL DA LAGOA (GBI
CONSULTAS
8 às 11 Hospital Samaria ,

13.30 às 16 INPS
16.00 às 19 Rua do Hospital Cruzeiro � 84

Rio dei Sul - SIC

VANOA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal
os Títulos que se acham em Cartórlo para protestos os senhores:
NADIR DA SILVA STANKOWIK, FRANCISCO PAULA BITEN

COURT, MANOEL FRÀNCISCO ALVES, DULCEMAR SILVA

, MELO, MANOEL CARMO DA SILVA, �ARIA JOANA SILVA,
JOSt BONIFÁCIO DA SILVA, JOÃO JOAQUIM XAVIER, MA

NOEL ANTONIO BERNARDO, NATALICIO V. SERAFIM.

Florianópolis, 03 de Janeiro de 1973.
OFICIAL MAIOR

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se um' apartamento à Rua Crispim Mira no. 43.

Ótima localização.
Tratar no local

ALUGAM-SE
EDIF(CIO PRESIDENTE
Apto, 100,1 - Sala, quarto, banheiro e cozinha com azulejos e 'louça
em cor, e sinteko, dependências de empregada.Com direito a vaga de
garagem. .

Apto. 704 - Sala, 2 quartos, banheiro e cozinha com azulejos em

cor e sinte ko, Com direito a vaga de garagem.
-

TRATAR À RUA JERÓNIMO COELHO, No. 359 - 40. ANDAR
CONJUNTOS 45 e 46 :- FONE 3380 e 4626 COM A SRTA.
GRAÇA.

APARTAMENTO

Vende-se ou troca-se' por terreno, apartamento ou re-
l

I

sidência de maior valor, um apartamento situado na

rua Duarte Schutel No'. 24 - Fundos ocupando todo

, o 30. andar cl 3 quartos, 2 salas, 'cozinha e quarto de

empregada, ampla área de serviço.

Tratar a rua Bocaiúva, 201 ou pelo fone 2996_

que as indústrias de auto

móveis venham aumentan

do a sua produção a uma

taxa mais rápida e é tam

bém normal aceitar-se que
o consumidor prefira com

prar o carro antes de outra
utilidade.
"No conjunto, entre

tanto, há mais ganhos que
perdas. O programa de ex

portações vai concorrer pa
ra uma rápida' concorrên-
.cía em preços no mercado
interno. Uma fábrica que
exportar mais poderá bara
tear os preços de seus

produtos e. certamente

proéederá assim para ga
nhar faixas maiores do

mercado interno. Em ültí-.
ma análise, os benefícios
do sistema de exportações
se transferem ao consumi

dor".
Disse o Ministro que na

política global de taxas de

juros os contratos de

compra de casa própria fi
nanciada com recursos de

âmbito, do BNH se pauta
rão sempre "pelo índice

.menor", Ou seja, um con

trato feito com a cláusula
do reajuste salarial será be

neficiários do índice
/

de
correção monetária (pre
visto para 12% durante es

te ano) se o aumento sala
rial ultrapassar o índice de

correção.
,

Disse o Ministro que
"daqui para a. frente os sa

lários crescerão �mpre
mais do que o valor reajus- '

tável da prestação". O

assunto foi examinado no

âmbito do ConselhoMone-

tário Nacional. Segundo o

Sr. Delfim Neto, as medi

das neste sentido não de

vem entretanto prejudicar
o sistema fmanceiro da ha

bitação nem desequilibrar
oBNH.

O diretor da Divisão Especial de Trans

portes Coletivos do DER, Sr. Nagib Jabor,
.ínformou que o aumento nos preços das

passagens intermunicipais beneficíou todas
as 58 empresas que operam no E-stado.

sas trabalham: asfaltadas, de areia e de bar-
ro. ,;

Afirmou que o percentual de aumento

concedido muitas vezes registrou preços
"quebrados" nas passagens" obrigando o'

Departamento de Transportes Coletivos a

efetuar o arredondamento, "contra o qual
muita gente se insurge".

- Porém - esclareu - esse arredonda
mento muitas vezes significa a diminuição,
embora mínima, da majoração concedida,

Explicou que o aumento autorizado

pelo Conselho Interministerial de Preços
obedeceu os três critérios, fixados levando ,

em conta o tipo de estradas onde as empre-

Aplub anuncia prazo de,
inscrição para bolsas

o prazo de inscrição às bolsas de estu

dos que a Associação dos Profissionais Li

berais Universitários do Brasil oferece aos

estudantes brasileiros que estejam cursando

os dois últ�os anos ou os quatro últimos
semestres de escola superior, será encerrado

<te) próximo dia 31.

dos estudantes interessados mais de 30m

'bolsas, que serão distribuídas. em todo o

País. Para os acadêmicos, que já desfrutam
das benefícios das "bolsas rotativas de es

tudos" está sendo exigido apenas a apresen

tação de documento que comprove Q seu

aproveitamento escolar, acompanhada do

requerimento de praxe. Maiores informa

ções poderão ser obtidas no escritório da

entidade, à rua dos Ilhéus, 8.
:" .Além dos bolsistas já relacionados pela

Aplub, a entidade a colocará. à disposição
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'IMOBILIARIA AND,RADE RAMOS
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 12�

ABERTA DAS-8�00 ÀS iaóo HORAS
l"!INTERRtJPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

1.- fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2

BOM ABRIGO
1. em construção :_ 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 fÍ12

Í'OSSUlMOS ÔUTRAs CASAS EM NOSSA RELACÃO

APARTAMENTOS

PRAIA MAJ:t GJ:tossn - LAGI JNA

VENDE-SE EXCELENTE CASA DE ALVENARIA, EM RUA
SOSSEGADA PARALELA A PRINCIPAL, COM TRÊS QUARTOS,
SALA, COPA, COZINHA, INSTALAÇÕES SANITÁRIAS,
DEPENDÊNCIAS PARA ,EMPREGADA, GARAGEM, ÁREA
COBERTA PARA CHURRASQUEIRA, TODA MOBILIADA:
FOGÃO A GÁS, GELADEIRA, ETC.. INFORMAÇÕES COM DR.
EWERALDO, FONE 1548 � TUBARÃO � SC.

LANÇAMENTO.EDÍFfclO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA \

· '1 'apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinhá - banheiro _.

dependência de empregada - área de serviço � garagem.
· atenção ot acabamento � armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até Q teto. - piso paviflexr

PRAIA MAR GROSSO - LAGUNA
VENDE-SE CASA SITUADA NA AVENIDA PRINCIPAL,

FRENTE DA PRAIA, éOM TRÊS QUARTOS, SALA, COPA, CO
ZINHA, INSTALAÇÕES SÀNITÁRIAS, DEPENDÊNCIAS PARA
EMPREGADA, ÁREA COBERTA PARA CHURRASQUEIRA; TO-..
DA MOBILIADA: FOGÃO A GÁS, GELADEIRA, ETC .. INFOR

MAÇÕES COM IJR_ EWERALDO, FONE 1548 � TUBARÃO SC.

C O R C E L - GT 71

VENDE-SE BATIDO. TRATAR RUA URBANO SALLES, 31
FONE 4136 � À NOITE.

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA

çÃO Df IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOC� POSSl,J1 ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, dUE DESEJA ALUG·AR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSiÇÃO. OFERECE
MOS TOTALGARANTIA, INC,LtJlNDO ASSISTÊN
CIA JURIDICA.
,PROCURE:....NOS, tEREMOS PRAZER ElI.i

SERVi:' LO.
'

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

,

Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - CapoeirasI
.

).::: Beira Milr Norte � Balneário, de Camborru

· salas para comércio
· granja
· fazenda

TELEFONE
Vende-se um telefone comercial na Ilha. Tratar na' rua Santos
Dumont, no. 14 fundos - Chácara da Espanha - no seguinte
horário: 12 - 14 horas e 21 � 22 horas.

SECRETÁRIA
Precisa-se uma secretária. Tratar no Estacionamento Avenida. À

Avenida Hercflio Luz esquina com João Pinto.

MOÇA PRECISA-SE

Necessita-se de uma moça com 'boa apresentação, d� preferência
que esteja cursando Técnico Contabilidade, Curso Datilografia.
Tratar à rua Manoel Oliveira Ramos, 26 - 20. � IMOSC.

'LOTEAMENTO

· PRAIA DE PALMAS

-. excelente praia - ainda sem residências
.. preços especiais de lançamento

CONVHE
SOCíEDADE AMIGOS DA LAGOA

Convida seus associados para o fabu losõ grito de carnaval em sua

sede, com in (cio às 22 horas do dia 6 de janeiro. Traje Esporte.
Reserva de mesas com o Zelador,

'

Fpolis, 03 de janeiro de 1973.
A Diretoria

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Construtmos casas ,a seu gosto

- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno

:.. Comece a pagar, somente após receber as chaves.

'SE VOCt PRETENDE' CONSTRUI R, PROCURE-NOS,
UMA EQUIPE ALTAMF;NTó ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA V.OCÊ, ÇONHE,ÇA NOSSOS PREÇOS.

MISSA DÉ TERCEIRO M�S
LlCERIO CAMARGO (Beijo)

Lucy Gonçalves Camargo e Maria da Graça Camargo, convídarn
parentes e amigos de seu querido e saudoso esposo, e pai LlCE R 10
CAMARGO (Beijol para a missa que mandam celebrar por sua

boníssirna alma dia 6 de janeiro, sábado, às 19 horas no Asilo Irmão

Joaquim.
Agradecem a todos que comparecerem.

CASA VE!\,IDE-SE
Vende-se uma casa de alvenaria com- 105

acabamento de luxo. Motivo transferência.
Tratar à rua Altonieta de Barros, 766.

, CARTEIRA EXTRAVIADA
,Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação Categoria

Profissional pertencente ao Sr. Antônio Luiz da Rosa.
Criciúma, 30 de dezembro de 1972

VENDE-SE LOJA
Vende-se uma loja -à rua Padre Miguelinho, 25 (Casa Borba).
Tratar no local.

.srSTEMAQ Com. e Re.pr. de Maq. ltdã-
ALUGA-SE APARTAMENTO COM:

3 quartos-dependências de empregada, gerage. Sito à rua Frei

Caneca, 115 (final Av. Beira-Mar)
Tratar no local (térreo I das 18,00 às 20,00 horas..

OFERECE ,I
OU�lIDADE

'

TRIUMPH
AOlER CASA DE PRAIA

Preciso alugar casa de praia. Com luz, água, mobiliada.

temporada. Informações para Claudionor fone 3946.

- .

a mais alta eficiência em equipamentos para escritório,
RUA: FELIPE SCHMIDT-23 - S/14 FONE 47-05 FlORIANOPOLlS - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 4 de Janeiro doe 1973 - Página 7

I' Sí,.tese I
JOINVILLE

o Prefeito Harald Kar
mann já encaminhou os

três projetos à Câmara Mu

nicipal para serem aprecia
dos durante o período ex

traordinário que os verea

dores realizarão nos próxi
mos dias 9 e 10 deste mês.
As finalidades dos projetos
evidenciam a necessidade
de serem aprovados ainda
este mês. O primeiro auto
riza o Prefeito a doar à As�
sociação dos Pais e Amigos
do Excepcional a Escola
das Crianças Excepcionais
de Joinville. O segundo al
tera dispositivo do Código
Tributário no que diz res

peito à publicação de no

mes de pessoas inscritas na
divida ativa e o terceiro

modifica critério de acesso

a cargos dentro do quadro
de funcionalismo público
municipal.

ITAJAí
q Instituto de Previ

dência do Estado de Santa
Catarina vai instalar em

Itajat uma agência para
atender os associados resi
dentes naquele municipio,
com assistência médico

-odontolôgica. A informa
ção foi prestada por fontes
daquele órgão, acrescen

tando que nos próximos
dias o Coordenador Geral

para Assuntos do Interior
do Ipesc, sr. Ivo Pimentel

Cariori, irá a Itajaí a fim
de manter contatos com o

Prefeito Júlio César e ou

tras au toridades, visando

conseguir uma área de ter

ra para a construção da se

de da nova agência. Tão

logo lhe sejam dados os re
sultados do contato entre

o representante do órgão
com o Prefeito de Itaiat.o
Presidente Luiz Alberto

Cerqueira Cintra, do Ipesc,
'

autorizará a realização de
estudos objetivando a ela

boração do projeto de
construção da sede da
agência. Por outro lado, o
sr. Luiz Alberto Cerqueira
Cintra informou que este

ano serão instaladas mais

agências do órgão no inte
rior do Estado e firmados
novas convênios com uni
dades hospitalares.

JOINVILLE
O Ministro do Supremo

Tribunal Federal e presi
dente do Tribunal Supe
rior Eleitoral, Iiacir Fal
cão, esteve ontem em Join
ville, sendo recepcionado
pelo Prefeito Harald Kar
mann e outras autoridades.

Afirmando que sua visita
era mais de caráter particu
lar, o Sr. Djacir Falcão dis
se que a justiça eleitoral
em Santa Catarina funcio
na normalmente e que nas

últimas eleições cumpriu
com

éxi to sua missão.

Acompanhado das autori

dades municipais que fo
ram recepcioná-lo no aero

porto, o Ministro do Su

premo Tribunal Federal vi
sitou as, dependências do
Fó rllm Govemador Ivo
Silveira e às 12 horas foi
homenageado com um al

moço no Restaurante
í 'anenhof].

BLUMENAU
o dire tor da Biblioteca

Pública Municipal de Blu
menau, Sr. José Ferreira
da Silva, encaminhou ao

Prefeito Evelásio Vieira o

relatório anual do movi
mento daquele estabeleci
mento .durante o ano de
1972. Cerca de 9305
obras foram emprestadas
duran te o ano passado, en
quanto 14 151 foram con

sultadas. Cerca de 4381
novas obras foram registra
das e fichadas na Bibliote
ca que possui um total de
38329 volumes de livros.
Durante este mês, segundo
o Sr. José Ferreira da Sil

va, não haverá movimentos
de empréstimos e consul
tas em virtude da Bibliote
ca permanecer fechada pa
ra dar férias coletivas aos

seus funcionários. Jt ativi
daies daquele estabeleci
mento bibliotecário serão
reiniciadas a partir de feve
reiro.

Grande indice de deSidratação
alarma OS lIIédicos deTubarão

ABM anuncia programa de
. . , .

•mpacto para mun.c.p'os

brasileiros neste ano'
, I

A Associação Brasileira de Municípios
anunciou para este ano a execução de

programas de impacto em favor dos muni
cípios brasileiros, visando à participação
cada vez maior de todas as comunidades
no esforço nacional pela emancipação
econômico-social do Brasil e de seu povo.
A informação está contida na mensagem
de final de ano do presidente da entidade,
deputado Divaldo Suruagy, dirigida ao

mesmo tempo aos prefeitos e vereadores

que encerram seus mandatos e aos novos
, administradores e legisladores municipais
que serão empossados no próx imo dia 31.

MENSAGEM
Para os que deixam os executivos mu

nicipais e as câmaras de vereadores di to
do o país, o presidente daABM disse que
"nesses anos de lutas e sacrifícios, dos

mandatos que agora se encerram, pode
mos afiançar que muito foi feito nos qua
se quatro mil municípios brasileiros, pelo
progresso local e pelo bem-estar do povo.

'

Com pequenas exceçôes.-todos chegam ao

fim de seus mandatos com a consciência

tranquila do dever cumprido e com a cer

teza de que ajudaram - cada um dentro de

suas possibilidades - o Brasil a crescer. In

tegrados; ainda, nas suas comunidades,
haverão de continuar a trabalhar, com o

mesmo entusiasmo, pelo progresso de

nossa pátria e - se preciso for ajudando e

orientando aqueles que vieram substituí
-los no governo de nossas municipalida-'
des".

Para os novos prefeitos e vereadores, o

presidente da Associação Brasileira de

Municípios pediu a união e firmeza em

tomo dos ideais da revolução e da entida
de que congrega, como sócios naturais,
todos os municípios brasileiros, "para que
suas programações possam se transformar,
de fato, em poderoso fator de desenvolvi

mento, cada vez maior, do Brasil interio

rano, e de eliminação gradativa de antigos
problemas sócio-econômicos, que ainda
entravam o avanço do nosso progresso".

O deputado Divaldo Suruagy pediu a

todos a maior cooperação com os gover
nos federal e estaduais, "para que o Brasil
continue a caminhar com segurança e fir
meza na realização de seus sonhos de paz, ,

de progresso e de bem estar social, na civi
lização prevista para o terceiro milênio

que se aproxima".
PROGRAMA-73
Entre as programações da Associação

Brasileira de Municipios para este ano,

aponta a mensagem a cooperação de to

dos os municipios com oInstituto Nacio
nal de Colonização e Reforma Agrária -

Incra e o Ministério do Interior, na sele�
çõo e envio de fam aias de colonos para a

Amazônia, "para uma autêntica integra
ção nacional daquela região ", a realização
de seminários, cursos técnicos e estudos
diversos para as administrações munici

pais. através da criação do primeiro pro

grama dirigido da televisão brasileira, em
horário matinal, via Embratel, e a implan
tação, também em todos os municípios,
.do Pecúlio Municipal Brasileiro - PE

MUBRA -- em favor das familias dos ser
,

vidores municipais.

Tubarão ( Correspondente) - A cidade
de Tubarão será sede VII Convenção dos
Clubes de Diretores Lojistas de Santa Cata-

'

rina no próximo mês de julho, conforme a

decisão tomada pela classe durante a sua

, última reunião realizada em Joaçaba, O en

contro está programado para o período de
6 a 9 de julho, e na ocasião será realizado o

II Salão de Amostras do Comércio e Indús
tria - SACI e possivelmente a Exposição
Ornitológica, cuja confirmação será dada
ainda esta semana pelos orgànizadores do
salão.

Cerca de mil. diretores de empresas co

merciais deverão participar do conclave. O
CDL de Tubarão revelou sua preocupação
quanto aos problemas que poderão surgir
co� as acomodações nos hotéis, muito em

bora a cidade conte com um bom número
de estabelecimentos hoteleiros. As estân
cias termais de Gravatal e Guarda e o Bal
neário de Laguna constam da programação
que o CDL já está elaborando, podendo in
clusíve abrigar alguns convencionais caso os

hotéis de Tubarão não comportem todos.
A abertura dá VII Convenção dos Clu

bes de Diretores Lojistas de Santa Catarina
acontecerá no dia 6 às 20 horas, em soleni
dade a ser realizada no Cine Vitória, segui
da de um coquetel programado no restau
rante 29 de Julho, No encerramento do en

contro haverá confraternização dos partici-

VII Convenção dos loiistas
de· se será em iulho no Sul

pantes em um baile ejantar no Clube 7 de
Julho, A recepção, secretaria e plenário da
VII Convenção funcionarão nas dependên
cias da Fundação Educacional do Sul de
Santa Catarina. ,

O Clube de Diretores Lojistas de Tuba
rão informou que espera contar com o

apoio dos Governos estadual e municipal
"para dar maior brilhantismo ao encontro,
cujas despesas correrão por conta do órgão

.

desta cidade.
SACI
Grande número de empresas comerciais

e industriais de Santa Catarina demonstra-
'

ram interesse em expor seus produtos du

rante a realização do II Salão de Amostras
do Comércio e Indústria. No próximo mês
de .maio começarão a ser vendidos os estan- .

des em postos de venda a serem, instalados
nos municípios que apresentam maior índi

ce de desenvolvimento econômico.
Embora não podendo adiantar nada a

respeito da realização da Exposição Ornito

lógica, os promotores informaram que ha

vendo espaço físico e interesse dos ornitó

logos, não haverá maiores problemas.
VIII CONVENÇÃO
A VIII Convenção dos Clubes de Direto

res Lojistas de Santa Catarina será realizada
em 1976 em Florianópolis .. A deeisão foi
tomada pelas entidades de classe durante o

encontro, realizado na cidade de Joaçaba.

Taxis têm maioradas suas

tarifas em Joinville, mas
só vigoram após aferição

o ano começa com os aumentos rotineiros e, com eles, as tarifas dos táxis.

,

Joinvílla (Sueursaí) - O Conselho Inter- quilômetro rodado na bandeira um custará
ministerial de Preços aprovou a resolução Cr$ 0,80. Na bandeira dois, o quilômetro
58/72 que concede aumento às tarifas dos passará a custar Cr$ 1,05 e a hora parada
táxis de Joinville. A informação foi presta- será fixada em Cr$ 6,60.
da.pelo presidente do Conselho em mensa- O aumento entrará em vigor depois que
gem enviada ao Prefeito Harald Kàrrnann, o Instituto Nacional de Pesos e Medidas

Segundo a resolução, a bandeirada ini- realizar o serviço de aferição e modifiação
cial passará a custar Cr$ 0,75, enquanto o de todos os taxímetros.

Desidratação leva muitas crianças aos hospitais

I

Tubarão (Correspon
dente) - Das duzentas

crianças medicadas nos úl
timos três dias no Hospital
Nossa Senhora da Concei

ção, de Tubarão, cento e

quarenta estavam com de

sidratação, apresentando
ânsias de, vômito e proble
mas de diarréia além de
outros sintomas que iden

tificam a desidratação. A
informação foi prestada
pelo médico Arari Cardoso

Bittencourt, acrescentando

que este ano está se verifi

cando em Tubarão o maior
índice de desidratação ve

rificado nos últimos anos.

e> levantamento do
índice de crianças desidra
tadas foi feito entre o pe
ríodo de 29 de dezembro
último à 2 deste mês e nes

tes dias cerca de trinta e cin
co crianças foram interna

das por estarem com gas
troenterites e outras vinte

e sete devido à outras do

enças. Neste começo de
ano o Plantão Permanente

do Hospital Nossa Senhora
da Conceição esteve fre

quentemente atendendo

casos de doenças, a fllaio
ria de crianças com idade

média de cinco anos. O Dr.

Arari Cardoso Bittencourt

revelou qU€:l está havendo
em Tubarão a necessária

preocupação por parte dos

pais que têm procurado os

hospitais quando seus fi

lhos apresentam indícios

de desidratação.
,sr A maioria das crianças
em Que foram constatados

problemas de desidratação
pertencem a famílias que
residem nos bairros da ci

dade, onde são carentes a

higiene e condições de se

proteger a criança con tra

as doenças. Nestas local i-
,

dades são constátados os

problemas de contamina-

, ção das águas, frutas e ver

duras, grande número de

insetos e outros fatores

que, segundo o Dr. Arari

Bittencourt, considerados
a causa da desidratação.
AS CAUSAS

O médico Arari Cardo
so Bittencourt disse que
crianças morrem desidrata

das porque os pais não as

levam em tempo ao hospi
tal ou ao médico mais pró
ximo. Lembrou que para'
saber se a criança está com

desidratação basta ver se

ela está com febre alta, ân
sia de vômito e diarréia.

COMO EVITAR
O Dr. Arari citou a falta

de condições econômicas

das famílias residentes nos

bairros 'e a falta de higiêne
como os maiores causado

res da desidratação. Disse

que neste período de verão

todas as precauções com as

crianças são poucas. Para

se evitar que a criança
venha sofrer desidratação
-lembrou - basta vestí-la
com roupas leves, dar-lhe
bastante líquidos, alimen

tação correta, lavar bem as

frutas e verduras e mantê

las afastada de lugares on

de haja predominância de

moscas, e outros insetos.

.

Pedro Ivo diz que é pr�lJ1atura
a escolha de seus assessores

-loinville (Sucursal) - Não há nomes, nem definições,
apenas cogitações especulativas .em tomo dos possíveís
nomes a serem escollúdos para a assessoria do Prefeito
eleito de Joinville, Deputado Pedro' Ivo Campos, ,que
assumirá o posto em 31 vindouro. Apesar .da insistência
com que recebe indagações sobre o assunto o Sr. Pedro Ivo
evita tecer considerações sobre pessoas, preferindo
generalizar.

Acentua que até a data da posse ainda há tempo
suficiente para as gestões neste sentido, e que reuniões estão
sendo realizadas para compor o seu quadro de assessores. E

que o desejo é compor um staff à base de elementos de

comprovada capacidade, mesmo que, �por força das

circunstâncias, tenham alguns deles que ser recrutados
dentro das hostes da Arena. A assessoria oficialmente teria

condições de ser divulgada na segunda quinzena de

fevereiro, segundo pretende o Sr. Pedro Ivo Campos, pois o

novo governo precisa ser conhecido em todos os seus

escalões pela população do município.
R EMANEjAMENTOS
Por seu turno, o primeiro suplente do MDB, Luiz

Henrique da Silveira, está de malas prontas para assumir 'em
floríanópolís a cadeira a .vagar na Assembléia com a

renúncia do Deputado Ivan Rodrigues, eleito vice-Prefeito
de Joinville. Luiz Henrique promete um trabalho constante

em favor da região norte catarinense, onde está seu colégio
eleitoral, além de Brusque. A preocupação é desde logo
montar o esquema para a reeleição, em 1974. Dentro da

programação oposicionista, o Sr. IvanRodrigues disputaria a

deputação federal, em substituição ao Sr. Pedro Ivo
, Campos.

"Staff" do novo prefeito só sai em fevereiro'

No entanto, nos meios oposicionistas parece haver uma
deliberação no sentido de evitar cogitações desse tipo., pois
o objetivo primeiro será a feitura de uma administração
modelar em Joinvílle, para garantir a manutencão do
partido no comando político municipal.

'

Incêndio no

Sul destrói
residêneie

Itag examina em Joaçaba
. J76 vestibulandf;»s de 73

aquelas a serem aplicadas aos vestibulandos
da Escola Superior de Administração e Ge-
rência de Florianópolis.

'

Espera-se para o próximo sábado a vinda

de estudan tes dos vários municípios que
compõem as regiões do Oeste e Extremo

Oeste catarinense à Joaçaba, a fim de parti
ciparem do

<
vestibular. Os resultados das

provas deverão ser conhecidos na mesma

semana do exame.

Cento e setenta e seis candidatos estão

inscritos para o vestibular do Curso de

Administração de Joaçaba, que será realiza
do nos próximos domingo e segunda-feira.'

Criciúma (SUcursal)
Um incêndio destruiu to
talmente uma residência
localizada na rua São Mi
guel, próximo à Mina 11
da Sociedade Carbonífera
Próspera. O sinistro, que
começou na cozinha, to
mou conta de toda a casa

em poucos minutos, não
dando tempo ao Sr. Antô
nio de Souza Batista, pro·
prietário da residência, de
trazer em tempo o Corpo
de Bombeiros. Ao verem o

fogo se propagar, os vizi
nhos correram com baldes
e mangueiras ao local, mas
não conseguiram evitar

que as chamas destruíssem'
todas as instalações do lar
e os móveis que nele esta
vam.

O Corpo de Bombeiros
chegou ao local em menos

de dez minutos, e nada pô
de fazer para evitar a des
truição. Calcula-se em mais
de Cr$ 40 mil os prejuízos
causados pelo sinistro. Os
moradores da redondeza

, prontificaram-se em ajudar
o Sr. Antônio de Souza
Batista em arranjar lugar
para sua família pernoitar
e se alimen tar.

De acordo com o contrato firmado com

a Fundação Universitária do Oeste Catari

nense, o Instituto Técnico de Administra

ção e Gerência - -Itag - reaiízará o exame

vestibular, devendo as provas sérem iguais

Faculdade em São Bento sài logo
São Bento do Sul (Correspondente) - A

Prefeitura Municipal de São Bento do Sul
firmou convênio com a Funorte - Funda

ção Universitária do Norte Catarinense -

visando a instalação neste município de
unidades de ensino de nível superior. O
convênio terá validade por um ano, poden
do ser renovado de acordo Com o interesse
de ambas as partes. Neste ano, a Prefeitura
contribuirá com Cr$ 20 mil e mais 2% so

bre os impostos predial, territorial urbano,
serviços de qualquer natureza, ICM e Fun
do de Participação do Município.

O prefeito Ornith Bollmann revelou que
São Bento do Sul necessita de escolas, de
nível superior para proporcionar condições
de prosseguir os estudos aos estudantes que
concluem os cursos equivalentes ao segun
do ciclo. Informou ainda que o (overnõ

municipal programará o orçamento do mu

nicípio de uma forma a permitir que "a
nossa educação possa 'atingir o estágio a

que já chegaram os maiores municípios des
te Estado".

DESPESAS
Cerca de Cr$ 244,60 custou cada al1]110

da Rede Municipal de Ensino Primário ao

Governo de São Bento do Sul. A informa

ção está contida no relatório do levanta
mento que técnicos especializados neste se

tor realizaram a pedido do Prefeito Ornith
Bollmann. Nas dez escolas primárias de São
Bento do Sul foram matriculados 378 alu
nos. Ainda este mês serão iriciadas as obras
de construção de uma nova ...scola na locali
dade de Rio Antinha O prédio contará

'apenas com uma sala de aula de 36 metros

quadrados, além de área coberta, cozinha e

instalações sanitárias.
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Na hora de grande movimento os operários estavam consertando

a rede de esgôto que havia entupido. Resultado:
um grande engarrafamento de veículos em plena Felipe Schrnidt

Buraco·na·rua caU,sa
,.

novo engarrafamento
no centro daCidade

O entupimento da rede de esgoto, nas proximidades da

confluência da Felipe Schmidt com Avenida Rio Branco e

defronte o Departamento Aitõnomo de Saúde Pública, pro
vocou prolonga�os congestionamentos no trânsito durante

o dia de ontem em Florianópolis.
Os operários da Casan-Companhía Catarinense de Água e

Saneamento - iniciaram a operação depois de atenderem a

outro caso no morro da caixa d'água. Como os trabalhos

são lentos, por força das circunstâncias e em função dos

equipamentos rudimentares que são utilizados, o mau

cheiro rapidamente se espalhou pela Felipe Schmidt em lon

go trecho.

Enquanto um servidor da Casan retirava a água do bura
co aberto no meio da rua, com quase 1,50 metros de pro

_ fundidade, outro retirava a água para colocá-la ao longo do
/�

meio fio.

Para os operários uma das providências que poderiam ser ,

adotadas pela companhia, com benefícios imediatos, consis
te no aumento da equipe de emergência, atuahnente com

apenas 8 pessoas, Em dias subsequentes a fortes chuvas as

operações chegam a somar quatro apenas no 'penedo da

manhã.
- Aí temos que apressar o passo demais para atender a

todo mundo. E quem garante que o trabalho ficou perfeito.
Já houve época em que atendemos a 4 casos por manhã.

Atualmente realizamos 2 desentupimentos por dia -

comenta um deles pedindo para não citar nomes.

Com as pernas cobertas pela lama e água misturada de

detritos, os operários dão prosseguimento ao serviço. A
Casan oferece apenas luvas, botas e sabão para higiene
pessoal. Nos casos de emrgência, entretanto, estes acessórios
são improdutivos pois a água chega à altura da cabeça.
Desinfetante apropriado par� essas ocasições não existe. Os

operários ficam, então, sujeitos a todo tipo de doenças
transmissíveis.

DISCURSOS

Os veículos subiam a Felipe Schmidt em ma dupla e à

altura do Centro de Saúde afunilavam em razão do buraco

ali existente.

Como tem ocorrido com relação à Celesc - que decide

sanar algum defeito no sistema d'e iluminação pública nos

momentos de maior movimento sobre a Ponte Hercílio Luz,
os protestos partiram dos motoristas.

Um motorista de ônibus faz questão de afirmar que "a

Ponte é o maior atraso na vida desta cidade. Agora ainda

vem essas companhias com um operário para fazer um servi

ço que exige quatro ou cinco para ser rapidamente concluí

do. É um atraso quase de morte".
- Prá nós até que é bom, pois fazemos a metade das

viagens programadas. Mas não concordo com 'esse negócio
de abrir buraco a toda hora. Uma vez é a Prefeitura, outra é

a Casan, depois aparece o Detran e, mais tarde ainda vem a

Cotesc. Assim não dá prá trabalhar - desabafa outro moto
rista de coletivo intermunicipal.

Para Jair, motorista de táxi do. Estreito, que acaba de

fazer um frete para a Ilha, "esse buraco me atrapalhou bas
J, ,- . tante. Com ó tempo que estou perdendo aqui nessa ma já

poderia ter voltado ao meu ponto".
E continua: "Acho, porém, que ninguém tem culpa

disso, não. Entupiu ... o negócio é eles mandarem desentupir
mesmo, né? Senão a coisa fica pior".

Dirigindo um carro particular, Hirt, de Blumenau, que
estava passeando em Florianópolis e que também esperou
um pouco mais acha que "são coisas que acontecem",

-

., Agora, se a rede está mesmo como dizem que está,
então o negócio é os órgãos competentes começarem a exe

cutar um novo plano bem depressa - prosseguiu.
Um pouco mais atrás, próxima ao EdifícioArthur, Alice,

na direção de seu Volks 67 dizia: "Já estou acostumada

com mas. Afmal,. Florianópolis não é a Ilha dos casos

raros?" .

y

- Temos que ser pacientes. Um dia as coisas vão melho
rar - enfatizou.

Enquanto o trânsito paràlisava em função do buraco
.

.

.
.

aberto pela Casan, dois outros operários - desta yez da

Prefeitura Municipal - permaneciam a postos ria rua Imo

Hoeschel, .consertando um pequeno trecho danificado. Des

de o Natal eles lutam pela correção dos serviços de calça
mento prejudicados pelo entupimento da galeria de escoa

mento pluvial.
Em outros portos da cidade a situação é quase idêntica,

com os buracos surgindo, atrapalhando o trânsito e provo
cando a reação dos motoristas, cada vez, mais sacrificados.

BURACOS.

Um outro problema que tem prejudicado o tráfego de

veículos são os buracos nos calçamentos de ,diversas ruas da
Cidade. As caraterísticas do solo são muitas vezes as respon
sáveis pela existência dos buracos, já que o conserto só surte.
efeito por alguns dias, voltando depois à situação anterior.

Entretanto, a manutenção ineficaz também é causadora
.,

do péssimo estado de muitas vias públicas da Cidade. O

Calçamento muitas das vezes é feito sem que a base seja
preparada convenientemente, provocando o abatimento dos

paralelepípedos.
As Avenidas Hercílio Luz, Rio Branco e Mauro Ramos

são as que apresentam maiores defeitos no calçamento,
obrigando os motoristas a dirigirem com amáxima cautela,
a fim de evitar danos materiais aos veículos.

Os 205 acadêmicos catarinenses que participarão da
XI operação nacional do Projeto Rondon, estão sendo
convocados para uma reunião programada para o próxi
mo dia 7, às 8 horas, no Centro Sócio-Econômico. Os

uníversítãríes que desenvolverão atividades nos Estados
de Minas Gerais, Pará e Pernambuco, receberão as instru

ções finais sobre a 'operação nesse dia, quando serão des

locados para os municípios em que atuarão.

NOTA

É a seguinte, na íntegra, a nota distribuida na tarde de

ontem à imprensa pelo professor Cláudio Alexandre

Fulgraf, Coordenador Estadual do PR:

"Concluída a preparação para mais uma Operação, a
Coordenação Estadual do Projeto Rondon convoca a

todos os universitários do Estado, selecionados para a

Operação Nacional XI, r'para ao reunião final de 07 do
corrente, às '8 horas, no Centro Sócio-Econômico -

Setor de Ciências Econômicas.
- Na oportunidade serão entregues aos universitários,

Projete Rondon faz o último
treino para a Operação XI

,I

as sacolas "Rondon", camisetas "Rondon" e carteiras de

identificação de participante.\
- As partidas estão assim previstas: Minas Gerais -

embarcarão às. 17 horas, em ônibus especial com
conexão em São Paulo, à Belo Horizonte.

Pará - os uníversitãrios seguirão de ônibus até

Curitiba, onde tomarão um avião da Força Aérea

Brasileira à Belém.
'

Pernambuco - os universitários embarcarão às 14 '

horas com destino ao Rio de Janeiro, onde farão

remanejo para prosseguir viagem até Recife.
- Lembra a Coordenação, que é indispensável a

apresentação da carteira de identidade por ocasião do

embarque e do limite da bagagem, para avião 15 quilos e

ônibus 20 quilos".
Os catarinenses selecionados para integrar o

movimento que desta vez terá a participação de 5.188

universitários devem manter permanente contato com a

Coordenação Estadual do Projeto Rondon,

VENDE-SE
Apartamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em ltaquàçu,
e/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00 . 86000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO fones 4604 e 3164.

'

\.
-

São as seguintes as respostas certas às 20 questões do
vestibular simulado de História, publicado na edição de
ontem: !

Questão 1:'" b
Questão 2 - C
Questão 3 - e

Questão 4 - c

Questão 5 � a

Questão 6 - c

. . Questão 7 - d
-Ouestão 8 - e

Questão 9 - a

,Questão 10 - c

Questão.ll - d
Questão 12 - d
Questão 13 - c

Questão 14 - a
-

Questão 15 - c

Questão 16 - e

Questão 17 - a

Questão 18 - c

Questão 19 - e

Questão 20 - c

Todos aprovaram os orelhões. Em vista disso, a Cotesc anuncia a instalação de novos aparelhos.
/

-

Capital vai termais 41 orelhões-
.

'

a vontade de falar mais. É o que
acontece com a maioria dos floriano-

.

politanos que circula diariamente pe
-la cidade. Iedícando uma espécie de

amor à primeira vista ao orelhão, seus
usuários não se limitam a dizer que
a idéia da Cotesc foi o melhorpresen
te do ano 'passado". Vão mais longe,
segundo Lourdes Rodrigues, 27 anos,

residente na Prainha: "já não se pode
. -

viver longe do telefone".

Ela conta que todos os dias, ao

sair de casa para fazer as compras no

mercado, sempre aproveita a oportu
nidade para falar com o marido, que
trabalha num, escritório de advogado. ,

- É preciso que se instale alguns
- Depois que eu usei o moedeiro destes aparelhos nos locais onde há

.

duas vezes, meu marido diz que sente. aglomerados populacionais. Em
falta quando eu não lhe telefono. Eu _Capoeiras, Concasa e Procasa, por
não sei. .. a gente se habitua. exemplo.

Marílda das graças, 20 anos .de

idade, trabalha no edifício Das Secre

tarias e sempre que dispõe de tempo
recorre ao aparelho.

Florianópolis vai ganhar, possivel
mente depois de fevereiro, mas 41

ore1hões. Satisfeita com a afluência

do florianopolitano aos 19 telefones
moedeíros instalados em vários logra
douros da cidade, a Cotesc anuncia

que poderá aumentar de 60 para 200
o número destes aparelhos em floria-·

nópolis. Isso será possível dentro de

dois anos, e meio, tempo suficiente à

implantação do Plano Diretor da em

presa que aumentará em mais 44 mil

o número de telefones em Santa

Catarina. Além da Capital, mais 14
cidades catarinenses poderão desfru
tar os bons serviços do orelhão.

um século era totalmente impensáve
transmitir a voz humana a distâncias

maiores do que ela própria pode atin

gir. � telefone facilita as coisas, e foi
em boa hora que a Cotesc resolveu

popularizá-lo em orelhões.

Não há quem reclame contra a

presença deles. E em meio aos elo

gios, pode-se anotar algumas reivindi
cações, tal como a de Rosana Gomes.

\ .

Aluna da F aculdade de Serviço So-

cial, 22 anos, ela lembra a Cotesc pa
ra que não sejam esquecidos os bair-

-ros.

880 1\10 ESTADO

Os locais onde serão instalados na
cidade os novos aparelhos, ainda não
estão defmidos. Explicou um técnico

do departamento de Manutenção da

empresa que há muitas solicitações
de entidades, clubes de serviço e esta

belecimentos comerciais para que os

telefones, sejam instalados nas proxi
midades das suas instalações. No mo

mento está sendo feito um levanta

mente das áreas onde há vaga de nú

mero para o uso da linha a fím de se

estabelecer prioridades.
Rrepresentando 2% da capacidade

da rede de 44 mil telefones, 880 ore

lhões poderão ser instalados pela
Cotesc em 15 cidades. Duzentos na

Capital e os demais distribuídos pelos
'outros municípios que serão benefi

ciados com o Plano Diretor de Tele

comunicações: Blurnenau, Brusque,
.

Itajaí, Curitibanos; Chapecó, Canoí
nhas, Cricíúma, Tubarão, Lages, São
Bento do Sul, Mafra, Rio do Sul,
Joaçaba e Jaraguá do Sul. .'

. ANTES, CAi=lINHO

Quando - encheu sua cabeça de
idéias e começou a pensar em facili
tar a comunicação entre os seres hu

manos, ALexandre Graham Bell cer
tamente não imaginou que a sua in

venção poderia provocar nas pessoas

SATISFAÇÃO
Embora um dos 19 orelhões tenha

sofrido a ação dos vândalos, a Como,

parihia de Telecomunicações de San-
- Eu moro longe e quase todos os

ta catarina está satisfeita com a re-
dias acabo esquecendo alguma coisa ceptividade dada pelo florianopoli
em casa, daí eu telefono. Icho que o tano ao aparelho. O roubo-do fone
telefone-público tem uma utilidade do moedeiro instalado no ponto de

, muito grande. ônibus da empresa Limoense - pró-
Explicando que no local onde tra- .

ximo à Fi}C - "provavelmente foi
balha os telefones gerahnente estão feito por algum bêbado" - disse um
em "tráfego engarrafado", diz que é funcionário da empresa. O fato não
muito mais fácil "dar um pulo" até o chega a "diminuir o grau de civilida
orelhão em frente à Catedral. Sem de da população" - acrescentou.
receios, Marilda conta que também '

"de vez em quando telefono para o Com um formato que lembra um (

namorado"'. '
'

pavilhão auditivo (daí o nome que o

Para Jaime Medeiros, 25 anos, es- carioca lhe deu), o orelhão dá con

tudante, Florianópolis "não podia es- dições à pessoa que o usa, de ouvir

perar mais" pela instalação dos moe- perfeitamente a pessoa do outro lado

deíros. da linha.

- O orelhão mais do que um apa- Garantem os técnicos que embora

relho sofisticado, veio dar à C apital, não isole o usuário do ruído exterior,
status de cidade-grande. fbje é difícil a sua forma evita que os sons de rua

para nós - que vivemos num mundo atrapalhem a comunicação, fazendo

em que não há nenhuma dificuldade com que o barulho circule por toda a

técnica em se falar com outras pes- sua área interna, no sentido de baixo

soas a milhares de quilômetros de dis- 'para Cima e seja jogado fora do seu

tância -e-' imaginar que há menosde ambiente.

Praias do· centro·vâo ser
.

limpas pela Prefeitura
nas prais mais procuradas, ele é categó
rico ao afirmar que não resolverá poi
nosso povo é muito sujo".

EI�' acredita que praticamente
ninguém iria colocar o lixo em caixas,

"Eles prefeririam jogar na areia e ainda
seriam capazes de virar

colocar fogo lá dentro".

Até o final docorrente mês, as praias
que ainda restam na parte central da

Ilha e os canais de esgotos serão total

mente limpos. Esta informação é dó'
Setor de Limpeza da Prefeitura da Ca

pital que, para esta tarefa, mobilizará
todos os seus 30 funcionários que efe

tuam a limpeza da cidade. Entretanto,
para as praias do interior da ilha, que
geralmente são as mais 'procuradas pe
los banhistas, ainda não foi elaborado
nenhum esquema de limpeza, O que só

, trará prejuízos para o turismo da capi
tal.

zes durante o ano, uma em janeiro �
outra em dezembro. Durante dois dias,
os 30 funcionários e os. 7 caminhões e

uma caminhoteta do Setor estarão em

penhados na limpeza geral e r�moção
do lixo.

Ao que tudo indica, as praias do in- \

terior, bein como a .Lagoa da Concei

ção, continuarão a sofrer os mesmos

problemas dos anos anteriores, quando
I

montes de lixo são formados, prejudi-
cando sensivelmente! os banhistas que

para lá se dirigem.
POVO'SUJO

Sílvio Mariano, Fiscal de Limpeza
Pública há aproximadamente quatro
anos, não vê soluções para o problema.
Sopre a colocação de caixas coletoras

O fiscal Sílvio Mariano, por outro
lado, acredita que a quantidade de lix
recolhida em 1972 foi bem superior a

1971. Elé calcula que aproxímadamen
te 55 mil metros cúbicos de lixo te

nham sido coletados no ano que pas·
sou, significando um aumento de aproo
ximadamente 20 mil toneladas com re

lação a 1971.

A limpeza das praias centrais da

ilha, como a de Riachuelo, e dos canais
de esgotos é efetuada apenas duas ve-

PROCURA-SE

"

A Delegacia de Furtos, Roubos e Defrauda-,
ções de Florianópolis está a procura do indi
víduo Mário Rosa, 28 anos, natural desta Ca

pital, com 1,68 metros e que se encontra

desaparecido desde/novembro do ano passa-
.

do, quando roubou o Volkswagen placas
AA - 99-19, cor verde-iguaçu.
Môrio Rosa, segundo informa a Policia, é um
perigoso "puxador" de carros, arrombador,
estelionatário e tem várias passagens pelas
delegacias policiais.

! '
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Melina: a maior tragédia
é não estar apaixonada

O ESTADO - 4 de Janeiro de 1973

,
-

Esta é a história de uma
atriz que viveu com um

homem por mais de dez

anos, aberta e orgulhosa
mente, E só depois disso se

,

casou, "um pouco para de

safiar os amigos". Uma
mulher que, antes disso, ti
nha sido casada durante
treze anos. Uma pessoa
que acredita que "trair o

amor é pior que matar".
Ela é alta, com jeito de
menina estabanada, apesar
dos seus 46 anos. Os cabe
los são castanho-averme

lhados, brilhantes. Os
olhos enormes parecem ter

sido pintados por um artis

'ta dissoluto. São olhos que
contam tudo. Mesmo

quando a dona deles quer

Ó'
se calar. E muitas vezes ela

is quer, por timidez ou por
medo de ser mal compre-

'

te endida, o que já aconteceu

s, várias vezes. Ela é Mel�a
la Mercouri. Quando está

:1) bem, falá livremente. Sua �

voz e suas emoções apare
cem tão nuas quanto seus

:0 pés Giescalços, Como ela

:0 sempre prefere., E, respon- ,

a de às perguntas com tran

n- quilidade e alegria.
e- "Há duas espécies de

s- amor. Urna é o amor pla
). no, calmo. Aoutra, é estar

�. apaixonada. Estar apaixo-
nada, é estar louca para
dormir com um homem e

""

achar que isso é maravilho

so, a coisa mais emocio
nante e mais alegre da vi
da. Paramim, a maior.

No quarto ao lado de
onde Melina dá a entrevis
ta, Jules Dassin, seu mari

do, trabalha Ele é o dire'
tor de grandes filmes como
Rififi e .Topkepi: um ho
mem banido de Holly-

• J

Melina Mercouri viveu dez

anos com Jules

Dassin, antes de casar com ele.

Preparando-se pata envelhecer,
I

Melina ach a, contUdo,
. que pode julgar o amor

de um ponto de vista

muito jovem. Para

ela, trair um amor

é pior do que matar.

"Promessa ao Amanhecer" é Um

dos filmes menores
,

- 'cle"Mel'i.na, da -série que ',' :
�

decorreu depois do sucesso .

, que fez em', todo o mundo
'a realização do seu marido
"Nunca aos Domingos",

wood por causa do macar

tismo. Foi acusado de co

munista e se exilou volun

tariamente na Europa, on-.
de refez' toda a carreira

que, nos Estados Unidos,
'

tinha sido brilhante. Meli
na o chama de �lie e, an

tes de se 'casar. com ele, vi
veram juntos mais de dez
anos.

"Talvez eu não fique
apaixonada por Julie pára
sempre. Mas acredito que
possa ficar com ele por
anos e anos e,' achar encan
to nisso. Nós construimos

alguma coisa em .comum,
uma coisa que pode ficar

para. sempre. Temos sem

pre o que conversar, idéias
a discutir. Trocamos nos

sas vidas, nos completa
mos. E temos nos prepara
do para quando aquilo
acontecer. 'Porém tem

mais. Nós podemos rir dás
coisas juntos. E esta é a se

gundá ,coisa em importân
cia;"

É FEIO FAZER AMOR,

DEPOIS DE VELHÁ
Melina acha terrível ou-

".

vir falar em meia-idade.
Detesta a expressão. Mas
acha que há uma idade, de
pois, dos cinquenta, em

que fazer amor é feio.
"Gostaria de serjovem

ou, então, velha e acabada.'
Não gosto do-lntermezzc a

.

que chamam de meia-ida-
dé. Agora me sinto jovem,
jovem. Sinto que posso ter
todos, os homens que qui
ser. Posso ter toda a alegria
e toda a tristeza. Mas vai

chegar o tempo em que
'vou ter de encon trar ou tra
coisa 'para me divertir. Sou
uma mulher bastante lou
c a, mas muito ('1 iserva-

dora.

Espero envelhecer bem,
não me tornar ridícula. A

dignidade é importante pa
ra saber envelhecer. Estou

me preparando para isso.:
do mesmo modo como se

'faz um exercício de ioga.
Detesto ser ridícula. É das
coisas que mais tenho me-

I
,

do na vida".
,

AOS 17 NÃO SE SABE O

QUE É O AMOR

Nascida de rica família

grega, seu avô foi prefeito
de 'A tenas e seu pai, parla
mentar. Aos. dezessete'
anos casou-se com um ho

mem muito rico, quinze
anos mais velho do que
ela. E explica: "Aos 17

anos, uma moça está apai
xonada por um homem,
por uma flor, pelo mundo.
Não sabe o que é o amor.

Só sabe que precisa dele,
senão morre. Só casei por

que em minha família era

impossível não casar. Fo

mos a uma pequena igreja
.

e casamos. Ele 'foi maravi
lhoso e nunca me aprese \l
tou corno sua mulher. Esse

sentido de posse, do meu' e

minha, é insuportável. Ele,
sempre dizia, quando me

apresentava: "Esta é Meli

na"; e eu 'me sentia grata
por isso. Depois de três'

anos, acabou a paixão. Vi
víamos juntos' e nunca

houve entre nós uma única

mentira. Nunca nos decla-'
rávarnos o casal mais feliz
do mundo. Concordáva
mos em viver juntos como

um forma de vida. Até ho-
. MI,Je nos amamos. eu pn-
meiro marido é um ho

mem. Sabe que não pode
mais contar comigo como

esposa ou amante. Mas sa-
I

'be que sempre me terá, co
mo ser humano".

A isso ela chama 'de
amor. Diz que nunca se di-

. '

)

a transformou na estrela

conhecida de todo o mun

do, por causa de "Nunca

aos Domingos".
CASOU PORQUE ERA

DIVERTIDO

D assin estava casado

com Beatrice Launer, con
certista de violino. Eles se

encontraram e se deram.

Viveram juntos, aberta,

mente, por dez anos. Em '

1961, Dassin divorciou-se.

Em maio" de 1966, Melina
casou com Dassin. Logo
ela, que não acreditava em

casamento. Não da manei

ra convencional, pelo me

nos: "Casamos, depois de

,10 anos, porque achamos

que seria divertido. Foi en

graçado. Quando todo

mundo usava como slogan:
não casem, não casem; foi
gozado acabar yom o slo-

\

gan".
Não casaram na -igreja,

porque ele é judeu e ela or

todoxa grega. MaS diz que
foi uma experiência emo

cionante: "Alguma coisa

me'aconteceu, quando es

crevi meu novo nome no

livro: Melina Dassin. Esta

va emocionada e achei lin

do 'e estranho. Acredito

nas relações fora do casa

mento. Mas se uma mulher

quer ter direitos, tem que
se casar. Em todos os paí
ses é a mesma coisa".

vorciaria, se não aparecesse
'Julie, que conheceu no

Festival de Cannes de

1955. Dassin já era um for

midável produtor-diretor e '

NOSTALGIA - NÃO
TER FILHOS

Melína é uma mulher

diferente" livre. Mas, no

fundo, talvez deseje a mes

ma coisa que as outras mu�
lheres: segurança. E casa

mento traz segurança. Me
lina explode: "Claro que
não foi por isso. Jáme sen

tia com Júlíe desde que o

" vi. As pessoas podem ser

destruídas, num instante,
se a sua segurança está -v:in
culada a um pedaço de pa

pel. Acho que é mais fácil

abandonar uma mulher

com quem se está casado,
do que deixar uma mulher

com quem se vive bem por

,

dez anos. 'E para a mulher
, é mais fácil também. Posso
, fazer as malas e ir embora

com a maior tranquilidade, .

quando quiser. Detesto fa

lar sobre esse assunto".
Muita gente concluiu o

óbvio com essas' declara

ções de Melina. Claro. Eles

tinham se casado porque
ela queria ter. filhos."

"Quando 'a. gente não é

idiota e tem saúde, pode
�onseguir tudo o que quer,
desde que se queira muito.
.Não tenho o direito de me .

considerar infeliz, mesmo
que, sinta uma certa nostâl- ,

gia por não ter tido filhos.

Se eu quisesse, teria tido
uma criança. Sinto necessi

'dade' de ter juventude à

minha volta."
Procura outros exem

plos de' casais casados, que
são felizes. FaZ um ar con

centrado. Quando levanta

a cabeça, seus olhos têm'

uma expressão travessa:

"Estava pensando em

Louis de Aragon e Elza

Triolet, os poetas france-.
ses. Adoram-se há cinquen
ta anos. Muita gente pensa

.

que são casados, mas não é
\

verdade. .kho melhor fi-

car calada. Não seria justo,
nem bonito, chegar à con

clusão e. dizer que não há

ninguém feliz dentro do

,
muito. Durante a filmagem,
de Corações Desesperados,
tiveram uma temporada es

pecialmente tempestuosa.
O tema era pesado, um

d r ama psicológico sobre

uma mulher de quarenta
anos . (Melina), que está

sendo posta de lado pelo
marido, enquanto uma jo-

, vem linda espera uma bre

cha para entrar em cena.

SUblinhando a história do

triângulo amoroso, há uma

estranha violência, Um jo
vem espanhol trucida a

mulher e o amante, Melina
tenta salvá-lo porqu.e "no

assassino está o símbolo

do amor". "Eu realrnen te

acredito nisso, diz ela.

Quando se está- apaixona
do e não se pode mais

amar, mata-se. Eu gosto
disso e acho direito" .

E se tudo acabasse en

tre ela e Julie? Eles seriam

mesmo capazes de discutir,
conversar como amigos e

concluir que tudo acabou,

mesmo? Com a expressão
divertida de uma menina

que ouve estórias de fadas

e não acredita, ela respon
de: "Não, essa tranquilida-

.

de não existiria. Se por
acaso acontecer alguma
coisa. entre nós, será de
maneira violenta. Eu sou

grega e, quando um judeú
americano se casa com

uma grega, isso forma uma'
combinação que não é das

mais normais".

casamento".
Ela não se julga uma ex

ceção. Outras mulheres,
como ela, vêem o amor li

vremente, com ou sem ca

samento. "Liz Taylo;'pert\
s a" no amor como eu.

Quando se apaixona, desa
fia o mundo. Hí 'outras
mulheres que fazem o mes

mo. Só. que elas têm mui

tos amores. Eu acho que
são mais caprichos do que
amores. Mas não julgo nin

guém. A única coisa que

julgo é quando uma pessoa
trai a amizade. Aí julgo
mesmo".

Ela se considera uma

mulher difícil, cheia de

von tades, Por isso será
sempre, agradecida a Jules

por conservá-la apaixonada
há dez anos. "Ele me dá

fantasia. Tem talento para
isso. Ele nunca me .desa

ponta. É incrível" mas é

verdade. Ele nqnca me de

saponta."
,

SE HOUVER SEPARA-

çÃO, SERÁ VIOLENTA

O casal Dassin discute

Á praia, em "Nunca aos Dorninqos"
é uma espécie de metáfora

I ibertária. Poucos anos depois
do filme, Melina tomou posição

contra o regime
grego, que até

hoje combate.
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Se seleções, do Riders Digest, ainda existisse no Brasil
eu mandaria para lá algumas linhas para aquela fantástica
seção chamada "meu tipo inesquecível". Cada qual tem
seu tipo inesquectvel, não é mesmo? Tenho o meu. Co

nheci-o há uns oito anos, e tínhamos, os dois, dezoito ou

vinte cada um. Éramos jornalistas principiantes, no Rio

de Janeiro, carregando ilusões e traçando planos quase

todos dignos. Com o tempo, fomos andando para lados

diferentes.' Moramos juntos, lembro-me, e o domingo
sempre fora nosso pior dia;porque sem dinheiro, comia
mos mal, bebíamos água e ainda bem que a praia era

gratuita. Mas o fato é que voltei a encontrá-lo diversas e

espaçadas vezes. Mantive-me vivendo de redações em re-,

vistas e jornais. Ele, não sabe como, acabou sendo repôr- '

ter da editaria econômica do jornal. Aprendeu a lidar

Mais olHa dúvida
,

com os macetes da bolsa, e ainda assim, caminhando

para uma boa e disponivel grana, nunca deixou de ques

tionar o que fazia. Cursou o Getúlio Vargas, discutiu
com ministros em seminários e não há dúvidas: ele sabia

o que pensava e diz ia. O "boom" da Bolsa deixou-o rico.

E o anti-'
, boom ", logo depois, não tornou-o pobre. "E

daí", dizia-me, "aqui estou sem fazer nada.
" Em termos,

é claro. Ao menos ele ia todos os dias à praia.

Contudo, passada a época da eufórica descoberta do

ócio, ele pôs-se novamente a indagar-se sobre si e seus

amigos. Talvez, sobre a sua geração. Deixou o jornalis
mo, como profissional, e agarrou-se nele como 'leitor.

Suas conclusões dessa época de contemplação, ainda re

cente, levaram-no a deixar mais coisas: deixou o Rio de

Janeiro, o conforto, a urbe. Comprou alguns alqueires 110

Paraná e vive lá com a familia, a mulher e dois filhos.

Vi-o sobre um trator, em pleno sol, dourado nas costas e

luzidio como um peixe. Digo,' sem escamas. Estava feliz.

Nossa conversa foi bem demorada e de tudo o que ele

me disse, algo ficou marcado: "Não consigo entender o
.

que esses últimos anos fizeram com nossa geração", co
mentava, lucidamente nostálgico. Ele queria dizer que já
não entendia como tantos dos nossos se transformaram.

Quem,
.

há anos; falava de algo que pudesse ter alguma
sensibilidade, corno, digamos, literatura, cinema, ou mes
mo tergiversações filosóficas sobre o homem, hoje pode
ser encontrado numa roda de corretores na ânsia total

em: busca do lucro. Há outros que andam o dia inteiro

para. poderem comparecer aos quatro, cinco empregos

que têm. "Uma geração sacrificada". Não nego que meu

amigo seja uma exceção. É uma exceção. Nego-lhe, ape
nas, o direito de estar ao ar livre, sob o sol, correndo o

campo numa máquina barulhenta de remover a terra.

Nego-lhe por inveja, e acho que essa inveja é óbvia. O

que me preocupa, contudo, não é comprar terra ou casa

numa praia esquecida pelos empresários de imoveís: E
saber, realmente, até quando, e como, somos o que ele
disse. Ou admitir, sem lampejos de ingenuidade; que ele
mentiu.

Cinema

./ HOSPITAL (The Hospital). Do diretor de Love Story,
Arthur Hiller, um filme endereçado a grandes faixas de

público, baseado em roteiro de Paddy Chayefsky, o

autor de Marty e Despedida de Solteiro, e premiado com

um Oscar. George C. Scott (o grande ator de Patton) é o

médico chefe de um hospital em New York. O peso do

trabalho, o casamento fracassado, um filho contestador e

afastado do lar, uma filha presa por uso de drogas,
,

levam-no a pensar em suicídio. O oásis é Diana Rigg,
filha de um dos pacientes, mas o romance encontra

dificuldades para a consolidação. Persiste um clima

tragi-cômigo em toda a narrativa, esta preocupada com

um sentido crítico nas relações entre o honrem e a

sociedade. Technicolor. Censura 18 anos. Cine São José:

3 - 7,45 - 9,45 horas.

O ÚLTIM.O TRAIDOR, de Joseph Warren

O ÚLTIMO TRAIDOR, westem italiano, com nomes

desconhecidos Donald O'Brien, Maurice Poli, Dean

Stratford e Maily Doria. O diretor Joseph Warren,
também não se conhece e

,
Technicolor, Censura 18 anos.

Cine Ritz: 5 - 7.45 - 9,45 horas.

CÉU VERMELHO AO AMANHECER, de James

Goldstone

CÉU VERMELHO AO AMANH�CER, filme

produzido por Hall B. Wallis, nome que, outrora, nos'
bons tempos da WB representava uma garantia na

produção. O filme trata da dificuldade de comunicação
entre jovens e adultos. Os jovens: Richard Thomas,
Catherine Burm e Desi Amas Jr. Os adultos: Richard
Crenna, Claire Bloorn, Harry Guardino, Strother Martin
e Neherniah Persoff. Technicolor, O diretor é Janes
Goldstone. Technicolor. 18 anos. Cine Coral: 3 - 8 - 10
horas.

5 HOIVIENS SELVAGENS de Ron Joyç corn Henry
Silva, Michcle Carey e Keenan Wynn. Technicolor.

O ESPADACHIM DE UM BRAÇO - Eastmancolor e

Censura 18 anos. Programe Duplo Hoxv: 2 e 8 horas.

QUAI'JOO O AMOR É CRUEL (lncompresso) de

Luigi Comencini, com Aithony Quayle. Technicolor.
Censura 14 anos. Cine Jalisco: 8 horas.

MAYERLlNG, de Terence Young, com Catherine
De 11 euve , Omar Sharif, Ava Gardner. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine Glória: 5 e 8 horas.

O FAROL DO FIM DO MUNDO (The Light at lhe
Edge of the World) de Kevin Bíllington, com Kirk

Douglas, Yul Brynner. Technicolor. Censura 18 anos.

Cine R ajá: 8 horas.

ASSIM SÃO AS MI,JLHERES, com Robert Hossein e

Marisa Mell. Eastmancolor. 18 anos. Cine São Luiz: 8

horas.

DlIrri ('flfll"

Tv

TV Cultura - Canal 6

15:00 - TV E; 15:30 - Clube dos l-eróis (a cores);
18:00 - Camomila e Bem me Quer; 18:40 - Vitória

Bonelli; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacional
de Notícias (a cores); 19:50 - Jerônimo - Laços de San

gue; )0:35 - Tom e Jerry; 20:45 - Sua Majestade o

Ibope (Via Embratel, a cores); 24:00 - Alma de Ar o.

Paiol

Joaquina - ninguém quer ganh ar dinheiro dos veranistas.

CULTU RA JÁ TEM VERaA

Segundo nos informa o senhorMichel Curi, Chefe de

Gabine te da Secretaria do Governo, e que foi várias vezes
ao Rio de Janeiro com essa finalidade, já chegou a pri
meira parte da verõa destinada à construção do Palácio

da Cultura, projeto 'que a Secretaria está tratando com

muito caririho eque se constitui numa obra importantís
sima para todo o Estado. Brevemente, todo o proje to e

,os planos estarão sendo focalizados em reportagem espe- .

cial no ESTADO. .

CRIANÇAS NA NOIT�
Por mais de uma vez já chamamos a atenção da polí

cia para as crianças que perambulam noite adentro e que
se concentram, principalmente defronte aos clubes e ba

res. por mais de uma vez, igualmente, vimos esses meno

res - dguns com �apenas 8 ou 9 anos - serem esbofetea
dos por irados proprietários de carros, que -tiveram os

seus veículos arranhados ou os pneus vazios. É que os

"guardadores" de carros, principalmente os que se reú

nem no San Remo, na Avenida RubensdeAruda Ra

mos, ao verem recusada a sua oferta para "cuidar" do

carro, normalmente acabam arriando os pneus ou danifi
cando a pintura, como represália. E é uma verdadeira

gang mirim, composta de 15 ou 20 meninos, cuja idade

média é de 12 anos, no máximo. É preciso que a polícia
tome providências urgentes evitando, assim, o nascimen

to de novos delinquentes, que sem dúvida o serão breve

mente.

JAKES OLlVERS

Professor da Escola de BaÍle t do Clube Doze de Agos
to, o coreógrafo Jakes Olivers viaja para São Paulo na

próxima semma, onde fará um curso intensivo com o

Ballet Stagium, que nos visitou há pouco tempo, sob a

orientação da extraordinária Mârika Gidali. Uma exce

lente notícia, tanto para os alunos, como para os aprecia
dores da-dança.

CAMBORIÚ X CONCEiÇÃO
Parece uma disputa, um campeonato dê exploração, o

que estão fazendo os bares erestaurantes de Conboriú e

da Lagoa da Conceição. � maiores reclamações, entre
tanto, vêm de Camboriú, onde a coisa atingiu o nível da

pouca vergonha, sem que ninguém tome qualquerprovi
dência, comu se aquele balneário fosse outro território,
sobre o qual a SUNAB não tem jurisdição. Em certos

. .
, bares, uma Coca-Cola custa Cr$ 1,50 e um filé - nor-

malmente mal preparado, devido à pressa - a::aba cau
sando indigestão, tão elevado é o seu preço. JánaL ogoa,
a comida diminuiu e os preços subiram tan to, que um

pratinho de camarão já é luxo. Naturalmente, as reclama
ções incidem mais sobre alguns restaurantes que, confor
me já avisamos, vamos acabar citando os nomes, sem dó

nem piedade, a fim de que o público saiba e os evite.

TESTES PARA TEATRO

Enquanto o TECA está chamando atares, universitá

rios ou não, que desejam compor o elenco de sua próxi
ma montagem, e que deverão comparecer. ao 'Teatro Tra

piche no próximo dia 6, às 19 horas, o Grupo Teatral

Nós faz o mesmo: está convidando crianças de 12 a 16

anos, que queiram participar da montagem da peça ''A
Pantera e o Gigante", pora um teste, no dia 5 próximo,
às 18 horas, no Teatro Álvaro de Carvalho.

OS MELHORES DO ANO
Enquanto Ely Azeredo assinala em sua coluna no

''Jornal do Brasil os melhores filmes de 72 (entre eles I

"Hospital", em cartaz no cine São José),' a gente chega à

conclusão de que está completamente por fora de cine-

ma; que absolutamente não viu nada. Senão, vejam só os

melhores de 72: "Dodeskaden, o Caminho da Vida", de

Akira Kurosawa; "Pequeno Grande Homem ", de Arthur
Penn; "Domingo Maldito", de Schlesinger; "O Poderoso
Chefão", de Francis Ford Copola; "Sob o Domínio do

Medo", de Sam Peckinpdi; "O Mensageiro ", de Joseph
Losey; "O Passado Condena", de Alan Pakula; "Os Visi·

tantes", de Elia Kazan; "A Hora do Amor", de I.ngmar
Bergman; "Operação França", de William Friedkin;
"Morrer de Amor", de Andre Cayatte; "A Última Sessão
de Cinema", de Peter Bogdanovitch; ':0 Jardim dos Fin

zi Contini", de De Sicca; "Hospital", de Arthur Hiller e

''Procura Insaciável", deMi/os Forman.
TEATRO

Por outro lado; também no teatro, ficamos sem ver

quase nada, segundo indica IOI"l Mich'alski, no "Jornal 'do
Brasir: "O Interrogatório", "Tango", "Hoje É Dia de

Rock", "A China É Azul", ''Abelardo e Heloísa", "Cas
tro Alves Pede Passagem" "A Capital Federal" e "O Pe

ru", para não citar todos, Desses, como se pode facil
mente notar, somente "Tango" esteve em Florianópolis.
O�tras apenas ameaçaram e acabaram não aparecendo,

CAMBORIÚ OUTRA VEZ

Paulo Costa Ramos, regressando de Comboriú, im

pressionado com a faixa de areia entre o calçadão e o

mar, que está diminuindo a olhos vistos. Ou fizeram a

calçada muito larga, avançando sobre a areia, ou é o mar

que está avançando. O footing - para ver e ser visto - já
está sendo feito dentro d'água. Conclusão muito óbvia:

em Camboriú, até o m (T está avançando sobre os veranis-

tas. ("

JOAQUiNA - O POBRE BALNEÁRIO RICO

Sem dúvida algum« a melhor praia da Ilhade Santa

Catarina, e talvez do Estado, a Joaquina tem tudo para
ser o melhor balneário do Sul, mas não é. Com impres
sionante movimento de gente e carros (esses invadindo
desordenadamente a faixa de areia), a praia da Joaquina
é uma curtição agradável até a chegada da fome e da

sede. Com apenas um barzinho, que não dá conta do

atendimento, o jeito é enfrentar a estrada (estrada? ) e

tentar chegar aos restaurantes da L ogoa, para fazer um
lanche ou almoçar. CInde anda a iniciativa privada, as

pessoas que têm dinheiro para instalar bares, restauran

tes, lanchonetes ou mesmo traillers, com refrigerantes e

sanduíches? Estão esperando pelos órgãos públicos, até

para ganhar dinheiro? Vão ser vadios lá prá praia!
PRAIAS - CONCLU'SÃO
Se as pessoas pudessem ver a água das praias do Co

queiros através de um microscópio, ninguém se atreveria

a molhar �equer o dedão do pé. A declaração J de um

técnico no assunto, desses que sabem olhar a sujeira atra

vés das lentes, e que está impressionado com a poluição
de Coqueiros, Itaguaçu e BomAbrigo. Isso, sem contar a

areia, por onde serpenteia constantemente um riacho do

esgoto. Em Jurerê, cerca do meio-dia, as pessoas clamam

por comida e bebida. A praia não oferece nada em maté

ria de ·bares ou restaurantes. Canasvieiras, apesar do óleo
que invaie algumas vezes, continua linda, Mas só pra
quem tem casa de praia. Caso contrário, fica tambéin às

moscas.
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NÃO QUERO 'SABER
DE DE5CULPR5!SUMA
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Fatos Fotos+- Amiga
Ele Eia - Os Animais

Gênios Pintura 11

Cartaz - O Cruzeiro

Mãos Maravilhosa 22

Os imortais 50

Clássicos Lit. Juvenil

Almanaque Capricho
Escola 11 - Opinião
Capa G. Personagens
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Zur,Y Machado

PROGRAMA NOVO

Q Projeto Minerva, do Serviço de Radiodifusão Edu

cativa do MEC, lançará a partir do primeiro domingo de

janeiro, no horário das 10 às 11 horas' da manhã, um

o novo programa de lazer cultural. Será intitulado "Nosso

Domingo Cultural". Para o próximo dia sete, está pro�ra
mada a apresentação de uma coletânea de valsas, com o

título "A Valsa atraves dos Tempos". Essas informações
foram prestadas pela Sec;etaria Estadual de Educação.

-FUNDESC

O Conselho Administrativo do Fundõ de Desenvolvi

mento do Estado de Santa Catarina, reunido �mtein pela
manhã, sob a presidência do Secretário da Fazenda, Sér-

gio Uchoa de Rezende, aprovou 13 pedidos de financia

mento de'empresas de Santa Catarina e a solicitação de

enquadramento de uma indústria do Programa de Incen
-

tivos Fiscais que 'vem sendo' desenvolvido pelo FUN

.DESC. Os projetos aprovados totalizam a importância de
.

� Cr$ 35,09).773,00.

SÉRGIO
Um dos moços mais comentados no Reveillon do

Country, cujo nome trafegou entre as lindas jovens que

lá estavam foi Sérgio Zanata um dos bons partidos da

'r capital do carvão, Criciúma.
'

MARIA RUTH

Uma das belezas mais notadas no Reveillon do Coun

try Club, foi 'a bronzeada Maria Ruth Pereira Daura, que
!r

estavamuito bem acompanhala.

CASAN

Os Diretores da Casan, estão com um serviço bastante

importante e de elevado custo nas cidades de Lages e São

Joaquim.
BELEZA

Lea Soncini, uma moça que com sua beleza e charme,
e chamou a atenção no movimentado Reveillon do Coun

try. Como se diz, Lea é joinha
JANTAR

Quem fez um �legante jantar em sua bela residência,

reunindo amigos para despedidas do ano 72, foi o casal

Lidia e Ned Mund.

CLASSE

No jantar em homenagem ao mundo oficial foi nota

a da e muito elogiada a classe da Senhora Vice-Governador
U' do Estado, Atílio (Ruth) Fontana.
�
I: TUBARÃO

Logo mais atendendo convite.do Engenheiro e Senho

ra. Manoel Martins, estarei participando de um elegante
,-
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jantar na bela residência do casal na cidade de Tubarão.

Entre outros convidados veio do Rio e ,estará presente o

símpático,e elegant� casal Tereza e Hidelbrando Marques,
Souza.

'

.CRISTINA
Foram muitas as belezas, que vimos no Reveillon do

Country. Maria Cristina da Silveira Assis, usando um ou

sado modelo em crepe amarelo, dando contraste com sua

beleza bronzeada, deixou muita gente com água na boca.

NOIVADO'

Anelise Borges, que já participou de listas de brotos

elegantes de nossa sociedade e continua tendo invejável
charme, na noite de 31, recebeu aliança de noivado do

acadêmico de Engenharia, José Luiz Mendes.

CAFÉ
Reunindo um grupo de amigos, elas, usando longos,

eles, chemises com as mais sofisticadas etiquetas, o pri-

Angela
Verissimo Ribeiro,

beleza

loura da

jeunesse dorée

florianopolitana.

meiro café do ano 73 foi no belíssimo apartamento no

edifício Aldebaram, oferecido pelo elegante e muito sim
pático casal Leny e Rubens Pereira Oliveira.

EVANISE E LEONARDO

Em seu belo apartamento no Barão da Torre em Ita

perna o casal Ivanise ,e Leonardo recebeu para um jantar,
sofisticados casais amigos e nomes da televisão brasileira

como: Francisco Cuoco, Fernanda e Osvaldo Dorabela.

Durante o jantar o assunto foi "Selva de Pedra",

REJANE

Rejane Mattar, um dos brotos bonitos e inteligentes
de nossa sociedade prepara-se parasua viagem de 6 meses

em estudos nos EstadosUnidos.

SENADÚR

O Senador Antônio Carlos Konder Reis, que estava

nos Estados Unidos, deu rápida circulada pela Europa e

já está de regresso ao Brasil.
.

o

"SenadorHonorário"

Alcides

Ferreira, numa

caricatura

de

Fossari.

o Desembargador e Sra NorbertoMiranda Ramos es

tão passando dlguns dias na maravilhosa ilha do casal

Mansa e Gert Schmidt.

Lea e Carlos Eduardo Orle receberam em sua residên

cia convidados para comemorar a passagem do ano. Nz

noite de elegância um excelen te coquetel foi oferecido
aos presentes.

, Deixou São Paulo para passar o R�veillon na Ilha a

bonita Irene Mendes.

O Secretário da Stúde e Sra: Henrique Prisco Paraíso

deixaram sua residência da cidade e estão passando a tem

porada na sua confortável casa de Praia, na L agoa da

Conceição.
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ROXY PROGRAMA DUPLO
1 P FILME 2 � FILME

-.,-""_

HENRYSllVA.KEENANWYNN
• MICHElE CMEY
JOHN ANDEASQN

JOSEPH TURKEl • PEPPER MARTIN.
eOBOY HALL· PETEFI HEllMANN

ESClIlTAPORRICHAROBAKAlVAN
PROO.RICHARD BAKALY�N MOMO
�APOI RON JQY @/i�//(r�

2 - 8 Hs.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45' Hs.

JAllSCO 8 Hs.

SÃO JOSÉ A PARTIR DE SÁBADO'

OS
MACHÕES

JOHN �HARP
Mr.�JjA fl.O'JiHi!· �IJIJ Wj.WI· S1IIA BfíJifIi

.GIORGIA MOU • GRAlIHlA CRANA1A

'''''; tU!GI COM[�CINI

CORAL 3 - 8 - .10 Hs.

l
='"OOUCAO
HALWAWB

QUANDO DESPERTA
o AMOR .

AS DlVERSOES
DEIXAM DE SER
JOGOS INfANTIS!

rSHf.LAOO�R

RICHARDTltOilS'ClTIIfIIINfBURlS RICHlRDCRfN!I'ClAIRfBlOOM
DfSIARW,)� )OHNCOl�S'HARRYGUARmHO

.. _.IIW.(t.1ttam n.m�'ARnM,�EtUltlAK�tRICFf
__ .jttMli)!Wf!tl _,..lIItl«U!!TíIt __ 'I.\lt"�\_,,,""UU.I�

lECH,-.ICOLOR

GLORIA 5 - à Hs

RITZ_ DOMINGO
UM FIL.ME Qu.e POR SUA
GRANOJOSIOAOe ANULA
GUAl-GUER OUTRO
SUPER eSPETACUI...O !

30.000
"

FIGURANTES
10.000 CAVALeiROS

120 CANHOES

Uo ,XI HAliROIN!\fm ROMAUC[

.

H ,iUt!o, VEH,NE•.
t�ri�jQ;i;���tfIIÃÔ!:�WH,�
liMA ESTÓRIA Df AMOR
INfSOUEClvEl .!

.JOHN
PHILL'P L.A'\N

a I\NJij D� :'BARHAIIEllA
MIMSY FARMER

.

HfRAM KELLER

SI)P.f.RrOTALs.cO;�<.:.
.

rECHNICOlOR
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leu.inioa

Depois 'de tantas
ieeta«, um regime!

Final de ano é época de festas. A pessoa come em

casa, em reuniões, em casa de amigos, enfim, quando dá

por si, já adquiriu uns quilínhos a mais. Para desintoxicar
o organismo ou eliminar o excesso de peso, nada como

uns dias de regime. Mas muito cuidado! Dieta para se

perder mais de 4 quilos só deve ser feita sob controle
absoluto de um médico. Se não é esse o seu caso, que tal

tentar volta-r à forma antiga? Aqui vai uma dieta de três

dias e mais algumas dicas que não podem ser esquecidas.

ALGUMAS REGRAS

1 - Nunca iniciar um regime quando se sentir muito

fatigada, como no começo das férias, depois de um ano

de trabalho. Procure descansar bem, comer normalmente
e só começar o regime quando se sentir mais' descansada:

2 - Fazer jejum por um ou dois dias não resolve

nada, Isso porque a tendência é comer demais depois,
para compensar a fome passada nos dias anteriores. O

ideal é reduzir progressivamente o volume das refeições.
3 - Exercícios ajudam a manter o peso ideal, quei

man,do calorias e provocando uma sensação geral de bem'
estar.

4 - Não abusar nem dos alimentos que não engor
dam.

LfQU IDOS: SIM OU NÃO?

Às vezes, regime provoca prisão de ventre, pelafalta
de gordura, Um jeito de corrigir isso é tomar líquidos:
eles ajudam o intestino a funcionar.Mas devem ser evita-
dos durante e logo após as refeições.

'

A água não contém caloria, pode ser bebida à venta
de. O próprio corpo se encarregará de manter o equilí
brio, eliminando o excesso, Chá e café também não pre
cisam ser controlados, desde' que sem açúcar ou adoça
dos artificialmente. O mesmo vide para sucos de frutas.
Mas sempre é bom evitar sucos de frutas que contenham

muitas calorias, como de banana e abacate. E não esque
cer do leite que contém proteínas, cálcio, sais minerais e

vitaminas. Assim, além de nutritivo, serve para matar a

• fome sem engordar.
A DIETA QUE PURIFICA

A dieta que vamos dar em seguida, deixa o organismo'
completamente limpo e livre de toxinas. Resultado: um .

enorme bem-estar. É feita à base de leite fervido e dura
exatamente 36 horas. Convém iniciar num sábado à noi

te, se você não gosta de dar suas esticadinhas. Caso con

trário, comece numa segunda-feira, pois o regime exige
imobilidade, o que auxilia muito a desintoxicação. As
sim, você deve passar quase o tempo inteiro na cama,
levantando-se só para eliminar o leite absorvido. Se ele
não for eliminado, pare a dieta imediatamente.

10.DIA

Em vez de jantar, tomar uma xícara (de chá) de leite
fervido e coado três vezes. Isto é: ferver e coar o leite
três vezes antes de beber.

20. DI�.
Ao acordar, tomar uma xícara de leite, também fervi-

do e coado três vezes. Repetir a dose de três em 'três
horas, até às 6 da tarde, quando você deve levantar e dar
um passeio, No jantar, apenas duas maçãs cozidas no

forno, com casca. A maçã é um poderoso diurético, aju
dando a eliminar mais facilmente os líquidos.
30. DIA

Ao levantar, comer duas maçãs cozidas no forno.
Pronto: às 36 horas acabaram e seu regime chegou ao

fim, Você não enfraqueceu, ao contrário, eliminou as

toxinas que perturbavam o seu organismo. E deve ter

perdido de 1 1/2 a 2 quilos. Você vai se sentir mais leve e

sua pele ficará como nova.

lIma.sala antigo-moderna

ROMA - (ANSA) - Combinar mobília antiga com

mobília moderna tornou-se moda no apartamento de ho

je. não só por necessidade de funcionalidade mas tam

bém em virtude da estética que exige combinações de
móveis de épocas diferentes, cores e estilos diferentes.
Isto porque existem armários, gavetas e mesas que devem
ser de estilo antigo enquanto que as poltronas, as cadei
ras e alguns dos menores objetos devem ser de época
ultra-moderna. de;modo a dar ao ambiente uma fisiono
mia muito particular.

O lugar mais adequado para estas combinações de es

tilos diferentes é, sem dúvida nenhuma, a sala de visitas.
Normalmente o sofá e as poltronas serão de estilo mais
atual

-

enquanto que as mesas, e a biblioteca será mais

antiga ou, pelo menos, uma imitação de antigo. Trata-se
de um tipo de decoração muito adequado à vida de, um
jovem casal já que além de funcional ao máximo, garante
um tipo de segurança ligada à tradição.

"

Ultimamente os antiquários têm feito sempre melho-

res negócios pois apesar do número de casais que se ori
enta em direção a um tipo de decoração moderna .estar
crescendo muito, é raro encontrar aqueles que não se _

valem de algumas peças antigas. F ala-se em funcionalida
de e é por isso que todos os ambientes destinados a

trabalho são decorados de maneira moderna apesar de
muitas vezes o 'estilo rústico ser um dos preferidos princi
palmente para a cozinha.

A moda do liberty teve grande sucesso nos anos passa
dos e este sucesso ainda prossegue pelo menos no que se

refere a lampadários, pareI de parede e alguns objetos
pequenos. Para o resto, procura-se na funcionalidade a

melhor resposta para as exigências modernas do viver·
bem. Geralmente "leva-se muito em conta os achados cro

máticos luminosos, tapeçarias preciosas e tradicionais, ao
mesmo tempo; formas antigas ou modernas que já te

nham sua história. Estamos portanto. numa época de

transação: não mais apartamentos tradicionais mas ainda
não apartamentos "de marcianos".

'

A sacola de p�aia
Com lonita ou brim, você, facil

mente, faz uma sacola ótima para ir à

praia ou às compras. Basta cortar

uma tira retangular, dobrar ao meio,

com o lado do aJlesso para fora e cos

turar as laterais,

Pelo lado direito,

prender as alçâs e reforçar as bordas e

o fundo com feltro. Ainda em feltro,

faça um peixinho e cole sobre um

círculo de feltro para enfeitar a bol-

\

:1

sa.

--._----------_;..-------- ---------.,..,_.---------_ .. _-�,<-<- .. ,,".. -

Marisa Ramos

Sob,.emesa de ve,.íio
Aí vai uma receita de

sobremesa genial para' os

tíias de verão. É feita com

bolachas doces, sorvete de

chocolate e creme de bau

nilha. Para o creme, basta
cozinhar uma gema, u�a
'colher de sopa de maízena,
uma de margarina ou man

teiga, e algumas gotas de,
baunilha, para cada copo

de leite. Arrumar tudo em

camadas, num prato fundo
e colocar para gelar. Se

quiser, pode substituir o

sorvete pOI outro de sua

preferência, fica a seu gos
to.

Garantimos que sua so

-bremesa fará sucesso ape
sar do pouco trabalho que
dá para fazer.

MÓI!IcarOs de
be�eza ii base de
frutas., fi legumes
Para fuma pele bonita e

sadia, vamos dar algumas
máscaras de beleza, feitas à

base de frutas e legumes.
Garantimos que são ótimas

e sua pele V14 conseguir o
efeito que você tanto dese

ja.

MÁSCARA DE PÊ�EGO:
ideal para refrescar e cla

rear a pele. Primeiro, você
tira a casca de um pêssego
maduro, . depois passe a

polpa por uma .peneira,
Junte uma colherinha de

iogurte, misture bem e' dei

xe sobre o rosto durante

40 minu tos.Retire com

água morna.
MÁSCARA DE MORAN

GO : é excelente para pele
cansada, além de evitar ru-.

.

gas precoces. Lave alguns
morangos maduros e fres

cos, amasse e, em seguida,
aplique sobre o rosto. De-

- pois de 20 minutos,' retire
com água fria. MÁSCARA
DE CENOURA: ótima pa
ra quem tem pele seca.

Aplicar no rosto o suco de

duas cenouras raladas e,

depois de 20 minutos, reti-
.

"

�

rar com água morna. Dá

resultado.

"
.

LANCHAS DE QUALIDADE

-E1- ESTALEIROS BRUNO LTDA.-

RUA AUBÉ
772

89100 JOINVlllE· se

--�-------------------------------_.--�

/

I Horóscopo Omar Card•••

ÁRIES - Dia em que receberá!
o auxílio de parentes ou de

pessoas de posição superior pa
ra conseguir o quevem preten
dendo no campo dos negócios.
É uma ótima fase para obter

.

elevação na -vida. fumas na vi

da social. Pode amar e viajar .

TOURO - Dia que .promete
- muito êxito na filosofia ocul

ta, nas ciências su�eriores e

originalidades em seus pensa
men tos. Sucesso profissional, '

social ótim a fase para viajar ai
fim de visitar ou tros pa íses.

. GÊMEOS - Sendo a fase nega·
tiva à sua saúde, deverá evitar
as coisas que possam afetar
seus pulmões e acidentes de
um modo geral. Contudo, o

fluxo é ótimo às investigações
e para desvendar segredos im

portantes. Notícias...

CÃNCER - Ótimo à vídacon-,

jugal e para prosperar pela in

fluência da mesma. Terá êxito
em suas novas associações e no,
trabalho em conjunto. Amiza
des, aumento da popularidade
e ganho por questões legais.

LEÃO - Boa saúde e muito
boa influência para tra tal: da

beleza física (rugas, espinhas,
varizes, veias azuis etc.), Favo
rável, também, para obter a

elevação geral, através da: influ

ência de nativos de Capricór
nio; seu escravo do Zodíaco.

VIRGEM - Use toda a sua

sim plicidade para conseguir
chegar onde pretende neste

dia. O trato com os filhos,
pais, superiores hierárquicos e

personalidades governamen
tais, está favorecido.

LIBRA - Tranquilidade, con
forto e prazer na vida domésti
ca e conjugal. Sucesso nos

transportes, nas viagens e nos

negócios imobiliários. Poupe
seu dinheiro, para que possa
ter um futuro feliz e sem preo
cupação, a fase é favorável.

ESCORPIÃO - Não toque em

assuntos que possam ofender

outras pessoas. Tenha espírito
prático. Por outro lado, o flu

xo é ótimo para colocar sua

correspondência em.dia e para,
.tirar proveitos em viagens e

nos estudos.

SAGITÁRIO - Probabilidades
de êxito nos negócios de gran
de responsabilidade e de lucros

pela lei, religião, ciên cias, ed u
cação, literatura e \yiagens.
Bens materiais através.de influ

ência de um nativo"

CAPRICÓRNIO - Pessoas de
alta posição trabalh arão a seu

favor neste dia. Lucros nos ne

gócios relacionados com a na

vegação e no comércio de ata

cado ou de grande escala. Fa

vorável às viagens longas.

AQUÃRIO - Favorável ape
nas as coisas relacionadas com

a medicina, hospitais e institui

ções públicas.Negativo aos ne

gócios novos, ao trabalho pre
cipitado e à saúde p rincipal
mente.

PEIXES - Dia em que encon

trará amigos verdadeiros, que
muito farão para a elevação de

sua moral, de seu prestígio na

vida social, de sua popularida
de e para aumento de seu cré-
dito.

�

ALEGR�
·SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

o importante. é ...

os

o

MAIS contente!
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EM EXECUCÃO
edifício.PANO

,
. JARDIM. SUlBRASIL

o MAIS MODERNO DE SANTA CAtARINA

LOTEAMENTO DE UMA ÁREA DE 28.279,68m2
COM 40 CASAS, ESTANDO JÁVENDIDAS 34 UNIDADES

, ' o MAIS-lUXUOSO DE F<LORIANÓPOLlS
AVENIDA BEIRA MAR NORTE

PISCINA
REVESTIMENTO EXTERNO COM PASTILHA
MÁRMORE NAS COLUNAS DO PRÉDIO

VISITE E ADQUIRA SUA CASA PRÓPRIA'

\._ - '. -

RESIDENCIAS DE. AL'-;O PADHAO E LUXO,
RUA CALÇADA A LAJOTAS'
ACABAMENTO: LOUÇA E AZULEJOS DECORADOS

SYNTEKO NA SALA PR'lNCIPAL
FINANCIAMENTO EM to, 15 e 20 ANOS

LOCAL: RUA LAURO LlNHARES - AO LADO

DA EMPRESA TRINDADENSE
TRINDADE - FLORIANÓPOLIS

ÃREA - 6.600 m2
ESTAQUEAMENTO CONCLUfDO I

BLOCOSDE FUNDAÇÃO E VIGAS DE BALDRAME CONCLUI-DÓ
ESTRUTURA EM EXECUÇÃO
APARELHO DE AR CONDIC�ONADO EM TODOS OS APA",TAMENTOS
ACABAMENTO DE ALTO NIVEL E LUXO

'

AZULEJO E LOUCA DECORADO
<:

OPÇÕES PARA SINTEKO OU FORRAÇÃO TIPO CAPERT financiamento
AQUECIMENTO CENTRAL.

'

_/ ..

SULBRASIL LTDÁ
CONSTR�TORA E INVESTIDORA

Apto. tipo "A" ·"B" -

Apto. tipo "C"
Apto. tipo"A e C" Opções

. -186,33 m2
-120,50 m2
-306,83 m2 PRO,VíNCIA

crédito imobiliário' S.A.

Rua Je�ônimo éoelho no. 359

Ediffcici da Associação Catarinense de Medicina

40. andar - conjunto 42, 44, 45 e 46

Fónes 3380 e 4626

Florian6polis - S.C.

\
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AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA..
wctVAI

ENCONTRAR
.

o MELHOR
FINANCIAMENTO EA
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados Ido seu Concessionário de Qualidade Amym""
HOEPCKE VEICUlOS SIA
.RUA CONSELHEIRO �AFRA, 28

fONE 31-,17
Opala - Bege Claro ..............•.....••.•.. '

•...69'
Opala - Branco Polar : . ; .10
Opala - Cinza Prata, Metálico •..........•.........•. 71
Opala - Branco EvereSte ...•.........•...•.......• 71
Opala - Vermelho Monza ...•..••...•.••..•.••..• ,71
Opala Luxo - Azul Metr.Met ..•......•..•..••.•.•.. 70 .

Opala Luxo - Branco ...•...•. '.' ......•.•••.•••...69
Volkswagen - Branco Polar ....•...•...•••.•..•. I ...64
Volkswagen - Vermelho Grehá ..•.•......•.•.•...•.67
Volkswagen - Bege Gobi ..•••..•......•.••.•..•••

'

.. 69
Volks - TL - Vermelho Mont ....•...........•.. 71/72,'
Volks - Verde Folha ...•....•.....................69
Volks - Branco Lotus .......••.•.•...•.......•...69·
Volks - 4 portas -:- Verde Musgo

'

69
Karmanghia - Vermelho Grená ....•...............•.68
Corcel - Azul Mosaico ....•...•.•. .' •....•... '.

'

.•.•. 71
Corcel GT - Turquesa Royal : 71
Dodye Caminhão - Azul Universal I. �69.
Ford .Carninhâo - Marfim Jl!zul ....•.•..•..••...•....62 I

Chraysler - Grená e Preto 68
DKW - Azul ................................•...69

(g.i'$jW§jj�'fJ�. .
,

COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

Mustang Hartop 1968 ......•........ Grená c/ teto preto
Fuscão (Lanç.) (OK) 1973 . . . • . . . . . . . . . .. .. Azul Arara
Fusca 1300 (Lanç.) (OK)'973 .......•.•. Amarelo Texas
Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 ..•...•.• Amarelo Manga.
Corcel Cupê Luxo (OK) 1973 ....• ' Azul Colonial
Corcel Cupê STD (OK) 1973 .•."...... Amarelo Tarumã
Corcel Cupê STD (OK) 1973 " Marrom Terracota

Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 •.•.. Violeta Metálico

Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 .••.•..• Super Verde
Fuscão (OK) 1972 .•........ -, . . . • . • . •. Verde Guarujá
Fuscão (OK) 1972 .... , . . .. . . . . . . . . . .. Vérde Guarujá
Volks 1970 .......•......•.•.....••... Branco Lotus
Vai ks 1969 ,' " Verde Folha·
Volks 1968 ......................•.•..... Bege Nilo
Ford Galaxie LTO 1969 Vermelho Meteoro

paSSUlMaS CARROS ZERO. QUILÔMETRO.
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
.

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

II

FINANCIAMas SEU VEICULa ATÉ 36 MESES

C. RA��OS S.A."

REVENDEDaRESAUTaRUADaSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

SEDAN 1200 - Bege Claro ..............•...•... 1964
SEDAN 1.300 - Azul Real ...•.....•.•.......•.. 1967
SE DAN 1.300 - Branco Lotus 1969
SEDAN 1.300 - Verde Folha •.....••..•.•.•••.•. 1969
SE DAN 1.300 - Verde Folha .......•.•........•. 1970
SEDAN 1.300 - Bege Claro 1970'
SEDAN 1.300 - Verde Folha ............•.•. ',' .. 1970
SEDAN 1.300 - Azul Diamante ...............•.. 1971'
SEDAN 1.500 é_ Amarelo '.1971
SEDArJ 1.500 _l, Azul Diamante � .. 1971
S'EDAN 1.500-Azul Diamante 1971
SEDAN 1.500 - Bege Claro.

'

1971

, I

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN -,
RELAÇÃO DOS VEICULOS '

USADOS À VENDA

Sedan 1500 Azul Diamante ••.•••••••••••••• , • • ••• •• 71/72
Sedan 1500 Verde Folha , 71
Sedan 1500 Bege Claro ••.••••••••••••••••••• ; • • • • • • • •• 71
Sedan 1500 Laranja , .. 70/71
Sedan'1300 Verde Folha � 70

Sedan 1300 Branco Lotus .'....... . .. • .. • • . • 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja ,. 69
Sedan .1300 Branco Lotus .. .. .. .. .. • .. • 69
Sedan 1300 Bege Ni lo. • • • . . • . . • . • • • • • • • . • • • . • • • . • • •• •• 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja 68
Sedan ·1200 Verde Amazonas , • • • 64
Sedan 1200 Pérola ...•.••••.•• ',' .••••••..•..••.•••• , • 63
TL. 2 Por+ae Rnmco Lótus ...•. '. • • • • • • • • . . • .. • • . . . • • • .. .12

FINANCJAMENTO ATE 40 MESES

KOERICH S.A.m�.f_�IIIÍI_c.o.m_é.rc.iO_d.e_A.u.t.o.m.o•.v.e_is_
! I

" I
!.I
,

1969
1970
1969
1968
1967
1964
1964

1,960

,/ -J

ALVORÁDA VErCULOS
l�lIa João Pinto, 21 - Fone 4291

CaMÉRCla DE AUTaMÓVEIS EM GERAL
CaMPRA - VENDA - TRaCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADaS

CORCEL GT - Branco e preto

.

\/01k5 1.300 - Gelo
Voiks - azul
Votks - azul
Vo lks - verde

Vol ks -- azul-diamante
Aero-Wiltvs -cin7a

Jer!p (Candanqo] Rosa

II

DRA. LÉA S. DA NOVA

A. COELHO
. AUTOMÓVEIS COMPRA VENDE TROCA

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
, RUA JOÃO PINTO, 40
i CHEVROLET OPALA - 1972 MARROM TROP. METÁLICO
FORD CORCEL- 1971 ..••••.......•.... AMARELO
VOLKSWAGEN "TL" - 1971 .•.•.••• AZUL DIAMANTE
FUSCÃO OK - 1972/73 ••••.•• VERMELHO MONTANA
FUSCÃO OK - 1972/73 •...•...•••. AZUL DIAMANTE
FUSCÃO OK - 1972 ...•.••••.. AMARELO COLONIAL

FUSC�O - 1972 AZUL PAVÃO
FUSCAO - 1972 : •..•.•..•••. VERMELHO MONTANA
VOLKSWAGEN - 1970 .......••..•. AZUL COBALTO
VOLKSWAGEN - 1968 ..•.•..... VERMELHO GRENÁ
VARIANT -'-,1970 ..••...••.•.• : BEGE GOKI
KARMANN GHIA - 1969 .•••..•. VERMELHO CEREJA

CR�DITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
FONES 2765 - 2777

CRÉDITO,IMEDIATa - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREçaS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃo. PINTO, 40 FaNES 2777 e 2765

,/

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou ·financiar seu

veiculo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio A�ucci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITa

..

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Galaxie verde ••.•.••...••...........••.....•. 1973
Opala cupê céptia , 1973
Corcel 4 portar marrom ..•....•....•....... • . .. 1973
Opala 4 portas marrom tropical : 1972
TC 4 portas verde ", . . . . .• 1972
Volkswagen1500azul •.......•.........•..... 70/71
Opala 4 portas azul .• '

...•..•......•. '.' •••....•. 1970
VolkswaQen ,1300 branco ••••.•••••••...•..•.•.• ,1969

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 -'2952

,1 DODGE DART CUP� OK
VOLKS TL 2P
VOLKS TL 2P
VOLKSWAGEN 1500 VÁRIAS CORES
CHEVROLET aPALA
VARIANT
VOLKSWAGEN 4P
FORD GALAXIE

1973
1971/72

1971
1971
1970
1970
1969
1967

NÃO. FECHAMOS PARA ALMaço.
caMÉRCIa DE AUTaMÓVEIS, BARcas

Financiamentos até 36 meses

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Kombi OK modelo .........••••........
'

1973

Volks Branco -

•............ ; .•..•... 1970

Corcel cupê ....••....... .'..... ; •.•.••.•.••... 1�}0
Aero Willys .•...•...•.... '. . . . . . . . . . • . • • • . • . •. 1967

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVEND·EDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK 1973
Galaxie 500 várias cores OK 1973
Corcel GT várias cores 'OK 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK 1973

. Corcel Belina Luxo várias cores OK 1973

Jeep verde clá'ro e/capota preta bK :.1973
F-75 Pick-Up várias cores OK : 1973
Rural Wi l1ys 4x4 várias cores OK , 1973
Rural Willys 4x2 várias coresOk ; : 1973
F-l00 Pick-Up várias cores OK 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK 1973
F-600 Gasolina Luxo e Stand várias cores OK 1�73
F-600 Diesel Luxo e Standvárias cores OK 1973
Galaxie Landau .autorn.Ar Condic.Azul Metal 1972
Galaxie LTO autom. Ar Condic. Bordo Metal 1969
Galaxie 500 Mec.Ar Condic.Stand Vermelho 1970
"Galaxie 500 Mec.Verde Metal 1969
Galaxie 500 Mec.Cinza Metal , 1969
Galax ie 500 Mec.Azul Turquesa 1969
Galaxie 500 Cinza c/Teto vinil preto ' 1967
Galaxie 500 Bege 1968
Galax ie 500 Mec.Cinza , 1968
Corcel Sedan Luxo Caramelo c/Teto vinil preto 1970

Corcel Sedan Luxo Vermelho c/Teto vinil preto' : '.1969
Corcel Sedan Luxo Bege .. : 1969
Chevrolet Opala Branco Everest Câmbio em Baixo 1971
Chevrolet Opala Vermelho c/Tete vinil preto 1970
Chevro'let C-14 Pick-Up Vermelha 1964
Chevrolet Belair Mec. Vermelha 1950
Fuscão 1500 BrancoLotus , .. , .. Hi72
Füscão 1500 Branco Lotus : .. 1971
Volks Sedan 1300 Bege ,' i970
Volks Sedan 1300 Branco 1970
Volks Sedan 1300 verde 1969
Volks Sedan 1300 Branco 1968
Vol KS Sedan 1300 Bege 1971
':JK" Alfa Romeo Branco .. , .' ; 1971

,oKVI/ Belcar Vermelho 1967

Vemaget Bege ; , , 1966
DKW Belcar Branco : 1962
Simca Branco '

, 1965
Sirnca Verde c/Branco ........•......... : 1962
F,100 Vermelha e Bege , 1969

I F.350 Azul. : ,

'

1970
F·350 Azul e Bege ' 1968
F·350 Vermelha. ,

'

1967
\ F-350 Vermelha , 1965
F-350 Verde 1960
F-600 uas. SeCJe c/carroceria Fechada 1959
F-SOO Diesel Verde Claro c/cacarnba

'

1968
. 1"-600 Diesel Verde Claro c/Truck 1969
F-600 Diesel Verde Selva , 1967
F-600 Diesel Cinza 1966
Chevrolet Caçamba 1960
Ford F·6 c/cacarnba ;' 1951
Carnioriete Do dqe 3000 K�Js. Azul 1950
F-60ci Caso Vermelha 1962
Corcel Scrlan Stanel VInde . .. 1971
Chevrole.t Caçamba . . . ..... 1961

- I

Affo QualidadE!

,t� .

. �,

·fimeyet VUCUlOS USADOS

MEYER VErCULOS LTOA ..

Veiculas usados
DODGE DART SEPAN .

VARIANT BRANCO POLAR
VARIANT BRANCO POLAR:::::::::::::::::::
VOLKSWAGEN \tERMELHO

.

DKW VEMAGET AZUV .••• : : : : : : : : : : : : : : : : : : :
OPALA CUPÊ (EQUIPADISSIMO) ..••...•...•...•
OPALA 6 CILINDROS LUXO : .

GALAXIE AZUL/PRETO .•....••....••..•.....

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36'MESES

VEfcULOSUSADOS

VERAS VEíCULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswagim
Temos peças de carros americanos até 53

Opala Luxo Azul Inter. Teto Vinil4 marchas. • • • • • •. 1971
Opala Azul Claro Luxo (j6ia) •••••....•.•.••..•.• 1969
Opala Branco Pérolà STD . . • . • • • • . . • . • . . . • . . • . .. 1971 '

Volkswagen Grená (jóia) .•....••..••...••.•..•• 1969
Corcel Vermelho STD ...•.••.....•...•.• , •.•.. 1971
Gordini Branco Lótus (jÓia). , ••••••••••••.•••••• 1964

" Gorelini Cinza ••••••••••••••••••••••••••••••.• 1966-
CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7.30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FqNE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Volks I' 70
. Variant ••.....•••••.•.••..•.•...•.. _ ........•.. 71
Volks ....•.••..••....•.•••.•.•.....•........•.68
Volks ........••..•...•••....••...••..•.....•..69
Volks •...

.' .•.••.••••••••••••.•.•.•••....•.•.••.64
Corcel Cupe •·.•.•.•.•.•••..••••.•.•.••...•••..•. 70
Kombi ...•....•••.••.••••••••••..•••.••.•...••.68

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

KARMANN GHIA

Ve�do. por Cr$ 8.500,00, equipado, em perfeito estado. Tra
tar a rua Padre Roma, 90 I

I

DR� OSWALDO KERSTEN
Professor Assistentede Cirurgia da U FSC
Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
vo .

CIRURGIA GERAL
.

Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
.

Diariamente das 16 às 18 horas ...

Residênci,a: Rua Almirante Alvim: 28 - Tel.: 2131

,Dr. PAUtO ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS - NARIZ - GARGANTA,
Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

.

Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia da Surdez e Otite Crônica�
Diagnóstico de surdez na criança 'e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo' Novo Carbônico"'Pqeling"
DEPILAÇAO

Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo. I

'CaNSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CaNSULTÓRIa: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edifício

Julieta - 20., andar - sala 205. - Fone 4438..

;

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela PontiHcia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
b'etes e Endocrinologi'a - GB.

,
OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES

TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
. '

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinehse de Medicina.- Fone 4304 - Ola
riamente a partir das 12,30 horas.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CI\�ica Médica - reumatismos.

Hospital Celso Ramos. Atende
das 12,30 às 16,00 horas.

Consultório
diariamente

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

1970
1971
1972
1966
1966
1972
1969
1967

. GINECOLOGIA E OBSTE:rRICIA

Ate�de diariamente no consultório ediffcio Associacão d
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54'
das 15 às 18horas. '

DR. EDMO gARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

'.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF Q07896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF. 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO

,

CPF ooi 7766283
Edificio Praça 'XV, 100. andar i- Sala 1 08

HOTEIS

I

ROVAL
RUA JOÃO PINTO ._ F�NES, 39S1 • l • , A. I •

Ft.ORII\N6POLIS - SANTA CATARINA - 8R"51"

APARTAMENTOS SU1TtS
BAR. JARDIM DE INVERNO ', SALAo DE RI:CEPC;OE!
TELÉFON& • RADIO . TELEVlsAo . GELADEIRA.. AR CONDICIONA0{
AOU[CIMENTO CE'NTlÀL • lAVANOERí•• lSCRITORIO PARA HOSP!D�

HOTEL BRUGGEMANN
, 70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

..
AMPLa SALÃO. DE TV A caRES

GARAGEM E ESTACIaNAMENTa PARA

100 VE(CULas
ex. Postal 13·81 ....: D-82:_ FONES'6665'e 6230

".

Rua Santos Saraiva, 300 -'Estreito - Florianópolis � SC.

OSCAR PALACE HOTEL
FLaRlANÓpaLlS: AV. HERCI'LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO.: CORONEL CO·LAÇO.·35

Fone 1611

·LUX HOTEL
Se.1I lar fora do lar

a mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todosos quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopalitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

, \

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádi'f - suites com

. telefone, televisão e geladeira
'Estacionamento para 50 �eículos

h CaM AQUELE CAFÉ MATINAL.
Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSaN _: Florianópolis
Preços especiais para viajantes

D'IVERSOS

\ SNOB'S CLUB
(BAR)

Tome seu aperitivo e ouça música selecionada.
R. Sete de Setembro, 5 - sobrado ., Floria-
,.;: I

no olis. r'

RESTAURANTE PRAYON

I

SERViÇO A LA CARTE iI

COMIDAS

TfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
lBaía Norte)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

A.rea

•
Rio (AJB) - Está havendo um mal entendido na,

história de que o departamento médico do Botafogo - e

no caso o responsável é o Dr. L idio Toledo - teri� d�vol
vida o jogador Dorinho ao tntemactonat em pessimas

condições físicas. .'

'

Ii preciso lembrar que o jogador fOI devolvido sem

antes passar pelo médico do clube. O Botafogo não

enviou Dorinho ao Dr. Lídia Toledo com ordens de um

exame geral antes de sua devolução. Dorinho pegou 'sua

passagem foi embora e se apresentou no In�er, como
achou que seria o certo. Acho que o clube �aucho deve

reclamar do Botafogo, mas sem acusar diretamente a

seus médicos. Duvido que Dorinho levasse com ele um

atestado dando-o como apto para jogar.
, O próprio jogador, aliás, demonstrando todo seu bom

caráter, confessou que sabia que estava machucado, mas

mesmo assim fez questão de jogaralgumas vezes - ocul

tando até a gravidade de sua contusão - porque precisa
va dos "bichos" e de' um contrato para ter um clube

certo. J

Já imcginaram se na hora em que foi dispensado pelo
Botafogo ele ainda ficasse aqui no Rio, a espera do

término das, férias, para fazer tratamento? perderia a

chance no Botafogo e no Inter.
'

Aliás, não estou na pele do técnico Leônidas, de

quem respeito a opinião, mas acho que Dorinho bem que
podia ficar no Botafogo, porque de contrato assinado e

mais a vontade tenho a certeza de que acabaria dando
, ,

grandes alegrias ao time. i

***

O Vasco vai tentar reviver os grandes dias de Sãp
Januário, primeiro com um torneio internacional, depois
tentando levar alguns jogos do campeonato para seu

campo, onde realmente os riscos de prejuízo são meno

res.

E já que o presidente Agatymo vai levar a idéia a

beneméritos e conselheiros, sugiro que ele convoque o

vice-governador Erasmo Martins Pedro, para cobrar. dele
melhorias nas vias de acesso à São Jmuôrio e um bom

policiamento, principalmente nos jogos noturnos.
***

O mercado de compra e venda de jogadores nunca
esteve tão cauteloso. 4 não ser Dario e Dirceu, ninguém
fala em gastar quantias elevadas para comprar qualquer
jogador. Todo mundo quer trocar, experimentar ou pro
mover.

Alguns vão ao exagero, como o Palmeiras que quer

fazer uma experiência com Edu do América. Outros

fingem que não querem querendo, como o Botafogo quê
anda de Zequinha na mão, pronto para uma boa troca.

Existe uma constante: Ninguém fez lista de dispensa,
porque todo mundo já percebeu que jogador em lista

perde oitenta por cento de seu valor. É preferível' ir:
adiando a assinatura de um contrato novo e esperar que

alguém surja atrás daquele jogador que e um problema.
Quem mais está fingindo de morto é o Corínthians,

que tem Miranda, Paulo Borges, Aladim entre outros que

gostaria de dispensar, mas sem ter que tomar a iniciativa.
***

'

Bolas de Primeira

Joel e Coutinho, ex-grandes estrelas do Santos, ten
tam tudo de novo em um time da segunda divisão paulis-
ta.

O Palmeiras pretende levar o técnico Brandão para
dar uma assistência na discussão da tabela da liberta
dores.

Zagalo e Chirol vão perder o solzinho de verão e via

jam em dez dias para a Europa.
Justiça das justiças: Na maioria das eleições para me-

. lhor jogador do ano Paulo César foi escolhido quase que ,

por unanimidade, Meus parabéns.
O botafogo toma ar e se organiza pensando em

Claudio Coutinho para seu comando.
O preparador físico Francalaci, do Flamengo, tem

umas cintas de borracha sensacionais para quem quer
perder barriga.

Sérgio .,'oro",',a

.i
Dr. ROBERT-O LAPA PIRES� .

-AOVOGADO-

Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar -

s/1006 (Centro Executivo, Miguel Oaux) -

Fone 6440.

OBRIGADO
A você amigo cliente que nos deu a prefer.ência,

porque 'confiou em nossa organização e realmente rea
lizou em nossa loja o melhor negócio; pela emoção de
havermos alcançado com a sua ajuda um fim de ano

cheio de esperança e progresso, o nosso muito obriga:
do.

'

I PHIlIPPI & tu
_'-:-r= a casado construtor

'VENDE-SE' - CENTRO
I

.�partamento No. 702 - Edifício Presidente

cf 2 quartos..Copa, Cozinh a, l.ivinq, depen
dência empregada, área de serviço e garagem,

ainda não habitado. Cr$, 90.000,00. '

Tratar com Sr. Antônio - Fone 4002

Suspenso, Everaldo quer
tr�car. Br-asil peloMéxico

Everaldo, que ganhou glórias e fama como jogador do

Grêmio, titular da seleção brasileira; exemplo de disciplina,
(chegando a conquistar o troféu Belfort Duarte), mas que
trocou tudo isto por uma agressão ao juiz José Faville Neto,
que lhe valeu uma suspensão' de um ano, volta a aparecer
nos noticiários esportivos.

Namorado há algum tempo pelo Vera Cruz, do México,
Everaldo poderá transferir-se brevemente para aquele país.
A equipe mexicana enviou a Porto Alegre o empresário
espanhol José Guijarró Garcia, com a finalidade de

empenhar-se junto ao, Grêmio e contratar o jogador, em
caráter definitivo ou por, empréstimo, enquanto Everaldo
estiver cumprindo a suspensão.

Inicialmente o jogador havia desistido da idéia de ser

emprestado a um clube do exterior, pois o cumprimento da
sua punição só é válida pela legislação brasileira se ele

permanecer no país. Entretanto, como seus advogados não
I conseguiram redução da pena, resolveu que aceitará um

bom contrato fora do Brasil, mesmo que isto implique no

fím dasua carreira no país.
Jorge Thomas, empresário e sócio do atleta gaúcho,

revelou que "o Everaldo está disposto a encerrar' Sua
carreira no exterior, desde que seja comprado em definitivo

por algum clube. O Vera Cruz, do México, está interessado
em contratá-lo, mas antes ele terá que definir a sua situação
com o Grêmio".

'

Torneio do Povo e

Taça do Atlântico
ainda indefinidos
Muitos comentários e nenhuma definição é o que existe

sobre os dois primeiros certames deste ano - Torneio do
Povo e Taça do Atlântico. Até agora tudo está na base das

especulações" sabendo-se que, no Torneio do Povo, apenas
Atlético Mineiro,' Flamengo, Corínthians e Internacional
.fern presença assegurada, havendo possibilidades de
inclusive o Bahia, que disputou no ano passado, fique de
fora.

'

A confusão começou a se formar quando a imprensa
brasileira anunciou que além dos cinco primeiros
participantes, outros clubes iriam' ser incluídos, como o

Cruzeiro de Belo Horizonte, o Coritiba e inclusive o Avaí.
Posteriormente noticiou-se que a escala já havia sido

elaborada pelo Flamengo, coordenador do certame, ficando
apenas os quatro primeiros participantes. O próprio Mengo
resolveu desmentir, afirmando qae a coordenação do

torneio ainda estava sendo estudada, com possibilidades de
\

inclusão, além dos clubes cogitados, do Palmeiras, pelo fato
de ser campeão nacional de 1972. Com relação à Taça do

Atlântico, congregando equipes brasileiras, argentinas e

uruguaias, a confusão ainda é maior. Não Se sabe nem se

- será efetivada.
'

VENDEM-SE TRES LOTES

No canto da Lagoa perto do LIC medindo

11,50X35,20m cada um à beira da Lagoa.

Preço unitário 10 mil à vista. Tratar com

Gastão pelos fones 4604 ou 31�4.

nft ALEGRE
't-SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO'

APTO. ESTEVES JR.

Vende-se apto. no 10. andar no-Ediflcio Dona Martha
c/ 3 quartos, amplo living, cozinha o/armários, depen
dência de empregada e área de serviço.
Preço 125.000 podendo ser financiado p/ Agente Fi
nanceiro do BNH.
Tratar com Gastão fones 3164 e 4604.

ESTOFADOS E"COM
MOVEIS CIMO.

Pressoes vencem o técnico
Curitiba (Correspondente) - O Coritiba

conseguiu aquilo que pretendia desde o fi
nal do campeonato nacional. Não suportan
do as pressões feitas por dirigentes do clu
be, o técnico Lanzoninho, que participou
ativamente para que o Paraná se destacasse
no esporte nacional, pediu sua demissão..

Pouca gente em Curitiba foi solidária ao

treinador, com o qual os coritibanos vibra
ram nas vitórias do clube e amargaram nas

d�rrotas. Terminado o campeonato, Lanzo
nínho ficou sozinho, sendo lançado sobre
seus ombros toda a culpa pela não conquis
ta do título pelo Coritiba. As pressões, a

princípio veladas, passaram a ser ostensivas,
tendo o técnico, que era considerado um

"amigo da casa", pedido seu afastamento.

Rei morto, rei posto. Segunda-feira era

anunciado em Curitiba a possível contrata
ção de Tim, ex-treinador 'do Botafogo. On
tem os rumores foram confirmados, com
Elba de Pádua Lima, que também já dirigiu
o Coritiba, se apresentando à diretoria co

xa-branca, acertando detalhes e ao que in-

dica assumirá o comando técnico da equipe
já na próxima semana.

Outro clube também está empenhado
em melhoras, a começar pelo técnico. O
Colorado contratou, para o certame de
1973, os préstimos profissionais do treina
dor Daltro Menezes, que já andou pela
Guanabara, São Paulo, Rio Grande do Sul e
interior paranaense. Daltro assumirá o co

mando 'da equipe no, início da próxima se

mana, quando do término das férias do
plantel.

Na�ional/73
'" I'

Ia preocupa
o Paraná
Mal encerrado o certa

me deste ano, o Paraná já
está empenhado em cogita
ções para o Campeonato
Nacional deste ano, a ser

iniciado no mês de setem

bro. Com participação ga
-rantida o Coritiba é o

único clube paranaense
folgado, pensando apenas
em excursões.

, Agora, a briga é entre o

Colorado, de Curitiba e a

CBD, pois foi anunciada
como certa a inclusão de
mais um clube daquele Es
tado, que seria o Atlético.
Ao tomar conhecimento
disto os dirigentes do Co
lorado começaram a se

movimentar, no sentido de
garantir para si a segunda
vaga.

Para tan to, a agremia
ção está se empenhando
em estruturar uma boa

equipe, apoiada por sólida
garantia financeira e está
dio próprio. No início da

próxima semana mentores
d o Colorado seguirão à
Guanabara, a fim de certi

ficar-se, junto à CBD, so

bre a defmição do segundo
clube paranaense a, dispu
tar o Nacional.

Não bastasse isso, tam
bém os times do interior

.paranaense, principalmen
te de Ponta Grossa, Marin
gá e Londrina, também es

tão se empenhando em

realizar um movimento,
procurando garantir a se

gunda vaga para o Interior.
Os próprios dirigentes
acreditam que isto está fa-
.dado ao fracasso, pois o

certame nacional, como

qualquer' outro torneio

promovido atualmente no

Brasil é apenas comerciai.

M.'P 97 - Qualquer cano

to de ambiente deixa
de ser um canto qual
quer quando este con

junto entra em cena.

Ele renova tudo. dá vi
da e requinté .

146,18
MENSAIS

SEM ENTRADA

. � ,.,

M.P.103- Metal e esp'u
ma. Uma combinação dlfí
cl! de fazer com bom gos
to. Olhe bem: Lafer canse
g'uiu. Metal e espuma em
extrema elegância.

M.R 119- A mais arre

jada criação Lafer -

.'

Inteiramente .,..
em espuma O c,
mais leve que v(

encontrar. Ma�
isso e

repareU'beleza.

135,34
M E N S A I S gressar no Espor-

SEM ENT R A D�alquer proposta
110, o Aldo Luz

terv ir em três
--------

.-
. 110, a ser reali-

)MOVEIS CI If'�:P�::��:jerônimo coelho, 5 FJ/ m �Ido Luz

---�----------------------------------�a oito do 11).

l51,76
MENSAIS

SEM ENTRADA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Internacional paga sua dívida
ao Figueira COIII UIII novo cheque

. ,

Luis Everton: o "pivo" ne todas as discussões.

Reconhecendo a .falha
do Internacional de Porto

Alegre com o' esporte de
Santa Catarina, através de

reclamações do presidente
José Ortiga, do Figueiren
se, através de O ESTADO,
Gilda Russowski, diretor
de futebol do clube gaú
cho, mandou emitir, sob

protesto, um cheque no

valor de Cr$ 486,00, para
pagamento das despesas
decorrentes de viagem e es

tadia de Iberê Rosa, super
visor do campeão catari
nense, que serviu de inter

mediário na transação do

jogador Luiz Everton, ce

dido por empréstimo ao

Inter. O dirigente gaúcho
pagou mas protestou, ale

gando que seu clube nada

tinha a ver com a dívida,
uma vez que não havia so

licitado. a presença de

Iberê Rosa nas negocia
ções.
Além disso, Gilda Rus

sowski ficou indignado
com as declarações de Or

tiga, quando afirmou que
o Inter havia saldado dívi
das com o Figueira,' através
de cheque sem fundo. ale

gou que houve precipita
ção por parte do "cartola"
catarinense e que isso pode
vir a atrapalhar as relações
entre os dois clubes e as

possibilidades de rendosos

negócios entre ambos, pre
vistos para o próximo ano.

Acrescentou Russowski

que a maior falha foi do

próprio Figueirense, que
pretendia emprestar o jo
gador até fevereiro, quan
do o seu contrato termina
ra em dezembro.

ANOVELA

Esbravejando, Gilda
Russowski lançou sobre o

Figueirense toda a culpa
pelo impasse criado entre

os dois clubes, alegando
que a atitude do presiden
te Ortiga não foi das mais
corretas.

- O Figueirense queria
emprestar Luiz Everton
até fevereiro mas tinha
contrato com ele só até de
zembro. Quando a CBD

não quis aceitar o nosso re

gistro suspendemos o paga
mento do cheque de 10
mil cruzeiros, mas o presi
dente Ortiga foi avisado,
por telefone, de que· só po
deria cobrá-lo após a regu
larização total da situação
do jogador.

'

Numa ameaça velada ao

F igu eirense, disse Gldo
Russowski que o campeão
catarínense poderá ser o

maior prejudicado pela
confusão armada pelo seu

presidente.
- A atitude de Otíga

talvez até atrapalhe um

bom negócio que seu clube
faria com o Internacional,
(além de dinheiro haveria

um jogo em Florianópolis,
com renda para o Figuei
rense), ainda mais que
Luiz Everton não está to

talmente aprovado. No re

latório _de fim-de-ano,
Dino Bani deixou claro
que o jogador precisa ser

melhor' observado, antes

de contratado em definiti

vo, ao fmal do emprésti
mo, em fevereiro.

Ao tomar conhecimen

to da denúncia do Figuei
rense, Gilda Russowski
confirmou que o cheque, a
princípio, teve o seu paga
mento sustado, (e isso foi
avisado a Ortiga), mas que
depois de regularizada a si

tuação foi liberado a sete

de dezembro. Aproveitou
o dirigente gaúcho para
contar a estória do caso

Everton.

Lembrou Russowski a

sua ida ao Rio, com o ge
neral Edgar Brasil, durante
uma viagem do campeona
to nacional, quando. soube
que o contrato de Luiz
Everton com o Figueirense
terminava em dezembro.
._ Como iam nos em

prestar o jogador até feve
reiro? pergunta Russows
ki. Por isso a CBDnão quis
registrar o contrato e nós

imediatamente comuni
camos ao presidente Ortiga
que não pagaríamos até

que Luiz Everton, voltan
do a Florianópolis, fizesse
um novo contrato com o

Figueirense. Como ele foi,
acertou e voltou, o Inter
nacional liberou o cheque.
Agora o 'jogador está em

férias e, além de ter salário
em dia, pegou um adianta
mento também.

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇÕES
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 02/73

REGIÃO - II

Localidade'

REGIÃO - I

Florianópolis
Garopaba
Laquna
Tubarão (Morro)
Criciúma

�:

Boa Vista

Urupema
Lages
Curitibanos
Fraiburgo
Sarandi
Linha Sete
Concórdia
Chapecó

Florianópolis, 2 de janeiro de '1973'
A DIRETORIA

REGIÃO - III1.\ Presidente Nereu
.

Jaraguá do Su I
São Bento do Sul
Mafra
Canoinhas

REGIÃO -IV
Morro dos Cachorros

III
ATENÇÃO LOJISTAS 'INDUSTRIAIS,
E 'ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE-SE
se.,
Sedan' ,

TL 2 Po�aspar Dutra, em excelente ponto co-
.

�?s' prédios 463 e.475, com terreno

J;:.=::::==·�.,7n de frente e 38,00 de fundos
,liÜ9 140. BC. Cr$ 120.000,00.

ALV!astão fone 4604 e 31fi.4

Rí .

COMÉI\
c4

CARR�
J

CORCEL GT-l
Volks 1.300-
Voiks - azul

Vo l ks - azul
Volks - ver�
Vol ks - a2

Tipo

ER-2
ER-1
l:õR-l
ER-2
ER-2

ER-l-
ER-2
ER-2
ER-1
ER-2
ER-2
ER-l

, ER-1
ER-2

ER-2
ER-1
ER-l
ER-2

\ ER-l

ER-2

Santa Catarina no
sul-brasileiro de remo

Santa Catarina estará presente no I

Campeonato Sul-Brasileiro de Remo, a ser

realizado no próximo dia 21, na raia do
Guaíb a, em Porto Alegre. A confirmação
daquela data para a realização do certame

ocorreu ontem, tendo a FASC, atendendo
pedidos dos gaúchos e dos paulistas, adia
do o reinício do campeonato citadino de

remo, que deveria ser efetuado naquela
data, com a terceira regatá.

Os representantes catarinenses ao sul
brasileiro somente serão conhecidos no -,

próximo domingo, quando a Federação
Aquática de Santa Catarina realizará, na
raia olímpica da baía sul, as eliminatórias,
acreditando-se que apenas o Riachuelo e

o Aldo Luz tomarão parte uma vez que o

Martinelli ainda não se manifestou a res

peito.
EXPECTATIVA

O certame está sendo aguardado -com
grande expectativa pelos aficcionados do

"esporte dos fortes", esperando-se que
Santa Catarina comece agora o "seu ano",

.

conforme o anunciado pela FASC, de que
"1973 será o ano da redenção" do remo

catarinense,
Fadado ao maior sucesso, pois apresen

tará o que há de melhor, do remo paulis
ta, catarinense e gaúcho, o I Sul-Brasileiro
de Remo será desdobrado-em cinco pá
reos, ("quatró' com", "dois sem", "dois
com", "single skíff" e "double skiff"),
faltando apenas o "quatro sem" e "oito"

para completar o sistema olímpico de re

gatas.
O entusiasmo dos catarinenses é justifi

cado pela excelente apresentação do Aldo
Luz na competição "Rainha do Guaíba",
realizada no dia 10 de dezembro, quando
mostrou possuir condições de, com um

(pouco mais de treinamento e dedicação,
voltar ao seu lugar de destaque que sem

pre ocupou no remo nacional e aos seus

dias de glórias. Na opinião dos presidentes.
dos clubes náuticos de Florianópolis, os

remadores catarinenses estão em boa for

ma e motivados pelos últimos sucessos,

com plenas condições de se sagrarem os

primeiros campeões sul-brasileiros da mo

dalidade no próximo dia 21.
ELlMII\lATÓRIAS
Domingo próximo, já com vistas à re

gata de Porto Alegre, grandes duelos serão

realizados nas águas da baía sul, nas elimi
natórias ao certame sul-brasileiro. Com

total dedicação, remadores aldistas e ria

chuelinos vêm se empenhando diariamen-
te nos treinamentos, sob as ordens dos
treinadores Orildo Lisboa e Fernando
Ibarra. Mesmo. reconhecendo que o Aldo'
Luz vem subindo muito de produção nos

últimos meses, os atletas da Rita Maria

afirmam que o Riachuelo será o represen
tante catarinense no sul-brasileiro, justifi
cando a sua condição de líder do certame,

com boa margem de pontos sobre o seu

mais direto perseguidor.
Os comandados de Fernando Ibarra,

por suá vez, dizem que o Aldo Luz volta
rá a disputar no Giafba, peta segunda vez

.

em um mês, alegando que seu elenco está
motivado e muito melhor preparado que
o adversário. Lamentam os competidores
a ausência praticamente definida do Mar

tinelli, que não dispõe atualmente de

bons barcos e plantel, não tendo seus di

retores procurado a FASe e acertado sua

participação nas eliminatórias.
Como consequência da decisão dos

gaúchos e paulistas, em marcarem para o

dia 21 a realização do campeonato, o ca

lendário remístíco de Florianópolis deve-
I rá sofrer modificações. Para aquele dia es

tava programado o reinício do certame ci

tadino de remo, com a terceira regata.
Possivelmente até o fmal desta semana a
Federação Aquática de Santa Catarina de
verá divulgar as novas datas deste campeo
nato que promete muita empolgação na

sua etapa final, em vista da supreendente
reação do' Aldo Luz, que conseguiu. se

aproximar bastante do Riachuelo, líder
da competição citadina e que já era consi- .

derado o virtual campeão da temporada
de 72.

•
" __.... c ..

-

Problema do Caxias é
.

, .

contratar UIfI tecn.eo
Joinville (sucursal) - Embora com seu

plantel em recesso, a diretoria do Caxias
continua se reunindo, com a finalidade de

preparar a equipe paira voltar este ano com

"sangue novo" e muita disposição ao cam

peonato estadual. O .maior problema está
.

na escolha de um técnico, que, segundo o

presidente, terá carta branca para contrata

ção de novos valores e dirigir, à suamanei

ra, o Caxias.

Além de Escanda Mattar e Walter Vas

concelos, os nomes mais cogitados' para
. assumir O comando do futebol do clube, hà
quem diga que Rubens Freitas também faz

parte da agenda dos mandatários caxienses.

Rubens é treinador paulista e bastante
conhecido em Joínvílle, tendo na década de
60 dirigido o Anéríca, com muito acerto.
Atualmente está no interior de São Paulo,
trabalhando em clubes da primeíra divisão.

N a semana passada o treinador esteve

em Joinville, a passeio e avistou-se com o

presidente do Caxias, que ficou de estudar
a sua proposta, a fim de dar uma confirma
ção quanto ao seu retorno ao futebol cata
rínense. Somente a partir daí é que '0.

Caxias entrará realmente na fase de reestru

turação, com vistas ao certame estadual
deste ano.

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/73

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, sociedade de econorniamista

domiciliada em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, na rua Vitor Meirelles no.

11, torna públ ico que fará realizar Concorrência Pública para os serviços de construção da 1 a.

Et�a do edifício da COTESC, em Lages, com área de 3.397,12 metros quadrados, no dia 5 de

fevereiro de 1973, às 16 horas, mediante .Is condições constantes do Edital.

O Edital completo, juntamente com a pasta contendo todos os elementos necessáribs 'à
participação na Concorrência poderá ser obtido na COTESt, à rua Vitor Meirelles no. 11,

Florianópolis, mediante o pagamento da taxa de CR$ 1.000,00' (Hum mil cruzeiros), a partir de
5 de janeiro de 1973.

Florianópolis, 2 de Janeiro de 1973. '

A DIRETORIA

A COTESC, Companhia Catarinense de Teleccmunicações, .sociedade de economia mista

domiciliada em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, na rua Vitor Meire.lles no.

11, torna público que fará realizar concorrência para os serviços de construção dos prédios,

segundo os tipos e localidades abaixo relacionados, 1'0 dia 5 de fevereiro de 1973, às 10 horas,

no Departamento de (bras Civis da COTESC, no mesmo endereço acima indicado, em

Florianópolis, mediante as condições constantes do Edital.
.

O Edital contendo as condições 'gerais de participação encontra-se à disposição dos

interessados no endereço acima mencionado.

Os demais elementos necessários à participação na concorrência podem' ser obtidos no

mesmo endereço, a partir do dia 5 de janeiro próximo mediante o pagamento de uma taxa de

Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).
.

\

1 -RELAÇÃO DOS PRÉDIOS E LOCALIDADES

OPORTUNIDADE
o Hotel e Restaurante Lancaster, situado

VEND,E-SE CASA

na Lagoa da Conceição, precisa de qarçons,

camareiras e pessoas para trabalher na LJv,"·

.Ideria..

Os interessados devem tratar no local.
.

Bairro de Fátima»- Rua Antonieta de Barros, 325.
��a casa com 3 quartos, banheiro, living, sala d,:�
VISita, sala de estar, cozinha, copa, sala de costura e

i' garagem.

Cf$ 110.000,00 - CR$ 90.000,00 agente financeiro.
Saldo a combinar. Tratar com SR. GASTÃO fones
4.604 e 3164.

•

Final, da novela
Búrigo x Améric

Joinville - {sucursal) _ Inicia-se um novo ano e a mOI

mentação dos clubes, treinadores e jogadores que deixlll
uma agremiação para ingressar em outra. Clube� traç�
planos para armar elencos realmente poderosos, te'1�
como principal objetivo a conquista do título máximo t
campeonato estadual, com vistas ao certame nacional.

Assim é que parece estar chegando, ao ser pnal a nov�
Lauro Búrigo x América. O treinador, que du rte três an

esteve no comando técnico do clube americano, teve '0 11
contrato encerrado no dia 31 de dezembro e agora �I

livre, à disposição daquele que lhe fizer amelhor oferta p
contar com os seus préstimos profissionais.

Embora existisse interesse de' alguns dirigentes d
América com relação à permanência de Búrigo, o trejnad,
não aceitou e está com as malas prontas, escolhendo enj

dois destinos: Paraná, para trabalhar na equipe de Londriir
ou a Capital, como supervisor do Figueirense. Hoje, eSI

sendo aguardado em Joinville um emissário do Londrina,
fim de definir a sua situação. No caso de não acordar com

agremiação paranaense, Lauro Búrigo dará amanhã a su

resposta positiva ao Figueira.
'

Durante os três anos que serviu ao América, LaUI

Búrigo participou da conquista de um título de campeã
um vice e um terceiro lugar, esperando conquistar 1'10Vi

glórias este ano, esteja onde estiver.

Mickey também erê
no nosso futebol;

'tubarão _ (Correspondente) _ Para passar suas féria
está em Tubarão o discutido jogador Míckey, natural d
Joinville mas que naquela cidade criou inúmeros problerju
que o obrigaram a afastar-se e procurar novos ares.

Está preso, por contrato, ao Fluminense até o mês d

março e ainda não foram mantidos quaisquer contatos pa
a renovação, apesar de ser Mickey um dos principa
"titulares. da reserva" do tricolor, carioca. Disse o j ogadi
que isto está acontecendo em virtude da política do cllllbi

que está para contratar novo técnico, não sabendo se apn
veitará o joinyillense no seu esquema de trabalho.

Falando sobr� .campeonato �acional, afirmou Mic�e
que com .os estádios que pOSSUI atualmente, como' o d

Juventus, do Anérica e do Figueirense, Santa Catarina ten

plenas condições de ingressar no certame, pois são iguais
até melhores que alguns do Nordeste, pertencentes a clube
que estão tornando parte na disputa. Entretanto, há un

fator, segundo ele; que está bloqueando o progesso do fute
bol barriga-verde: Desonestidade, principalmente no seta

\ de-arbitragens, afirmando que alguns juizes procuram bCJ1[
ficiar aqueles que estão melhores no certame.

LABRE presente n.

nacional de salã
Com vistas a auxiliar. na assistência e informação d

participantes do Campeonato Brasileiro de Futebol

Salão, a Liga' de Amadores Brasileiros de Rádio Emis

(LABRE), terá participação intensa no certame.
A decisão foi tomada em reunião realizada ontem

Federação Catarinense de Futebol de Salão e no períodó
20 a 27 deste mês a entidade estará prestando
colaboração aos participantes, através de rádio-amado

sediados em todos os Estados integrantes do campeonat
Sua estação central ficará localizada no Instituto Estadu
de Educação, onde os atletas poderão obter notícias de se

familiares, através do rádio.
ORGANIZAÇÃO

.

Faltando pouco mais de duas semanas para O ipício
VIII Campeonato da modalidade, a delegação já tem

estrutura devidamente organizada. Funcionarão com

supervisor, Ney Cláudio Viegas; técnico, José Nazaré

Vieira; 'contatos com b Interior, Rozendo de Vasconcel

Lima; médico, Hercílio Varela Lima; dentista, Carl
Alberto Borges; preparador físico, Iberê Rosa; assisten
José Firmino; massagista, Afonso Santos; assistente; Mora
Gomes; mordomo, Diamantino Martins; serviços intern
Evaldo Schuch. A delegação catarinense já está concentra

e desenvolvendo treinamentos no Ginásio Ivo Silveira..

EstA prevista para o próximo dia 20 a chegada de tod
as delegações participantes do cerfame, sendo que S�
Paulo, Pará e Ceará já tem a sua participação garantid;
enquanto as demais disputarão as eliminatórias a partir If

próximo sábado. Dia 21, com a presença de representam
do Governo Estadual, será realizado, às 20 horas, o desfi
de abertura e os primeiros jogos, que terão lugar 11

ginásios Ivo Silveira, Charles Edgar Moritz e da FedeJaç�
Atlética Catarinense, no período noturno. Seu térrnit

ocorrerá no dia 27 e integrará.o programa de comemoraçõl
do segundo aniversário da gestão atual do Governo.

Prédio com 3 andares POSSUi'ld'1 1,344m2

de área constrv íd<l em perfeito estado de cov

servação. com frentes para <1S ruas S<lld2nh8

Mminho, Tiradentes e João Pinto. As f1!'1d,

ções permitem a construção de mais um pavi
mento;

Vende-se o segundo andar do Edifici»

União de Bancos situado à rua Trajano. Possui
\

180 m2 de área.
-;

Tratar pelos telefones 4437, 4263 ou n0

Centro Comercial à rua Tenente Silveira, 21 _.

hja4.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOllS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
._--- ------------- ,..,..----_.__..
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